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más grave vivido Mm 
en estos dos 
años" 
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1 i ¡ i n ; PINION 

J T T d c l h o r ú d 

th/a df*I 

Una ponencia 
con freno y marcha atrás 

N segundo aplazamiento en ta celebración de la 
Asamblea de Parlamentarios y Diputados Pro 
vincíaies que ha de aprobar la redacción defini

tiva deí Proyecto de Estatuto de Autonomía para 
nuestra región, sirve de ajusfado exponente para cali
brar los niveles de dificultad oue UCD y PSOE están 
encontrando en eí seno de ía ponencia gue estudia las 
enmiendas al borrador centrista. Una dificultad gue 
surge contra pronóstico, en eí marco de los pactos 
autonómicos rubricados por el Gobierno y ei partido 
de ia oposición. Difícilmente hubiera podido presagiar 
nadie hace unos pocos meses gue ía barca de nuestra 

I preautonomía, de tan feliz y tranquila navegación, 
i entrona en arrecifes de conftictividad, como hacen 
I presumir los sucesivos aplazamientos de la Asamblea 

Mixta. 
Con ocasión de ia Asamblea de Manzanares, desde 

estas páginas ya tuvimos ocasión de analizar negati
vamente una actitud de cierta arrogancia política en eí 
partido centrista gue venia a marcar el hito de partida 
de un deterioro en las relaciones entre grupos po
líticos de Castilla La mancha. Un deterioro innece
sario que hubiera sido evitado simplemente con haber 
dado oportunidad a todos ios partidos presentes en ía 
Asamblea de aportar su versión de estatuto autonómi
co. UCD se determinó por ía prisa, por la urgencia de 

| fe aprobación, y ias consecuencias resaltan ahora en 
ias arduas negociaciones de una ponencia que lleva 
camino de eternizar eí proceso. 

Aunque no ha transcendido ei contenido de las 
discusiones de ía ponencia de Estatuto, no es aventu
rado imaginar que uno de los ejes de discordia consis
te en ía divergencia de criterio sobre ei sistema electo
ral, que, a grandes rasgos, UCD desea en base a los 
partidos judiciales y eí PSOE quiere fundamentado en 
ias provincias. 

Pero no son sólo tos partidos maynritarios ios irnpli 
cades en la responsabilidad de ios aplazamientos 
sucesivos. Todas ias fuerzas políticas sin excepción 
han tenido tiempo suficiente durante un largo vera
no para profundizar en eí estudio deí borrador y 
determinar sus enmiendas respectivas. Sí en ía pasa
da Asamblea de Manzanares podía rastrearse una 
cierta improvisación entre tos filas socialistas y comu
nistas, al retorno del verano es de creer gue todas las 
formaciones hayan acudido bien cargadas de argu
mentos v dispuestos a ía reconquista deí terreno per
dido en Manzanares, Incluso Alianza Popular, cuyo 
único representante en ia Asamblea ni siguiera hizo 
acto de presencia, dispone hoy de diecinueve enmien
das puestas a punto para la discusión en ia ponencia. 

A pesar de ía aparente inconveniencia deí retraso en 
ía reunión de ia Asamblea, interesa, sin embargo, gue 
ias discusiones previas sean todo lo prolongadas gue 
se precise hasta ia consecución de unos acuerdos gue 
permitan 'a aprobación del Estatuto una vez en eí 
Congreso cor una mayoría gue, de otra formada UCP 
no alcanzaría, y que podría acarrear un gran "atas
que" en el proceso preautonómico. 

Confiemos en eí buen sentido de unos y otros y 
aguardemos, sin prisas, a que ias discusiones en ía 
ponencia concluyan con fu mata blanca. Un estatuto 
consensuado por el mayor número de fuerzas posi
ble, tendrá, sin duda, un porvenir más esperanzados y, 
contribuiría -a ía estabilización de ia Región y deí Esto 
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Este periódico mantiene una línea independiente 
En función de ello la dirección respeta en todo 

momento la diversa opinión de sus colaboradores 
no solidarizándose, necesariamente 

con ios conceptos y opiniones expresados 
en artículos que no sean estrictamente editoriales 

p r o v i n c i a 

^enhuscadeJ 'begíón. 

Sobre « agravios comparativos» 

á r ^ i hay una enfermedad poli-
f t ¡ T tica de la que conviene va-
V J F cunarnos en la Región, 
ahora que todavía es tiempo, ésa 
es sin duda la de los "agravios 
comparativos". Esta enferme
dad -que, por cierto, hace estra
gos entre la dase política de otras 
regiones- consiste en culpar a 
otros de ios males que nos aque
jan, y levantar esta bandera dei 
resentimiento como "ideario" 
que guía nuestra acción y es
tandarte aue representa nues
tra identidad y esencias. 

Ei fenómeno, desde luego, es 
complejo y no carece de una 
cierta base real, cual es la situa
ción de hiriente subdesarrollo de 
Castilla-La Mancha frente a una 
aparente posición de privilegio de 
otras comunidades regionales. 
Un análisis superficial de estas 
desigualdades pueden conducir a 
establecer una relación de causa 
efecto a nuestro entender 
errónea: la razón del subdesarro
llo de unas regiones reside en el 
desarrollo de las otras. Y esta 
tesis puede revestir diversos 
arados y matices. 
" Así, especialmente grave es la 
idea que defendía "ibero" en un 
artículo de opinión publicado en 
el número 13 de Ja "REGION". 
Idea que senda de título a dicho 
artículo: "colonial ismo inte
rior". Decía "Ibero" que la rela
ción socio económica que se es
tablece "entre las pocas regio
nes superdesarroiladas (...) y 
las muchas agrícolas y atrasa
das es similar el nexo que 
existe entre las metrópol is y 
las colonias". Explicaba que 
las tarimeras reciben de las se
gundas materias primas a pre
cios de saldo y abundante 
mano de obra barata sin cuali
ficar, junto con la parte dei león 
oe las inversiones públicas 
y privadas y las ayudas o sub
venciones estatales. Además, 
la pujante industria dei Norte 
arrasó ias industrias abesanas 
localizadas en el. resto del país, 
según "ibero". Y. finalmente, no 
veía más que dos capítulos que 
Podrían reducir desigualdades, 
aunque muy limitadamente: el 
canon de energía eléctrica y el 
Fondo de Compensación Inter-
territorial. 

Oue no podamos estar de 
acuerdo con buena parte de es
tos planteamientos -sobre todo 
con la afirmación principal, con 
la tesis colonialista-, no quita 
para que reconozcamos apor
taciones de interés en ellos. Si 
damos acogida en nuestras pá
ginas a ideas y argumentos que 
no compartimos"; no es sólo 
porque creemos firmemente -
-y practicamos, oor tanto en la 
libertad de opinión y expresión; 
sino porque, también, estamos 
convencidos de que sólo del 
libre y leal debate de ideas pue
den salir, enriquecidas, las 
conclusiones que más se ajus

ten a la realidad de los hechos. 
Y son hechos demostrables 

buena parte de los que 
"Ibero" presenta en su artícu
lo y nosotros resumimos aquí. 
Sobre todo, compartimos el 
criterio de que los instrumentos 
en manos del Estado para co
rregir los actuales desequili
brios son muy insuficientes. 
Pero es preciso profundizar 
más. Es preciso saber distinguir 
en todo p, oceso social y eco
nómico, en su desarrollo histó
rico concreto, las claves que 
permiten explicar el curso de 
los acontecimientos y ¡as rela
ciones que se establecen entre 
éstos, entre los diferentes suje
tos de dichos acontecimientos, 
y entre los sujetos y los he
chos. Son muchos los factores 
que establecen, como para 
despachar el necesario análisis 
con unas cuantas apreciacio
nes superficiales y unilaterales. 

Es preciso saber distinguir, 
por ejemplo, entre clases diri-
aentes y población, a la hora 
de determinar quiénes han 
fomentado o han consentido el 
desarrollo de los desequilibrios 
regionales, y quiénes se han 
beneficiado de ellos y quiénes 
no. Cuando se dice que Cata
luña y ei País Vasco se han 
aprovechado de regiones más 
pobres, como ia nuestra, du 
damos enormemente no ya 
de que se hayan aprovecha
do por igual todos los ca
talanes, y vascos, sino que se 
hayan benef ic iado todos , 
desde el primero al último. 

Dudamos, asimismo, de que 
todos, absolutamente todos 
los c a s t e l l a n o - m a n c h e g o s 
hemos sufrido por igual las 
consecuencias de este dese
quilibrio. Y , para terminar 
con el ejemplo, hay que recor
dar algo que es tan elemental y 

evidente, que parece mentira 
se pueda olvidar con tanta fre
cuencia v obstinación: que ni 
Cataluña ni el País Vasco han 
tenido la capacidad de decisión 
política- y, por ello económica-
comto para obligar a las demás 
regiones a someterse a sus dic
tados. Antes al contrario: tam
bién han visto negada su iden
tidad política por el mismo sis
tema centralista de Estado. Es 
en este sistema centralista es
tatal donde hay que buscar las 
causas reales de ios desequilí 
bríos regionales, pues es en el 
poder del Estado donde ha re
sidido históricamente la capaci
dad y la voluntad de decisión 
política en general, y el diseño 
de la política económica en 
particular... 

Es por esto por lo que deci
mos que no es una "pol í t ica 
de agravios comparat ivos-
la que pueda ayudar a resolver 
el problema del subdesarrollo 
casteliano-manchego. Decía
mos ai principio que todavía es
tamos a tiempo de evitar la ex
tensión de esta enfermedad en 
la Región. Y la única forma de 
conseguirlo es clarificando las 
causas por la que Castilla-
La Mancha se encuentra pos
trada, no permitiendo que 
el dolor que nos produce esta 
realidad nos impida ver claro. 
No es por la vía del enfrenta 
miento con otras reglones por 
la que vamos a solucionar 
nuestros problemas, sino por la 
de ia cooperación y la solidari
dad. 

Se ha repetido muchas ve
ces que el problema de las 
autonomías es un problema de 
Estado. Justamente. Es el pro
blema de la transformación y 
adecuación de las estructuras 
del Estado a las complejas rea
lidades regionales y al servicio 
de sus necesidades. Nada me
nos. 

f 

la iieáion 
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C A R T A S D E L C S L E C T f 

Deficientes, pero útiles 

Sr. Director: 
Antes de que se produzca e! 

comienzo dei curso 1981-82, 
quisiéramos, a través del medio 
de difusión que usted dirije, dar 
a conocer a la opinión pública 
toledana una especie de Me
moria de las actividades que 
esta Delegación ha podido lle
var a cabo ccsde ¡a constitu
ción e! pasado mes de abril de 
su actual Junte Provincial, y 
quisiéramos hacerlo no come 
un triunfo de esta Junta sino 
para que los toledanos sepan 
que los deficientes que hay en 
su provincia son capaces cíe 
hacer cosas y de mantener su 
pabellón lo mas alto, aunque 
muchas veces no sean com
prendidos ni apoyados. 

Tales actividades han sidotla 
participación en un Concurso 
Nacional de Pintura, en el 
Campeonato de España de Fút
bol-sala especial, en un Con
curso Internacional de Dibujo 
(cuyos trabajos están expues 
tos hasta el 30 de septiembre 
en Tokio, Japón), e- al Cam
peonato de España especial de 
Natación (donde uno de nues
tro nadadores obtuvo el primer 
puesto en su categoría! y en los 
Juegos Internacionales '•Spe
ciai Sport 87". 

Por medio de ellas han parti
cipado ciento veintiún delicien 
tes de ambos sexos entre los 
once y veintiséis años y proce
dentes de ios tres Centros 
de Educación Especial que 
hay en la Provincia y de cinco 
Aulas de Educación Especial. 

No nos ha sido posible orga
nizar ninguna actividad propia 
ni participar en otras por falta 
de una infraestructura adecua
da y sobre todo por falta de un 
apoyo económico totalmente 
necesario (ias actividades cita
das, sólo, nos han supuesto 
entre desplazamientos y equi
pamientos un costo de ca
si doscientas cincuenta mil 
pesetas, aún no pagadas en su 
totalidad), cuyo último ejemplo 
ha sido - por citar uno-
nuestra imposibilidad de en
viar a lgún joven ai curso 
vela que el pasado día seis 
inauguró Su Majestad la Reina 
Doña Sofía en Calanova (Pal
ma de Mallorca) organizado 
por A .N .A .D .E . 

Muchas veces, y esto es gra 
ve, esto está motivado por la 
falta de comprensión y de apo
yo oor parte de aquellos que 
precisamente deberían estar 
más sensibilizados con el tema 
por conocerlo, quizás también 
porque este es un mundo del 
que sólo interesa hablar por ha
blar o por conseguir ios votos 
de los familiares de ios defi 
cientes. 

Próximamente ¡es informare
mos de nuestro programa de 
actividades para el curso 1981 
82 en el que estamos tratando 
de poder incluir la organización 
de un Campeonato Nacional. 

La Región 

Y como actividad muy inme
diata a realizar está el que 
entre los días diecisiete y veinti
cuatro del próximo mes de oc
tubre se celebrará en Santa 
Pocsa, lugar maravilloso de la 
Isla de Mallorca, el lll Encuen
tro Internacional para las Rela
ciones Humanas al que asistirá 
-invitado por A .N .A .D .E . -
un atleta de nuestra Provincia 
para pasar unos fantásticos 
días como premio a su esfuerzo 
y entrega en las actividades ei, 
que ha participado. 

Esperamos encontrar un 
mayor apoyo y comprensión 
por parte de todos durante 
este curso que va a comenzar 
para así poder cumplir mejor 
nuestros fines y objetivos con 
i especio al deporte, al ocie y a! 
tiempo libre de los deficientes; 
objetivos que no deberían ser 
los nuestros sino los de nuestra 
Sociedad por y para los Defi
cientes. 

Señor director, le ruego dís 
culpe ¡a extensión de la presen
te y ¡e agradeceré sumamente 
que otorgue un pequeño espa
cio en su medio a! contenido de 
ésta para, como le decía antees 
al comienzo, conocimiento de 
los toledanos. 

Y seguro de la acogida que 
dará a ésta, lo que le agradezco 
una vez más, reciba un cordial 
saludo. 

Fulgencio C A L Z A D A GIL 

Puntúa/ilaciones sobre 
ei Ciub Polideportivo 
Qu in tunaren o 

Sr. Directo.:: 
Con respecto a ia crónica 

enviada por sus corresponsales 
en Quintanar de la Orden, acer
ca de la dimisión de ía Junta 
Directiva dei Ciub Polidepor
tivo Quintanareño, quisiera ha
cer alqunas puntualizaciones y 
aclaraciones por considerar 
que su contenido está muy 
lejos de ajustarse a la realidad. 

Sobre las actividades que 
dicha junta directiva se atribu
ye haber realizado es obvio cue 
existen una serie de falseda
des: 1o) no ha organizado el 
baloncesto quintanareño. sino 
que ha federado un equipo, lo 
cual es bien distinto; lo cierto 
es que dicho equipo ha sido lle
vado y dirigido por ei Sr. Ver
dejo de forma casi exclusiva y 
por los propios jugadores. El 
Sr. Verdejo ya dimitió hace 
tiempo como directivo por pro
fundas discrepancias con la 
actual junta directiva y por si
milares circunstancias también 
lo hicieron ¡os Sres Zaragoza y 
Amigo, habiendo dejado los 
tres una limpia y clara trayecto
ria. 2o). Lo que la dimisiona
ria Junta Directiva llama cam
peonato provincial juvenil 
masculino-femenino de balon
cesto, realmente fue la final 
provincial infantil, siendo orga
nizado por ia federación pro
vincial a través de su delega

ción comarcal en Quintanar y 
en gran parte patrocinado por 
la Concejalía de Deportes. 3 o ¡ 
No es cierto que haya colabo
rado con los campeonatos fina 
de curso; su ••participación" se 
limitó a estar presente en el 
C. N. Cristóbal Colón e! día de 
la clausura, ¡extraña colabora
ción!. 

Efectivamente en este Ayun
tamiento recibimos un escri
to - presentación de dicha 
directiva, así como un plan de 
activadades que pretendían 
realizar sin valoración económi 
ca alguna que fue leído en 
P leno , a c o r d á n d o s e que 
cuando fuese realizado correc
tamente estudiaríamos las po-
posibilidades de ayuda; ei 
nuevo Plan no fue presentado 
hasta el mes de itinio pasado, 
en el cual figuraban actividades 
que se decían haber hecho con 
su correspondiente montante 
económico, sin que ello hubie 
se tenido lugar. 

En cuanto al apoyo económi
co a dicho Club, este Ayunta
miento a través de ia Concejalía 
de Deportes ¡o ha subvencio
nado con las siguientes parti
das: 40.000 ptas en el mes de 
diciembre del 80, cerca ríe 
30.000 en marzo del 81, ha fir
mado un convenio en Julio con 
el C .S .D. mediante el cual reci
birán 75.000 ptas; a todo esto 
hay que añadir otras subven 
r ones de organismos oficiales 
valoradas en más de 150.000 
ptas. Por ultimo esta Conceja
lía tiene previsto para la tempo
rada 81-82 dar una subvención 
at equipo de baloncesto. Me 
gustaría saber y conocer que 
Ciub de estas características en 
toda la nrovincia ha recibido 
semejante ayuda económica 

La Concejalía de Deportes 
que presido ha colaborado con 
todas las entidades serias y 
responsables que se lo han pe
dido, siempre en función de 
sus posibilidades y muy funda
mentalmente en el ámbito es
colar. 

Sres directivos aquí coexiste 
boicot alguno y menos aun 
protagonismos; vds. preten
dían canalizar a través de su 
entidad deportivo-privada el 
presupuesto y actividades de 
esta Concejalía, pretensión que 
sólo puede venir de personas 
que tienen un desconocimiento 
total y absoluto del tema y que 
además han demostrado una 
incompetencia clara y mam 
fiesta al no poder seguir al fren 
te de una entidad deportiva ti 
pesar de ¡as subvenciones y 
ayudas recibidas; no valen 
argumentaciones bizantinas 
demagóqicas pues vds son los 
auténticos y únicos responsa
bles de la situación a la que han 
legado. Para el viaje que han 
realizado no hubiesen hecho 
falta alforjas. 

En la reunión a que vds 
hacen mención dije que estaba 
esta Concejalía a disposición 
de todas ¡as entidades que re
clamaran su colaboración y de 
nadie en exclusiva. Por su pues 
to que no tenemos por qué 
consultarles a cada actividad 

que se haga, pedirles permiso o 
contar con vds. per razones 
bien obvias. En dicha reunión 
quedaron bien clares ios plan 
teamientos deportivos de este 
Ayuntamiento; por supuesto 
que siempre estarán abiertos a 
toda sugerencia, crítica y cola
boración que lleven consigo 
una mejora de los mismos. 

Es excesivamente pretencio
so Petar que se causa un grave 
p< ...acio a la juventud local, al 
.reporte local y comarcal, la 
susodicha dimisión, puesto 
que desgraciadamente la mef 
cacea de dichas personas ha s1 

do patente y manifiesta y su 
actividad casi nula. 

Afortunadamente me con
sidero extraño a la -idiosin
crasia" de esos señores di
rectivos, pero no a la del pue 
bit) quintanareño, por cuyos 
mandatos democráticos actúe 
como Concejal por el PSOE en 
este Ayuntamiento. 

Le ruego sepa comprender y 
disculpar lo extenso de tiste 
escrito. 

Le saeida atentamente: 

Manuel G O Y A H U R G U E S E 

Fútbol y quinielas 
Sr. Director: 

Con frecuencia leemos en la 
prensa deportiva "que ei fútbol 
es ei que genera ei dinero de ias 
quinielas, y el fútbol quiere par
te de este dinero. ¿Por qué no 
han pensado al contrario que 
las quinielas mantienen en mu
chísimos casos ei interés por ei 
fútbol a través de las qumie-
lasd'. Este interés por las qui
nielas hace que el fútbol no se 
hunda. 

¿Podría haber Mundial 82 en 
España, si ai apostante a las 
quinielas no se le retuvieran ya 
más de dos mil doscientos mi
llones de pesetas?. 

¿Podría haber tomado el 
auge del fútbol sí la Federación 
o Delegación Nacional de Edu
cación Física y Deportes como 
antes se llamaba no percibiera 
un 22% (250.000.000 (Doscien
tos millones de pesetas sema
nales)?. 

Sencillamente no, ya que 
este organismo, sus metas 
eran recaudar y dar entrada a 
otros organismos deportivos 
facilitando medios para fomen • 
tar la afición pura y sana del 
Deporte, que así viene hacien
do. De no contar con estos me
dios no habría ayudas para na
die ni habría tanto personal 
trabajando en dicha Federa
ción. 

No soy gran aficionado al 
fútbol, y sí a las quinielas y 
como yo muchísimos españo
les seguímos el fútbol por ias 
quinielas, entiendo que el 
fútbol caería mucho más de lo 
que está, si no existieran las 
quinielas, y paso a explicar el 
porqué de mi opinión. 

Podrían hacerse quinielas. 

OPiíMiOñl ¡¡¡¡¡Ii 
poniendo en los catorce luga 
res que figuran equipos de fút
bol , a.sas comerciales o mar 
cas, cuyos anunciantes paga
rían bien esta publicidad repar 
tida por toda España. 

Hacer los sorteos con bolas 
como se ha hecho el día 6 de 
septiembre. 

De esta forma, no habría que 
dar dinero a nadie excepto a ¡a 
Beneficiencia, pudiendo repar 
tír a los apostantes en premios 
hasta el 85%, ya que nos aho
rraríamos el 22% destinado a 
Deportes, y lo destinado ai 
Mundial 82. 

En principio quizás la recau
dación bajaría bastante, pero 
cuando el apostante a estas 
quinielas comprobara que por 
veinte pesetas como mínimo, 
podría ¡levarse premios de 
hasta cincuenta millones o más 
subiría su interés por esta clase 
de apuestas, muy superiores a 
otras loterías y bíngos. 

Con ello nos olvidaríamos 
"QUE EL FUTBOL GENERA EL 
DINERO DE LAS QUINIE
LAS". 

M C 

Gibraitar, si; OTAN, no 

Sr. Director: 
Nuestros gobernantes no 

sólo se han olvidado de reivin
dicar la devolución de Gibraitar 
sino que quieren " gibraltanear-
nos" enteros incluyéndonos en 
una OTAN que nos supeditará 
a los intereses yankis, nos lle
nará de bombas atómicas y a 
la que, encima, habrá que 
aportar cantidades ingentes de 
millones, cuando los mendigos 
crecen día a día en nuestras 
aceras y el paro es una amena 
za de la que muy pocos espa
ñoles se escapan. 

Si nuestro Gobierno dice ser 
de Centro, entre la derecha y la 
izquierda, qué buena ocasión 
sería ésta de demostrarlo, man 
teniéndose en el "Centro-
entre la OTAN y el Pacto de 
Varsovia. 

Pero, si además de Centro, 
nuestro Gobierno dice ser De
mocrático también sería ésta 
buena ocasión de demostrarlo 
recurriendo a una consulta 
democrática al pueblo oara 
determinar si los españoles 
queremos tomar partido en ia 
guerra fría USA- URSS o si 
más bien, opta por la neutrali
dad como tantos otros países 
civilizados del mundo. 

España debe deiar de ser una 
"república banana", recon
quistar su dignidad recuperan
do Gribraltar y ias bases colo
niales americanas y velar por su 
soberanía ante el resto del 
mundo, sean rusos, america
nos o albaneses. 

¿El gobierno de la Colza, 
será también de la OTAN? 

Francisco José P I E R N A 
G O N Z A L E Z 
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TEMA DELA SEMANA m. llSIIIIIIIIIlilillSlllli 

E 
£ aplazamiento de ia sanción dei proyec
to de Estatuto de Autonomía para Cas 
tilla La Mancha, ai no haber finalizado 

sus trabajos la ponencia encargada de "ajus
far" las diferencias UCD'PSOE especialmen
te, significa que, tras el veraneo, los respon
sables de dictaminar eí texto, io han leído y 
comprendido, a ía vez, ía importancia de su 
aprobación. No se puede ir a un plenario de la 
Asamblea de Parlamentarios y Diputados 
Provinciales para eternizarse en una discusión 
sin contenido y hacer eí ridículo más espanto
so. Saludamos eí traslado de fecha, hasta el 
lunes entrante, en Afaman (Cuenca) porgue la 
espera será beneficiosa. Ei Presidente de ía 
Asamblea y Senador por A/bacete Ruiz Risue 
ño, ocupa un alto cargo en eí Ministerio de 
Administración Territorial y sabe muy bien, 
gue no pueden dar pasos en falso. "Que una 
cosa es eí tiempo lógico y otra eí tiempo poííiico 
La frase ía suele repetir Martín Villa y se la 
atribuye a f-e/ipe González. Eí aplazamiento 
está justificado. 

Eí Senador Ruiz Risueño sabe también gue 
los pactos han de respetarse y éste es un 

punto gue interpretan de forma muy diferente 
el PSOE de C-LM, y CD/AP. Las aportaciones 
que este partido hace, a pesar de no tener 
representación en ía Junta, deberían ser 
tenidas en cuenta porgue, sin duda, 
enriquecen eí texto y, sobre todo, porgue las 
ausencias posteriores podrían tener conse
cuencias irreversibles. 

En este informe, acercamos conjuntamente 
las posiciones de ios cuatro grandes partidos 
parlamentarios. Estamos en un momento 
decisivo. En esta recta final, en esa vuelta últi
ma de la llegada a ía meta. 

En Alarcón, en su iglesia gótica de Santa 
María tienen una cita los representantes de 
este pueblo cas tolla n o manchego. Motivo: 
Decidir eí futuro. A ios medios de comunica
ción nos corresponde fuego explicarles eí al
cance y ei por qué de esta "concentración" de 
elegidos por el pueblo. Sabemos que la tarea 
es ardua. Las entregas sobre ei texto han sido 
ias de peor acogida. Lo comprendemos. 
Nuestra responsabilidad es diferente pero no 
menor. Eí aplazamiento los permite insistir en 
eí tema político porque, quiérase o nú, - ya lo 

hemos dicho y escrito- ésta será nuestra 
CARTA MAGNA. Estos siete días de más, 
pueden mejorar un texto hecho a imagen y 
semejanza de un partido: UCD. Un partido 

mayoritario si, pero no hogemónico - gue 
sabrá ceder en beneficio de sus ciudadanos a 
tos gue dice representar. Una confianza otor
gada para servir y no para servirse. Como en 
otro lugar se insinúa, UCD y PSOE --• y más, 
tras los Pactos de julio-, están condenados a 
entenderse. 

Siempre es deseable eí consenso pero sin 
olvidar gue puede caerse en eí compadreo. 
Una oposición responsable y permanente es 
lo gue esperamos deí Partido Socialista. 
Centristas y socialistas deben desterrar el 
olvido al que han sometido al PCE y CDAP Ei 
Estatuto de Manzanares es ei Estatuto de todos. 
Todavía es posible corregir para mejorar. 
Mañana -- y nunca mejor expresado eí térmi
no- de la potencia, ios asambleístas, en 
Alarcón, pasaran ai acto. Ya to recomendó 
Bergson: "Pensad como hombres de acción; 
actuar como hombres de pensamientos". Con su 
voto, mañana mismo comienza la libertad. 

AL FILO DE_LA APROBACION DEL 
E S T A T U T O DE AUTONOMIA 

Los partidos 
opinan 
Posiciones de salida al texto de UCD 

PSOE: Si, pero respetando ios 
pactos 
• PCE. De entrada NO 
• CD/AP: Ni síf niño, sino todo lo 
contrarío 

• El texto será aprobado porque 
UCD y PSOE están condenados a 
entenderse 

Por: Antonio R E G A L A D O y Juan Antonio POLO 

Francisco Ramos-Fer
nández Torrecilla PSOE 
"Condenados a en ten 
demos" 
(Francisco Ramos es Secreta
r/o Genera/ del PSOE en Casti
lla-La Mancha y diputado por 
Toiedoi. 

'Ei proceso autonómico en 
Castilla-La Mancha, ha tenido 
en todo momento un discurrir 
pacíf ico y no apresurado, 
porque las fuer/as políticas 
regionales han creído siempre 
que no resultaba posible efec 
tuar la profunda transforma
ción que el estado de las auto
nomías requiere sm una medi
tación serena sobre nuestra 
propia identidad reoionai y so
bre los problemas más urgen
tes que el autogobierno tiene 

que abordar en nuestras cinco 
provincias. 

Ello ha llevado a algunos a 
criticar áspera - y no siempre 
bienintencionadamente - a los 
partidos políticos regionales 
encargados de conducir ei pro 
ceso. Les hubiera gustado más 
vernos enzarzados en una pe 
lea demagógica por ver quien 
ofrecía más, para habernos cri
ticado entonces con el viejo y 
manido tema de que antepo
níamos los intereses partidistas 
a ¡os intereses regionales. 

Culminada ya ia toma de ini
ciativa oor nuestros Ayunta
mientos con cifras muy altas a 
favor y con las excepciones ló
gicas en contra, se impone 
poner en marcha la elaboración 
del Estatuto de Autonomía 
norma institucional por la que 
ha de. regirse la futura Común.-
dad Autónoma de Castilla-La 
Mancha. Nuestra Región nece 
sita un Estatuto sencillo que re 
sulte eficaz para hacer cosible 
que la toma de decisiones esté 
cerca oe ios ciudadanos a ios 
que van dirigidas y en el que se 
contemplan las mejores solu
ciones a los problemas regio 
nales. 

Ei clima de entendimiento 
que ha presidido hasta ahora el 
proceso debe continuar en la 
elaboración del Estatuto y quizá 
en los primeros momentos de 
su aplicación. Pero no contri
buyen precisamente a crear 
dicho cuma actitudes nució la 
de UCD en la Asamblea Mixta 
de Parlamentarios y Diputados 
Provinciales de Manzanares, ai 
imponer como único texto de 
discusión ei proyecto elabora
do por sus servicios técnicos. 
Parece más razonable, como 
propusimos ios socialistas, que 
una ponencia integrada oor 
todas las fuerzas políticas de la 
Región - y hay que lamentar la 
ausencia de Alianza Popular 

¡es con distritos unínommaíes 
constituidos por ios partidos 
judiciales, lo que a nuestro 
J U I C I O distorsiona la representa
ción que no puede ser de otra 
forma, tal como establecen los 
pactos, que por provincias v 
mediante un sistema propor
cional. 

Muchos otros puntos cabría 
criticar dei texto de U C D , 
como sin duda dei que en su 
día presentó el PSOE a ia opi
nión pública, pero confío que el 
buen entendimiento se man-
te-naa y ei texto de Estatuto üf-
Castiila-La Mancha llegue a las 
Cortes Generales con"las me
nores discrepancias posibles. 
Porque la UCD no ignora que la 

C o a l i c i ó n D e m o c r á t i c a 
Alianza Popular ha presenta 
do diecinueve enmiendas al bo
rrador de Estatuto. Para el por
tavoz del partido, Consuelo 
García Balaguer, hay una si
militud ciara entre el texto cas 
teiiano-mancheqo y el de Gali
cia. Además, ha declarado a 
LA REGION C A S T E L L A N O 
- M A N C H E G A , so mota clara

mente que ha sido «adorado 
con demasiada rápido?. Para 
nosotros - - explica los mott 
vos fundamentales de desa
cuerdo están aquí: 

O r g a n i z a c i ó n t e r r í r o -
rial. Pueden existir integrado 
nc». Ln Í1Í* d c j d f S G un3 p u e r t a 
ab'crti) para futuras incorpora 

Plana mayor de la UoD regional. Estos hombres turnen en sus manos el futuro político d* Castilla-La Manchal m 
dirán sobrs el Estatuto de autonomía 

elaboro un t o o acorde con las 
aportaciones de todos. 

Porque parece fuera de 
fugar, en todo caso, tener oue 
trabajar sobre un texto como el 
presentado por UCD, que no 
se adapta a los pactos, que se 
han firmado en materia autonó
mica entre el Gobierno y el 
PSOE. Jextos. que en cuanto 
tienen ae ordenación y raciona
lización del proceso autonómi
co, no podemos sino calificar 
favorablemente, pues esas 
ideas fian presidido en todo 
momento la actuación de ios 
socialistas en Castilla-La Man
cha. 

E! punto quizá más sobresa 
líente en el texto de UCD no se 
atieoe a los pactos en el siste
ma electoral, donde se propo 
ne una forma mixta de elección 
de los parlamentarios regiona-

aprobacion de un Estatuto Re
gional la mayoría ab 
soluta de las Cámaras y en ei 
Congreso de los Diputados 
UCD no dispone de tal mayo
ría. Pero sería mejor que no tu
viéramos que ilepar hasta tan 
lejos y que pudiéramos, porque 
es posible, entendernos'en ca-

Consuelo Garda Ba-
íaguerA°/CD: Los 
tñvsde/ desacuerdo,. _ 
, Consuelo Carao Balaouer es 
miembro (J G / ir f G CIJ t i *%/ O (j -E3 

CD/AP ae Ciudad Real y de su 
aparato regional). 

ciónos, mediante referéndum 
favorable del Cincuenta mas 
uno, 

-C iudadan ía : No se le pue
de entregar a nadie por e! mero 
hecho de haber obstontado 
cargos eolíticos o de represen-
latividad. 

- Bandera: Sólo existe úna
la de España. Apoyamos un es 
tartdarte o nendóiu 

- E l e c c i o n e s : Utilizar una 
ley de restos. (La de D'Hont va 
a modificarse a nivel nacional 

- E l e c c i ó n presidente; La 
del texto es farragosa. Debe 
atenerse al artículo 99 de !a 
Constitución. 

- J u s t i c i a : No se habla cla
ramente de las provincias (Gua 
daiaiara y Toledo) que no de 
penden hov de ia Audiencia Te 
rritoriaíde Albacete. 

(pasa a ia pag. siguiente) 
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Pag, 6 
(viene de ia pag. anterior) 

Economía y haciende: 
Nos oponemos a que se creen 
impuestos nuevos porque esta 
tierra es demasiado pobre. 
(Deben añadirse impuestos 
estatales que reviertan directa
mente en la región). 

- H a c i e n d a : La participa
ción de los ingresos del Estado 
se ha hecho sobre hipótesis (lo 
que se recaudaría; no lo que se 
recauda actualmente). Esto 
siempre es negativo. Primero, 
porque s o m o s pobres y 
segundo, porque se crea una 
burocrat ización 

Objetivo prioritario de 
ia Junte 

-Potenciación no sólo de la 
Agricultura y la Ganadería sino 
la industrialización de produc
tos derivados de! sector. 

- E l sistema de elección a 
Cortes es el más racional por
que homogeniza las diferencias 
en número de habitantes entre 
las provincias. 

- Establece el distrito judi
cial para la demarcación electo
ra! y da cauce político a los líde
res comarcales. 

-Triple misión de las Dipu
taciones: gobierno económico 
de ia provincia; ejecución de 
competencias que ie transfiera 
la Región y cesión de la infraes
tructura para los temas que le 
fije el Consejo de Gobierno. 

-Recaudac ión de impues
tos propios y participación en 
¡os impuestos del Estado. 

- Participación en ias ayu
das de solidaridad interregío-
na¡. 

Puntos de desacuerdo 

• mnemn de las Cortes de Cas¬
tilla-La Mancha. 
m La Bandera, D¡putacíones, 
bemmm^s w tétecton ' Bré

enos históricos, Hacienda, Jm^ 
tima y nombramiento del presi
dente. 
R e f e r é n d u m . - Para una 
posible reforma del Estatuto, 
debería quedar reflejada la ini
ciativa popular, tras la recogida 
de firmas. 
Consejo.- No más de DIEZ 
consejeros. Limitación del fun 
cíonariado. 
Fueros.- Inclusión de una dis
posición transitoria final que re
conozca los derechos históri
cos de algunas comarcas que, 
como los dei Señorío de Molina 
de Aragón (Guadalajara), dis
frutan y deben seguir disfru
tando, desde tiempo inmemo
rial. 

Gonzalo Payo: Iss 
razones centristas 
(Gonzalo Payo es Presidente de 
UCD Regional y Diputado). 

Gonzalo Payo, responsable 
máximo de los centristas caste-
llano-manchegos fue el prime
ro en acudir a nuestra llamada. 
Estas eran, en síntesis, razones 
del por qué éste y no otro, es e 
texto estatutario que la región 
necesita. Convendría recordar
las: 
- - Recoge las sugerencias 

del informe Enterría. 
- Organos del gobierno re

ducido y adecuado para evi
tar vacío de poder. 

- - El techo se sitúa en loque 
establece el art. 148 de la Cons
titución y, cinco años después, 
asumirá competencias del 149. 

Femando Revuelta PCE: 
De entrada NO 

El representante comunista 
que accedía a las páginas de la 
Región castellano manchega 
gión casteflano-manchega 
para adelantar los motivos de 
desacuerdo con el proyecto de 
Manzanares, Fernando Re
vuelta, entendía, en primer lu
gar, que la forma, -un texto 
e laborado por un solo 
partido - / merecía la total de
saprobación del colectivo de su 
partido. Luego, aportaba estas 
tesis para apoyar el título de su 
colaboración, como firma invi
tada. 

- - E l Estatuto es presidencia 
lista y encorsetado. 

Disponemos en la moción 
de censura positiva y en ¡as 
formas de cooperación diputa
ciones/Junta de Comunidades 
en el derecho de sufragio pasi
vo; las Cortes no especifican 
como función esencial " L a 
garantía del ejercicio de los 
derechos y deberes de los 
ciudadanos de la región" . 
- - • No queda especificada ¡a 
posibilidad de crear comisiones 
extraordinarias de trabajo; e! 
sistema electoral beneficia sólo 
a los redactores del proyecto. . 
El período p r e a u t o n ó m i c o 
(constituyente) perjudica a los 
partidos minoritarios. Falta una 
puerta abierta que deje clara la 
forma de entrar o salir de la co 
mumdad. 

TEMA DE LA SEMANA | 
CASTILLA-LA MANCHA DUO SI mmmmmmummmmm 

(Resultado de actas de pronunciamiento) 

Provincia 

Albacete 
Ciudad Real 
Cuenca 
Guadalajara 
Toledo 

TOTALES 

4uníc. 
Pronun. 
afirm, % Pron. 

negat. % 

No pron. 
ó 
Noreci. % 

86 68 79,09 4 4,65 14 16,26 
98 84 85,71 14 14,29 

234 211 90,17 23 9,83 
291 236 81,10 13 4,47 42 14.43 
204 179 87,75 8 3,92 17 8,33 

913 778 85,21 25 -2,74 110 12,05 

MINISTERIO DE OBRAS PUBLICAS 
Y J J R B ^ J S M O 

Delegación Provincial 

TOLEDO 

ANUNCIO 

De conformidad con /os dispuesto en ei Real Decreto 1631/1380, de 
18 de julio y Orden de 17 de noviembre de 1980, se hace pública ia 
apertura de los trámites para la adjudicación de 826 viviendas cons
truidas al amparo dei expediente TO- l/V/79 en ei Polígono "Santa 
María de Benquerencia", de ía ciudad de Toledo, por el instituto 
Nacional de la Vivienda. 

Las viviendas a adjudicar son las siguientes 

Num. Tipo 
Superficie 

útil aproxima
da en m/2 

Precio provisional re
visa ble en función del 
módulo que rija en la-
fecha de formalización 

dei contrato 
ptas. 

Depósito previo a la 
formalización imputa

ble a ia aportación 
inicial 
ptas. 

400 A 59,20 1.674.176 83.709 
200 B 71,52 2.022.657 10.133 
200 C 60,00 1.696.860 84.843 
26 M 

Minus
válidos 

63,70 1.801.500 90.075 

La solicitudes han de presentarse ante ei Ayuntamiento de Toledo 
antes de las 12 horas dei día 30 de noviembre del presente año, en el 
impreso oficial aprobado por orden del 17 de noviembre de 1980, que 
se facilitará oor el propio Ayuntamiento, o por esta Delegación Pro
vincial, sita en Plaza de Zocodover, 11. 

Las viviendas se cederán en régimen de compraventa siendo su 
precio definitivo ei resultante de multiplicar ia superficie útil de la 
vivienda por el 0,90 del módulo (Precio por m/2) vigente a ia 
fecha de la contratación, 

Eí precio deberá ser satisfecho mediante una aportación inicial del 
5% dei precio de ia vivienda y el resto aplazado en 25 años con interés 
del 5% anua/ y cuotas anuales crecientes en un 4% pagaderas por 
mensualidades. 

En cualquier caso los beneficiarios de régimen de Familia 
Numerosas podrán gozar de ios beneficios que ¡es otorga ia Ley 
25/71, de 19 de junio previa petición con presentación de fotocopia 
del título correspondiente debidamente diligenciado por ei Organismo 
competente. 

Las solicitudes se clasificarán con arreglo a ios haremos fijados por 
la citada Orden de 17 de noviembre de 1980 (B. O. E. de 6 de diciembre 
de 1980). 

EL DELEGADO PROVINCIAL 

f 
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NACIONAL llllillllllillllilill 
El debate parlamentario en tomo a la intoxicación por acede de colza 

adulterado ha sido sin duda ei tema estrella de una semana sin excesivo 
movimiento Aunque eí que sise mueve, y mucho, es el secretario 
de Estado norteamericano, Alexander Haig, quien debe estar 
convencido de gue España es ya una gigantesca base de ia OTAN y, 

sin decir ni buenos días se acercó hasta Marbefía para charlar, 
con un jeque árabe. Quien según fuentes policiales, también 

anuncia movimiento es ia organización ETA militar 
de la cual la policía teme pueda esta planeando 

un próximo atentado terrorista en ia capital de España. Por 
último ia presunta falta de movimiento, en forma de negligencia, 

por parte de Ef Cordobés y su cuadrilla, será objeto de una investigación 
judicial en relación con la dramática muerte de un 

espontáneo en la plaza de toros de Albacete 

Alfredo J , RAMOS y Agustín YANEL 

El pleno déla colza o 
nadie tiene ia culpa 

Las esperanzas que los afec
tados por el envenenamiento 
dei aceite y ía gran mayoría de-
pueblo español - habían puesto 
en ei debate de ia colza, se 
han visto en buena parte trun 
cadas. Tras tres días de discu 
siones en ei pleno dei Congreso 
de los Diputados convocado ai 
efecto, que finalizaron poco 
después de la media noche del 
casado jueves, la sensación de 

no haber servido para nada" 
se extendía entre las diversas 
asociaciones de afectados y al 
genos medios de comunica
ción. 

S pleno de la colza, polémi
co desde antes de empezar, ba 
;>;do considerado por los obser 
vadores políticos como aburri
do, intrascendente y tedioso, 
salvo en la última ¡ornada. A 
ello ha contribuido, además, el 
Leche de gue UCD consiguiese 
gue eo ¡uose radiado ni televi
sado - c efecto, como preten
día 'a ,/e cerda oarlamenenta-
ría. Pare la Asociación Provin 
ciai de Afectados por el Aceite 
Toxico, de Madrid, "el pleno 
ha sido penoso, y la forma de 
tratado por radio v televisión 
es un nuevo fraude. Parece 
que importa más ei fútbol gue ei 
envenamiento". Esta crítica se 
ha visto acentuada por el he 
cho de que en. esos días TVE y 
algunas emisoras de radio 
hayan retransmitido en directo 
v a n o s a c o n t e c i m i e n t o s 

deportivos, mientras al debate 
sobre la colza sólo se dedicaoa 
algún tiempo en los espacios 
informativos habituales. 

Tras rechazarse una 
"moción de condena' a todo ei 
Gobmf . io , propuesta que 
habré, etectuado ei Grupo 
Comunista, los socialistas pre 
sentaban una m o c i ó o de 
reprobación para cinco miem
bros del gabinete. El apoyo 
inesperado de Coalición Demo 
crética a la propuesta hizo que 
esta se llevase a cabo. El 
gobierno superó la votación 
con los votos de ias minorías 
catalana y vasca y un miembro 
de' Grupo mixto, mientras que 
los socialistas no llegaban a 
conseguir mayoría pese a los 
votos^ de ios anda luc i tas , 
comunistas y alqunos miem
bros dei Grupo Mixto. UCD si
guió la votación con visible ten
sión y nerviosismo en sus filas, 
que en muchos momentos de 
los debates habían permanecí 
do casi desiertas. 

Santiago Carrillo, del PCE, 
hizo una fuerte crítica a! Go
bierno porque el desarrollo del 
debate se había convertido, 
según su opinión, en "ei se
gundo fraude del aceite". 
Otros grupos se lamentaron en 
parecidos términos, aunque e i 
las votaciones siguieran con 
sus planteamientos de apoyo a 
las propuestas del Gobierno. 

El pleno terminó con ia apro 
dación de una serie de veinti
cinco medidas concretas de 
cara al problema del envena-
míento, así como ía creación 
de una comisión mixta Conqre 

so-senado que se encargará de 
estudiar las actuaciones públi
cas y privadas que se han 
seguido en ei tema. 

Estas medidas se centran, 
fundamentalmente, en una 
serie de reformas en la adminis
tración en cuanto a temas ali
mentarios. En cuanto a los 
afectados, se aprobaron ayu
das de tres millones de pesetas 
para los familiares de los 
fallecidos, garantías de que los 
afectados percibirán su salario 
real, los niños podrán recupe
rar los estudios perdidos y 
seguir su curso norma!, etc. 

El ú l t imo día del pleno 
fallecieron dos personas en 
Madrid, con lo que el número 
de víctimas se eleva a 133 1125 
según versión la versión ofi
cial). Mientras tanto, la polémi
ca sobre el factor gue ha pro
vocado el envenenamiento 
continúa, y ¡a tragedia del 
aceite (que ha afectado a unas 
15.000 personas) es vista por 
¡os especialistas como una 
enfermedad sin precedentes en 
la historia de la medicina. 

La Costa del sol árabe - Que tos rayes del petróleo tienen ecoeciaí cariño a la española Costa del Sol donde 
poseen lujosas residencias, terrenos, hoteles y todo lo que le viene en gana- va era sabido. Pero que la 
utilicen para mantener reuniones políticas con otros países es. ahora] la novedad. Así, y con grandes 
medidas de seguridad ei secretario de Estado norteamericano, Alexander Haig. permaneció diez horas en la 
residencia del principe heredero diluí, de Arabia Saudí. tratando sobre la situación de Oriente Próximo y 
otros temas Haig no mantuvo ningún contacto oficial con el Gobierno español Para el socialista Felipe 
González, esta visita que no es de descanso sino una negociación de Estados Unidos - se ha realizado 
"como si Marhellíi lóese un portaviones de la VI fióla norteamericana" Estos árabes Icón el dinero del petróleo) y estos 
americanos (con sn hegemonía de gran potencial parecen considerarse los amos del mundo. 

19 > 
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MUtRTl EN LA PLAZA "Mr voy lanzai ai modo, aunque hoy sra el rom 
pícanos de mi mía. para que ei C o d o b é s se entero de quien soy yo". Esta fue ía 
ultima frase gue Femando Elez Villarroel pronunció en su vida, antes de 
saltar al coso de ia plaza de toros de Albacete para morir corneado por 
"Sospecboso", el quinto toro de la tarde, cuya lidia correspondía a ti 
C o r d o b é s . Las dramáticas fotos de la cogida y muerte de este espontáneo 
albaceteno, encofrador de profesión, han circulado por todos los penódi 
eos nacionales. El tema ha adquirido, además, una dimensión polémica 
puesto que, al parecer, pudo haber indicios de negligencia en la actuación 
de Manuel Bendez y su cuadrilla. Para esclarecer este extremo se ha abier
to un sumario judicial y se decretó la búsqueda de los subalternos de El 
C o r d o b é s . En cuanto a éste, durante ios últimos días circularon rumones 
acerca de su posible retirada definitiva del mundo de los toros De mo 
mentó no ba intervenido en la corrida que tenia contratada er, la lena de 
Salamanca 

ETA militar: se acabó el 
"Veraneo-

Las "vacaciones" que los 

comandos de ETA militar se 

habían dado a sí mismos en 

cuanto a la realización de 
atentados sangrientos se refie 
re, está a punto de concluir. De 
hecho, el pasado día 12 dos 
guardias civiles resultaron 
hendos al estallar un artefacto 
explosivo cerca ne una de la to 
rres de las instalaciones de 
Iberduero en ia localidad Gui 
puzcoana de Usúrbil . Este 
atentado cuya autoría presumí 
blementc corresponde a ía fac
ción militar de. ETA, rompía ia 
tregua estival observada por 
ia organización, que desde el 
pasado 25 de julio no había 
cometido mngún atentado 
contra personas, y venía a con
firmar ias declaraciones realiza
das 24 horas antes en Bilbao 
por el ministro del interior, 
Juan José Rosón, en el sentido 
de que la policía temía una 
ofensiva de ETA militar durante 
las próximas semanas. El minis
tro afirmó también que en los 
últimos meses se badián dado 
importantes oasos en la lucha 
antiterrorista y anunció el tras
lado ai País Vasco de ochenta 
inspectores especializados en 
esa tarea. 

Y para confirmar de nuevo 
las predicciones del ministro 
dei Interior, en la noche de! 
pasado martes dos artefactos 
de gran potencia estallaron en 
la subestación que ía empresa 
Fuerzas Eléctricas de Navarra, 
S.A. ÍFENSA) tiene instalada 
en ios alrededores de Pamplo
na, dejando sm luz a cerca de 
200.000 mi! personas durante 
más de diez horas. Este atenta
do, también presumiblemente 

obra de ETA militar, ha causa
do daños materiales que se cal 
culan en unos cuarenta millo
nes de pesetas. 

Cuando todavía Pamplona 
se estaba recuperando de una 
noche pasada a la luz de las 
¡internas y entre las sirenas de 
ios coches patrullas de ia poli
cía, se hacía público que ei 
mando único antiterrorista 
había alertado a los cuerpos y 
fuerzas de segur idad del 
Estado con destino -en Madrid 
sobre la posibilidad de que en 
los próximos días ETA militar 
intentará llevar a cabo accio
nes terroristas en la capital ma
drileña. El punto de partida de 
esta alarma podría haber sido ia 
denuncia hecha por un con 
ductor de la capital sobre la 
p resenc ia en ¡as cal les 
madrileñas de José Andrés 
Izaguirre, Gogor , destacado 
dirigente de la organizador 
terrorista vasca, aunque en 
medios policiales no se des
cartaba la posibilidad de que la 
dirección de ETA, dedicada a 
reanudar sus actividades térro 
ristas fuera del País Vasco, 
hubiera enviado a Madrid a 
algunos otros de sus miem
bros más importantes, tales 
como Miguel Angel Apalategui 
Apala, o Migue! Goicochea, 
Txapeia. 

Los temores policiales coin
ciden con la celebración en 
Madrid de tres juicios contra 
presuntos activistas de E T A 
militar, a los que se acusa de 
haber perpetrado vanos asesi 
natos. 
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Coloquio internacional sobre "La Seguridad Social fren
te a la crisis económica". 

Crear una Seguridad 
Social a nivel europeo 

• El futuro de la Seguridad Social española enjuiciado 
por Juan Velarde Fuertes (Catedrático de Estructura 
Económica y Director del Instituto de Sanidad y Segu
ridad Social). 

Con el objeto de prepararla Octava Conferencia del Insti
tuto Europeo de Seguridad Social gue tendrá lugar eí próxi
mo año en ia Haya, se celebró un cologuio sobre el tema 
"La segundad social frente a la crisis económica", durante los 
días 17, 18 y 13. Con la colaboración de ia Comisión de las 
Comunidades Europeas y del Instituto de Estudios de Sani
dad y Seguridad Social 

Dos temas estuvieron latentes en ía reunión: ía creación 
de una Seguridad Social a nivel supranacional y ía posibili
dad de alterar esencialmente en toda Europa eí plantea
miento básico de la Seguridad Social. 

Las ponencias bases fueron 
presentadas por Mr. R. Drape-
rie "El contexto económico" y 
Dña. A. Duran ("La Segundad 
Social como factor de estabili
zación"}, Dr. B, Schulte ("Las 
pensiones"), Dr. L. Crijns ("La 
Salud"), J . J . Dupeyroux ("El 
mínimo social"), Dr. J . Voiz (El 
desempleo) y B. Gonzalo ("La 
crisis económica y la reforma 
de las estructuras de la Segun
dad Social"). 

Entre las figuras de mayor 
renombre destaco ia participa
ción por parte española de 
Juan Velarde Fuertes, Catedrá
tico de Estructura Económica 
de la Universidad Complutense 
y Director del Instituto de Estu
dios de Sanidad y Seguridad 
Social; Guy Pemn, Departa
mento de la Seguridad Social 
de la OIT (Ginebra) y Velkamp 
Presidente del instituto Euro
peo de la Sequedad Social y 
exmimstro holandés de Asun 
tos Sociales. 

Revisión de ia 
Seguridad Social 
Española 

Antonio Chozas Bermúdez y 
A. Duran fueron ios ponentes 
españoles. Desde una perspec
tiva puramente econmica trata
ron de perfilar la financiación 
de ia Segundad Social desde 
un nuevo modelo económico. 

Para A. Duran la "Seguridad 
Social evita que se produzca 
un desahorro de las familias 
aue se encuentran en situacio
nes hipotéticamente no econó
micas". En general, el papel de 
las seguridades sociales está en 
su función de estabilizador 
económico. Como solución, es 
preciso ajustar ¡os tipos según 
vengan marcados por ias pres
taciones. 

Antonio Chozas Bermúdez 
partía de la doctrina financiera 
en su triple perspectiva: 

1o Apropiación selectiva de 
los recursos 

2 o Distribución equitativa de 
ias cargas 

3 o Conexión óptima de las 
modalidades de financiación 
con los objetivos de la política 
económica. 

Juan Velarde Fuertes fue 
el máximo representante es

pañol . A c e p t ó el coloquio 
como debate necesario para 
poner al día y en revisión las se
guridades sociales. En concre
to, ¿El sistema de la Seguridad 
Social española seguirá exis
tiendo como sistema funda
mental de distribución de la 
renta?. 

"En estos momentos, esa 
cuestión es ia cía ve, porgue de 
alguna forma dentro dei con 
pinto español han surgido ideas 
de gue la más eficaz asignación 
de recursos escasos pasaba 
por una eliminación de un 
excesivo gasto público del gue 
forma parte la Seguridad So-

"No, Lo que se debe pro
pugnar por parte de la Seguri
dad Social es gue el resto del 
sector público atienda io suyo 
y, por tanto, se descargue la 
Seguridad Social de toda esa 
serie de cosas que no la Cenen 
que corresponder". 

¿Qué futuro tiene la Seguri
dad Social Española?. 

"Primero, ei ponerse orden 
así misma dentro del con/unto 
deí gasto público y pasar a 
atender agüeito gue lógicamen
te debe atender y nada más 
gue eso. 

La segunda cuestión es im
portante también ¿Y cómo 
pagar eso?. Actualmente se sa
ca de una contribución com
plementaria al salario y 
proporcional a éste, cuanto 
más altos son éstos más se 
agravan. Esto produce dos 
inconvenientes fundamentales: 
una retracción rím empleo 
porque eí empresario piensa 
mucho antes de hacer cual 
quier desembolso relacionado 
con la Segundad Social. En 
segundo lugar, el problema 
está solucionado con las expor
taciones, porgue estas llevan' 
encima ese cargo de la Segun
dad Social y es una dificultad 
para colocar ios productos, 
como consecuencia de esto se
riamente se ha planteado ei 
tema de ccmb/ar eí mecanismo 
de ia Segundad Social y, en 
este momento, los estudios 
están muy avanzados para la 
utilización en España dei im
puesto sobre ei valor añadido 
como uno 'er •OÍOS 
fundamentales gue tiene muy 
poca repercusión, al menos. 

KMU1S 
fs preciso aclarar gue parte de la Segundad Social será competencia de 
las autonómicas y demostrar su eficacia. Mientras paralelamente se perfi
la un nuevo modelo supranacional ríe Segundad Social. 

cial española sumada al con
junto de atenciones sociales de 
que se hace carpo ia hacienda 
pública, ai dividiría respecto ai 
con/unto dei Producto Nacio
nal Bruto da una suma gue es 
muy pequeña respecto a los 
países europeos". 

pY con la Segundad Social 
sola? 

"Es que ei papel de ia Segu
ridad Social española es com
pensar en muchos huecos gue
deja eí conjunto deí resto del 
sector público y gue de alguna 
manera fue Mamada a cubrir 
esos huecos y, de todas mane 
rasia presión fiscal en España o 
ei gasto público de la hacienda 
pública es cualitativamente 
bajo y no pasa a ser escandalo
samente bajo por ese papel de 
la Seguridad Sociaf. 

¿Debe mantener la Segun
dad Social Española sus roles 
aistenciales, sanitario y socialó 

sobre ei empleo y, por otra par
te a efectos de la traslación de 
ia Seguridad Social. La tercera 
cuestión sería la de poner tam
bién orden en ios gastos. La 
Seguridad Social española evi
dentemente está atendiendo 
no sólo a cosas que evidente
mente ie correspondía al Esta
do sino a cosas que ni ai Es
tado, ni a nadie ¡o debían co
rresponder en principio. Son 
esas cuestiones que dependen 
del funcionamiento de ¡os pro -
píos mecanismos de ia Segun
dad Social. Esto es más peque
ño de io que se dice. 

El problema más grave en 
este sentido, es doble: por una 
pape, eí de la asistencia sanita
ria, que en parte está determi
nado por una especie de oscu
ro pacto como consecuencia 
de que te atiendo mal en este 
sentido, por ejemplo, en horas 
en un ambulatorio, pues yo le 

concedo más en medicinas, 
que es éste otro. Por io tanto, 
una buena ordenación en ese 
sentido, pues por si mismo tie
ne que producir las causas, 
porque de la otra manera es un 
poco difícil; a usted no f* - 1 -
do más que tm-, minutos y 
además le pongo multitud de 
dificultades, en cuanto a 
dispensación de medicinas. En
tonces esta es una compensa
ción en que por ía propia efica
cia se podrá restar, pero sólo 
por ta propia eficacia. La se
gunda cuestión es por ia 
aparición de otro fenómeno 
que es io que se llama ia 
economía subterránea. Esta 
sólo .existe en todas partes 
donde hay paro, y va unido ai 
fenómeno dei paro que es ei 
tema j n . - y ' - 1 de que perso
nas pasen a trabajar o . tm de 
recibir el subsidio de paro. 

Esto evidentemente es una 
cosa oue debe vigilarse todo lo 
imaginable V que realmente 
estos fenómenos están en 
todos los países de economía 
occidental y, el gasto de ta 
inspección en torno a esto, 
oues es realmente casi tan cos
toso como la mejoría de ios 
castos de ingresos como re.su/-
'tado, que se puede llevar. 0 
sea. que muchas veces se ha
bla oe solucionar estos proble
mas. Evidentemente hay que 
mejorar todo ¡o humanamente 
posible". 

Modelo europeo de 
Seguridad Social 

Dentro de los modelos de 

los diferentes países presentó 
gran expectación el modelo 
holandés para adecuar la ac
ción presupuestaria ai ¡ogro del 
PNB pontenciai de pleno em 
pieo y el modelo francés pro 
puesto por Mitterrand. 

Este último modelo basado 
en los mecanismos de financia
ción de los aspectos sociales, 
depende del programa de 
nacionalizaciones, no es válido 
para eí caso español poi ser di
ferentes modelos de sociedad 
de ambos países v las estructu
ras de las S e g u r i d a d e s 
Sociales, Así, ia organización 
de los organismos de gestión 
son discrepantes. Las diferen
cias de financiación son distan
tes y ios colectivos protegidos 
son dispares. 

Ei fu turo v ienn con la 
consecuc ión de un marco 

segundad social a nivel de la 
Comunidad Económica turo 
ptta. Mientras se siguen de cer 
oa ios nuevos modelos que pre 
sentarán Margaret Tatcher y 
Ronald Reagan en sus drteren 
tes países. 

Como colofón el día 19 se 
celebró una cena con ia asís 
tencia oo una delegación del 
Ministerio de Trabajo y del Mi
nisterio de Sanidad y Seguri
dad Social, así como las autori
dades municipales de Toledo. 

La organización ha corrido a 
cargo de Viajes Samar (Tole 
do). 

M A n t o n i a M A R Í Í M DIEZ 

Elena Luengo 
expone en 
Toledo 

Tras un año de ausencia 
dosde su ultima exposición en 
Navaimoral de la Mata, Elena 
Luenqo vuelve a colgar sus 
obras en Toledo, dei 14 al 24 de 
septiembre en el Palacio de Be
nacazón. 

La colección consta de 32 
cuadros con una temática va
nada: bodegones', paisajes y fi
guras dentro de un transfondo 
sentimental. 

La composición artística es 
sencilla en tos bodegones. Se 
mantiene perfectamente el 
equi l ibr io de la imagen 

concentrando la visión sobre ei 
objeto por medio de un fondo 
oscuro. Frutas de intensos 
colores (naranjas y limones! 
destacan frente a la cerámica o 
su soporte cálido (hoja de pa 
rra). 

La figura humana sustancial-
mente femenina resulta espiri
tual y técnicamente perfecta en 
"¿a espalda". La poesía y el 
calor de los sentimientos hu 
manos está cincelada en su 
obra de mayor precio, "Com
pañía en ta soledad "tí pen
sado,-" incita a la imaginación 
con la mezcla de azules sobre 
ia fiqura y entorno negro. 

El"agro castellano, en paisaje 
y labores, contrarresta con su 
visión "Madrid". 

El precio de ias obras de 
Elena Luengo oscila entre las 
80.000 ptas y las 16.000 ptas. 

La pintora Llena Luengo entre algunas de sus obras expuestas en el 
palacio toledano de Benacazón. 

UU ion 
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Aunque no existe déficit de plazas en la provincia de 
Toledo 

9.000 Puestos escolares 
se hallan en estado 
inaceptable 

• Se está realizando una programación de cuatro años 
en torno a ias necesidades de cada una de ias 
orovincias. 
• Una de las primeras visitas dei Presidente de la Junta 
de Construcciones Escolares a provincias, la dedica a 
Toledo, 

fn los próximos cuatro años ia Delegación Provincial de 
Educación tiene prevista la creación de nueve mil puestos 
escolares gue sustituyan a la cifra homologa de plazas 
escolares cuya adecuación no reúne los mínimos recomen
dables, senúr. informaciones de ia propia Delegación del 
Ministerio do Educación y Ciencia. En palabras de Javier 
de Cárdenas y Chavarri. Presidente de la Junta de Cons
trucciones, Instalaciones y Equipo Escolar, en estos mo
mentos se está realizando ¿ma programación gue alcanzará 
hasta 1985, en torno a ias necesidades de cada una de las 
provincias españolas. Dichas necesidades serán atendidas 
en base a un presupuesto asignado por ei Gobierno gue 
tiene en cuenta un coeficiente complejo en función del índi
ce de paro, de ía renta per cápita, del número de habitan
tes, etc. 

El pian de cuatro años en 
que está volcado ei Ministerio 
encuentra en los delegados 
provinciales sus más eficaces 
asesores. Con motivo de este 
necesario asesoramíento ha vi
sitado Toledo la pasada sema
na ei Presidente de la Junta de 
Construcciones Escolares, 
señor de Cárdenas, quien una 
vez informado de los pormeno
res relativos a la problemática 
del sector en nuestra provincia 
ofreció una rueda informativa a 
los medios toledanos asistido 
por el Delegado señor Bonifa
cio Aicañiz García y por el Jefe 
de la Unidad Técnica, Joaquín 
Bau. Preguntamos a Javier 
de Cárdenas si, a su juicio las 
características histórico-artísti-
cas del casco antiguo toledano 
imponen unas condicionantes 
que perjudican, en algún senti
do, ia calidad de las intalacio-
nes educativas que en él se 
asientan. "A/o es que perjudi
que - afirmó - , lo gue hay que 
hacer es adaptarse a esos con
dicionantes. Lo que no cabe 
duda es que si nosotros tene
mos unas normas que exigen 
unos metros cuadrados de poli-
deportivos, etc. es evidente 
que no pueden cumplirse en el 
casco urbano. Eso no quiere 
decir que ios alumnos del 
casco antiguo no vayan a 
disponer de esas instalaciones, 
sino gue -estas deben poten
ciarse fuera"' 

Toledo, sin problemas 
de crecimiento 

En opinión del Presidente de 
'la Junta de Construcciones 
escolares Toledo se halla pre
parada para un eventual creci
miento rápido de incrementar
se la demanda de puestos es
colares: "Con frecuencia ía 
contrucción en nuevos solares 
lleva aparejado el gran pro
blema dei enorme desembolso 
económico que suoone ía ad
quisición de terrenos. En Tole

do no existe ese problema por
que en el Polígono existe sufi
ciente reserva para todas ias 
necesidades que vayan sur
giendo. El Centro de Forma
ción Profesional será suficiente 
para absorber a todo el número 
de alumnos que vayan surgien
do en unos años, y hay posibili
dades de que cuando esté com-

docente de algunos edificios. 
Por otra parte, el Delegado 

informó de ia adjudicación en 
este primer trimestre de cuatro 
obras muy importantes para la 
provincia. Se trata de un insti
tuto de unos cíen millones de 
pesetas en Torrijos, con capa
cidad para 160 alumnos y sen
dos centros de Formación Pro
fesional en Mora, Quíntanar y 
Ocaña de 360 plazas cada uno. 

Escudas: crecimiento 
cero 

Otro de los puntos suscita
dos hacía referencia a la de
manda de nuevos puestos es
colares de la provincia, sobre el 
que se informó que era prácti
camente nula por cuanto el 
crecimiento vegetativo es cero. 
Solamente los puntos con¬
cretos de! Polígono toleda
no y Talavera, así como en al
guna medida también lllescas, 
registran alguna creciente de
manda por su crecimiento po-
blacionai. "Por el contrario, 
llegó a manifestar ei Sr. 
Aicañiz, existe retroceso, por 
io que puede decirse gue so
bran puestos escolares. En 
cuanto ai Polígono de Toledo 
tenemos planificado un centro 
de 16 unidades, con ocho que 
comienzan ahora y ocho más 
que comenzarán el curso próxi
mo". 

Ortuella no debe 
repetirse 

La catástrofe de Ortuella y 
ios recientes sucesos del sín-

£1 equipamento escolar no está siempre a la altura que demanda una mo
derna parado/a basada en la utilización de tecnología audiovisual. La 
provincia de Toledo se halla aún lejos de haber alcanzado la meta en el 
camino hacia lo ideal. 

pleto pueda seguirse amplían 
do. 

A preguntas de los informa
dores sobre la programación 
concreta en ¡a provincia de To
ledo, el Delegado de Educación 
manifestó que antes del verano 
han quedado adjudicadas 
todas ias obras desconcentra
das de la provincia. En su opi
nión, podrían distinguirse tres 
grupos: las de reparaciones, 
que ascenderían a unos cíen 
millones; cinco nuevos centros 
de ocho unidades (cada unidad 
comprende cuarenta plazas) 
que se empiezan a construir 
ahora, uno de seis unidades y 
dos o tres de dos unidades; en 
tercer lugar estarían ias obras 
dedicadas a la reutilización con 
fines escolares de antiguos edi
ficios aún recuperables. En 
Tembleque, Madridejos y Con 
suegra se ha procedido ya a la 
experiencia de la recuperación 

drome tóxico han concienciado 
profundamente a la sociedad 
sobre la necesidad de ias me
didas preventivas. Las ins
pecciones periódicas y fre
cuentes sobre determinadas 
instalaciones, principalmente 
calefacciones, y ¡a higiene de 
los procesos alimenticios en las 
escuelas, constituyen las líneas 
de actuación que el Ministerio 
se ha trazado. Según el Presi
dente de la Junta de Construc
ciones Escolares "puede haber 
casos en gue se puede haber 
almacenado aceite dei curso 
anterior porque fuera a buen 
precio. Consecuentemente se 
han cursado instrucciones a Jos 
Delegados para gue vigilen 
este aspecto". Por su parte, 
Joaquín Bau, Jefe de la Uni
dad Técnica, subraya ¡a con
cienzuda labor de su equi
po en torno a la sistemática 
inspección de las instalaciones 

colegiales. Sólo hay dos 
colegios en la provincia -dice-
cuyo sistema calefactor se 
asemeje con aquel tristemente 
famoso de Ortuella y ambos se 
encuentran en perfectas condi
ciones. Además antes de final 
de mes los servicios técnicos 
de la Deleqación van a tener 
vistas ... •«* ias cocinas y todas 
las instalaciones uo g?<s lo que 
hicimos ya hace tiempo". 

La mayor inmobiliaria 
del pais 

La Junta de Constructores, 
Instalaciones y Equipo Escolar 
con sus 100 arquitectos, sus 
200 aparejadores y su prome
dio de inversión anual de cin
cuenta mil millones de pesetas, 
es seguramente, la mayor in
mobiliaria del país y el organis
mo estatal que aenera más in

versión. Baste e! dato de que 
este año han sido creados tres
cientos mil puestos escolares 
nuevos, lo que implica un otra 
idéntica de pupitres, sillas, etc. 

Cuando ia cifra destinada a 
una obra sobrepasa ciertos lí
mites considerables, ia adjudi
cación se centraliza desde Ma
drid. Sm embargo, es lo más 
frecuente que la inversión re
cama sobre empresas locales. 
Así, e i la actualidad, nos infor
ma ei seño Bau, de las cuaren
ta y cinco obras que se están 
llevando a cabo, solo dos o tres 
las están ejecutando empresas 
defuera de la zona. 

Un organismo, ei de ¡as 
construcciones escolares, del 
que puede decirse que crea ri
queza en dos vertientes, la 
inmediata del trabajo y la diferi
da de la cultura. ¿Quién da 
más?. 

Los minoristas del Mer
cado de Abastos 

Protestan por 
ia entrada de 
anímales en el 
mercado 

Los vendedores del mercado 
de Abastos de Toledo han ele
vado una queja al alcalde pro
testando de ia entrada de pe
rros al mercado con el objeto 
de su vacunación contra ia ra
bia y quiste hídiatídlco. ES 
Ayuntamiento está obligado a 
habilitar un centro para el trata
miento y realización de estas 
campañas. Se construyó en la 
parte baja del mercado una sala 
con este fin, pero hasta la 
fecha no ha sido dotada del 
material preciso. Los perros 
llevan s iendo v a c u n a d o s 
dentro del mercado desde hace 
40 años sin que hasta ahora se 
haya producido ningún percan
ce, salvo ias protestas de los 
vendedores. 

En similar situación se en
cuentran dos de las tres cáma
ras frigoríficas existentes y un 
servicio para el público. 

En nuestra visita realizada 
hemos podido confirmar la 
falta de cámaras frigoríficas 

acristaladas en los puestos de 
pescados y algunos de carne. 
La no existencia de una sala de 
despiece dambién por falta de 
material) por lo que este se 
realiza en la sala de máquinas, 
ei estado ruinoso en que se? en
cuentra el laboratorio y el des
pacho del Director, incluso una. 

I-HUI'. 
A falta del mobiliario para su habi
litación espera ia sala de veterinaria 
en los bajos dei mercado y con en 
tra-da independiente. 

de sus paredes tapada con un 
armario deja entrever por los 
sedimentos la posibilidad de 
roedores, cuya procedencia 
puede ser del propio despa
cho o de una carnicería conti 
gua. Los suelos están desnive
lados y en general se ouede 
apreciar una falta de higiene y 
de infrautiüzación dei espacio. 

-i • - — - J 
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Centro Comercial del 
Miradero. Local227, 
2a planta. 
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TOLEDOMl 

Toledo tendrá una Oficina de 
Información Juvenil 

• "Boletín Mujer Hoy" y "Oportunidades para los 
jóvenes" dos nuevas obras de ¡a Dirección General de 
Juventud y Promoción Socio-Cultural 

Eí pasado día 17se celebró en ia Delegación Provincial de 
Cultura la presentación ante los medios de comunicación 
del libro "Oportunidades de ios jóvenes" y la revista 
"Boletín Mujer Hoy", 

Intervinieron: Amador Escribano, Delegado de Cultura de 
Toledo, Luís Machado, Jefe de la Sección Local de la 
Juventud y Moisés Rodríguez, Jefe de actividades socio-
culturales. 

"Ante la evidente falta de in
formación gue tiene la juven
tud respecto a ia posibilidades 
que ei Estado y la sociedad le 
ofrecen en su incorporación a 
la vida comunitaria, ia Direc
ción General de ia Juventud y 
Promoción Cultural ha editado 
este libro que se repartirá en
tre asociaciones culturales y 
demás centros culturales". 

Con estas palabras, Amador 
Escribano ! Delegado de Cultu
ra) abría la presentación del Ii 
bro: "Oportunidades de los jó
venes" 

La intención dei libro de 
finida por la propia concep 
ción de la juventud. Así Ama
dor Escribano apuntaba: "Yo 
pienso que muchas veces se 
dice que los jóvenes tienen 
miedo ai futuro, no saben más 
de lo que hay más alia de sí 
mismos,y entonces este libro 
viene de alguna forma a decir 
que para poder ejercer la líber 
tad de elección es necesario 
poseer la información. Enton
ces, este libro que todos los 
jóvenes pueden consultar libre
mente sirve para ver sus 
posibilidades de vida". 

"Oportunidades de los jóve 
nes" es ¡a antesala oara ia 
puesta en funcionamiento en 
diez prov inc ias , incluida 

• MOQUETAS MURALES 
• PARQUETS Y ACUCHILLADO 
• PINTURA INDUSTRIAL Y 

DECORATIVA 
• REVESTIMIENTOS 

MODERNOS 
" PAPELES PINTADOS 

Serrano 

Toledo, de una Oficina de 
Información Juvenil, donde los 
jóvenes puedan informarse me
diante un sistema de fichas. E! 
loca! sera inaugurado a finales 
de octubre y estará inse.tado 
en un local del edificio de la De 
legación de Cultura. Para Luis 
Machado, Jefe de la Sección 
Local de la Juventuciei funcio
namiento mediante fichas "es 
muy positivo y realista". Estos 
centros de información están a 
medio camino de los P1C 
¡Puntos de Información Cultu
ral). 

Bo/etin mujer hoy 
En el mismo acto se realizó ia 

presentación de la Revista 
Boletín "Mujer Hoy", de perio
dicidad bimensual y editada 
por la Dirección General de 
Juventud y Promoción Socio-
Cultural. Según su editorial 
"El Boletín Mujer Hoy" nace 
como respuesta a esa necesi
dad de información y presencia 
de todo lo relativo a la mujer 
que hoy podemos detectar con 
facilidad, y quiere ser un órga
no de difusión y formación. 
Moisés Rodríquez, Jefe de 
actividades socio-culturales, la 
pubhcac.ón, "trata de recoger 
todos los fenómenos, bien 
sean de hecho o de derecho 
que puedan influir en la 
condición femenina". 

-
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Siete meses desouésjje su 
dimisión en la Delegajcron 
de Cultura 

Los socialistas 
inician un ciclo 
de actividades 
culturales 

Con ía proyección de ía pelí
cula "Un ciudadano libre de (oda 
sospecha", de Hugo Petr^premio 
de Cannes en 1970, la 
Agrupación local del PSOE ha 
iniciado un ciclo de actividades 
culturales orientadas, en pala
bras dei concejal Martín Moli 
na, a "descentralizar ia cultu
ra y entender/a más allá de los 
focos tradicionales del Corpus, 
la Feria, etc. donde se ia tiene 
reducida". 

La exibictón de! film, realizada 
en el salón de actos del Palacio 
de Benacazón, se complementó 
con un coloquio en el que inter
vino de mantenedor Felipe Her 
nández Pocos, director de! gabi 
nete de cine en el Instituto de 
Higiene y Segundad en el Traba 
io, 

UGT propone 

S o l u c i o n e s 
para el 
desempleo por 
el cierre de 
industrias de 
aceite tóxico 

Una representación de la eje 
cutiva de la Federación Estera! 
de Alimentación y Tabaco de la 
UGT, bajo la presidencia de 
César Grana ha mantenido una 
entrevista con el Secretario de 
Estado para el Consumo señor 
Martínez de Jenique, con el ob
jeto de presentar las medidas 
propuestas por UGT para paliar 
el caro producido por el cierre 
de' la industrias afectadas por 
el fraude del aceite. 

Las medidas propuestas son 
las siguientes: 
a) Indemnización de 45 días por 
año trabajado y prestación de 
subsidio de desempleo por ei 
tiempo básico establecido en ¡a 
Ley Básica de Empleo. 
b) Mantenimiento del salarlo 
rea!, así como las cotizaciones 
correspondientes a la Según 
dad Social hasta la conclusión 
de! Proceso Judicial. Si ai fina! 
dei mismo se cerrara definitiva
mente la empresa, pasarían ios 
trabajadores a percibir la pres
tación del subsidio de desem
pleo. Esta medida afectaría 
tanto a los trabajadores por los 
que se hubiera cotizado a la 
Seguridad Social, como a ios 
que no estén en esta situación. 
Ya que la ausencia de cotiza
ciones debe presumirse co 
mo un fraude más de los res 
oonsables de las empresas 
afectadas. El trabajador tendrá 
opción a que se le aplique la 
medida a ó b. Las compensa-

"Un ciudadano libre de toda 
sospecha" es una película pro 
ducida hace ya once años, pero 
que por motivos de censura no 
traspasó nuestras fronteras 
hasta 1976 y es el reflejo de ideas 
y planteamientos críticos resul
tantes del mayo de! 68. Un argu 
mentó real-mente sucinto sirve 
de base para la disección crítica 
de un personaje instalado en las 
altas esferas policiales italianas, 
cuya degradación se eleva a ca
tegoría de símbolo político. 

Para el próximo día 22 se tiene 
programado, dentro de este ci
clo de actividades culturales, 
una conferencia sobre política 
exterior a cargo de Fernando 
Moran, senador y portavoz en el 
Senado del partido socialista. 

Tanto la exhibición del film 
como la conferencia se inscriben 
en el deseo expresado a este pe
riódico por fuentes socialistas de 
fomentar las actividades relacio
nadas con ia cultura, aun 
después de! abandono de las 
delegaciones municipales co 
respondientes y en raznn de de
mostrar que es posible la realiza
ción de tales actividades fuera 
del marco reducido de los gran -
des acontecimientos festivos ofí 
cíales. 

ciones propuestas deberán ser 
transmitidas por la Administra
ción a ios propietarios de las 
empresas una vez demostrada 
su culpabilidad. 

La Secretaría Estatal para el 
Consumo y la Federación 
Estatal de UGT procederán a la 
relación de ios trabajadores 
afectados. El señor Martínez de 
Jenique ha mostrado una gran 
sensibilidad y, receptividad res
ácete a ía situación de los tra
bajadores y va a someter las 
propuestas contenidas a la 
Comisión Interministerial en
cargada del tema,'adjuntando 
esperanzas positivas. 

La Delegación de UGT en 
Toledo hace un llamamiento a 
ios trabajadores afectados a 
que se pongan en contacto con 
sus sedes. En Madrid (925) 2¬
56-60 00 ext. 2699 o con 
nuestra delegación en Toledo: 
22 - 82 00. 

Reglamento 
para los 
exámenes de 
conducir por 
libre, 

El 5 de agosto aparecía en el 
Boletín Oficia! una orden de! 29 
de julio por ¡a que se regulaban 
los exámenes por libre. Se pre
tendía seaún Alfonso Guerrero 
Uclés -Jefe Provincial de Trá
fico garantizar tres derechos: 
ei de la sociedad, a una mayor 
seguridad vial, el de los profe
sionales, que han tenido que 
realizar una serie de estudios 
para constituirse en profesores 
de auto-escuelas y el derecho 
de todos los ciudadanos a 
elegir la modalidad de examen 
que deseen. 

De acuerdo con la Ley se ne
cesita como requisito inicia! 
aprobar el examen teórico. 

Posteriormente se solicitara la 
l icenc ia de aprendizaje 
concedida por un máximo de 
ocho meses. El alumno deberá 
ir acompañado por un fami 
liar o amigo, quien a su vez : 
Poseerá el carnet clase B 
durante cinco años 

- No puede haber sido con 
denado por delito de tráfico c 
infracción peligrosa. 

No debe ser profesor de 
auto-escuela. 

- Se ie podrá pedir un exa
men teórico o práctico. Ec 
Toledo, no se piensa exigir por 
el momento. 

El acompañante puede ser 
sustituido por otro, siempre y 
cuando se responsabilice de su 
alumno. Podrá circular libre 
mente salvo los días festivos 
por carreteras nacionales o 
autopistas. 

Respecto a! vehículo: 
- Debe tener una longitud 

mínima de 3m 45cm. 
- Irá provisto de doble em

brague, frenos y espejos retro
visores. 

- Visiblemente llevará una 
insignia " L " , en blanco y tro 
quelada por la Jefatura. 

El vehículo estará a nom
bre de un familiar, acompañan
te o aprendiz. 

El examen no varia en sus 
pruebas y hasta el momento no 
se ha presentado ninguna solí 
citud centro de esta nueva mo 
dalídad. 

Como finalidad primordial, 
Alfonso Guerrero Uclés man 
tiene la disminución de acci
dentes y de multas. 'Toda in
fracción lleva consigo ía posibi 
lidad de un accidente". 

ve, . -a ; ? — — — — , 

A c u e r d o 
Nacional sobre 
empleo 

t! día 12 se celebró en los 
s a l o n e s d e ía AISS u n a Asam 
blea d e ia UGT c o n el objetivo 
..ia exnliíar el Acuerdo Nació
me s o l . - e r , T o . Intervino en 
ei '-ra.remo- c o n los delegados 
J o s é M ' ' Jiifiaur, secretario 
C o i . í e c v r a l c e Relaciones Sin 
i i iCo ies , L r i a e tos temas trata 
e o s cestaca: el compromiso de 
en.ol- . -o. b a n d a d e crecimientos 
s^ia-.Tes, meo.das de gobierno 
c e n c a el desempleo, tema de 
julvlación a los 64 añes, plu-
riempleo y huras extraordma 
rías 

Se acordó por parte de la 
ejecutiva, realizar una gira por 
uniones locales y comarcales, 
donde in te rvendrá algún 
miembro de la ejecutiva 
federa1, comenzará el día 21 en 
Talavera y terminarán hacia ei 
día 13. 

9 *> | 

A ' LV 

CAWsru» mmm-mm • • 
lumjíio ni 

OLIAS D E L REY 

Un momento de la presentación, de izquierda a derecha. Amador Escriba
no ¡Delegado de Cultural, Moisés Rodríguez (Jefe de Actividades Socio 
culturales} y Luis Machado i Jefe de la Sección Local de Juventud). 

Í . R * Í é i ] 
' — Año 1 , N ° 17,22 Septiembre 1981 Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 22/9/1981.



[DEPC ES ll¡llill-l|i||'llilllll!ll'llllll!!lirll : |l Pag. 77 

3 a DIVISION. GRUPO Vil 

Otro descalabro del 
Talavera: 
Parla 2-Talavera 0 

• El segundo partido de Liga del Taiavera ha supuesto 
una nueva derrota. 
* El Taiavera encajó dos goles en dos minutos, 

CAMPO DP JUEGO: Polideportivo Municipal de Paria. 
TALAVERA: Ortiz, Pedro, Benito, iglesias. Gascón, Juan, 

Pérez-González, Quique, Guillermo (Ayucar en el minuto 
221, Angelin, Deí Ribero. 

PARLA: Olivero, Pinilla. Dorado^ Calles, Virtus, Juanito 
(Pepin en el minuto 611, Pepito, Benítez, Becerra, Alvarado, 
Mateo (Tifien el minuto 50). 

ARBITRO: Sr. Según García. Mostró tarjeta a Quigue en 
ei minuto 68 por juego peligroso en una entrada a Titi. 

GOLES: 10. Minuto 53. Alvarado irán de pasar el balón 
por encima de Quique, pero este tiene la mano despegada 
del cuerpo y el balón le da en la mano. El arbitro duda unos 
segundos y al final pita penalty. Lanza Becerra gue consi
gue marcar. 2 0. Minuto 55. Titi pasa el balón a Becerra, y 
con ayuda de Pedro y Ortiz introduce ei balón en la portería. 

Partido soso y aburrido con 
ráfagas de buen juego por uno 
y otro bando, aunque con 
mayor calidad y peligrosidad 
oor parte de ia Asociación De 
portíva Parla. 

A los 45 segundos arrancada 
del medio campo de Juanito 
que nasa ei balón a Pepito, 
mnar.do una de las muchas 
ocasiones de verdadero peligro 
para el Talavera que desbarató 
Ortiz. En el minuto 22 cambio 

groso a Quique en una entrada 
a Titi. 

A partir de entonces es 
cuando vemos a un Talavera 
diferente, más agresivo y con 
ganas de marcar gol; cosa que 
no llega a producirse. Fruto de 
ello en ei minuto 89 una pelota 
fuertemente lanzada sobre el 
área del Parla, el Sr, Según 
García se agacha para prote
gerse del balonazo dando la es
palda a ía jugada y no ve una 

rie Guillermo por Ayúcar. Una 
de las jugadas dei Talavera con 
algo de peligro se produce en 
el minuto 27. Bota una falta 
Angelin fuera del área del Parla 
por' encima del barrera y Ayú
car conecta un fuerte disparo 
que el meta Olivares para lu
ciéndose. 

En el minuto 50 cambio de 
Mateo Por Titi. En el minuto 53 
Alvarado levanta una pelota 
para pasar a Quique por 
encima de la cabeza de este. 
Quique tiene la mano despega
da del cuerpo y ei balón le da 
en la mano. El arbitro duda 
unos segundos y pita penalty. 
Lanza Becerra y establece el 1-0 
Dos minutos desoués se in
terna por el lado izquierdo Titi 
en una bonita jugada parecida 
a la denominada del "pase de 
la muerte", pasa la pelota a 
Becerra y entre éste, Pedro y 
Ortiz, introducen el balón en la 
red, produciéndose el 2-0 defi
nitivo. 

En ei minuto 61 cambio de 
Juanito por Pepin. Minuto 68 
tarjeta amarilla oor juego pefi-

mano clara que hace dentro deí 
área Dorado. 

A partir de aquí poco se pue
de narrar de este encuentro en 
definitiva, un Taiavera apocado 
y sin visión de juego y un Parla 
con ganas de agradar a su afi
ción, cosa que logró plenamen
te. 

Al final del partido conversa
mos brevemente con Carmelo. 
P ¿Qué orima tenía ei Talavera 
hoy? 
R- Mira no voy a hablar de eso, 
pero lo gue te puedo decir es 
gue he comentado con mis 
muchachos y están dispuestos 
a jugar sin prima para gue vean 
sus buenas intenciones 
P¿ ¿La baja de Gabilondo y 
Quiñi han influido en algo en el 
resultado?. 
R A/o cabe duda gue ei Taiave
ra tiene muchos y buenos juga
dores pero estos dos son casi 
indiscutibles. 

También localizamos a Aure
lio Lozano, con el que mantuvi
mos la siguiente conversación: 
P ¿Qué nos puede decir Vd. 
sobre la anterior asamblea de la 

Federación Española de Fút
bol y en concreto de lo trata
do en ella sobre la norma sub-
20? 
R- Por desgracia para ei fútbol 
español en ia anterior reunión 
faltaban muchos presidentes 
gue estaban en contra de esta 
norma, no obstante se votó y 
claro salieron mayoría a favor 
de estar norma, aunque yo en 
representación dei Taiavera vo

tara que "no". 
P-¿Entonces esto quiere decir 
que esta norma seguirá hasta la 
temporada que viene. 
R- Bueno todavía no está todo 
dicho pues esta norma está 
puesta en el acta deí día 9 y en 
esta reunión se comentó aue 
se va a armar ia marimorena en 
io gue respecta a este punto. 

J . G U E R R E R O 

1a REGIONAL ORDINARIA 

El Santa Bárbara lo tuvo 
difícil por exceso de 
confianza 

• Aunque ganó 2-1 al San Fermín, no realizó un buen 
encuentro. 

CAMPO DE JUEGO: Estadio Carlos Iil de Toledo. Medía 
entrada. Terreno en óptimas condiciones para ia práctica 
del fútbol. Temperatura agradable. 

SANTA BARBARA: Ramón, Torán. Arturo, Parra, César, 
Braojos. Triviño. Pagés (Juli en ei minuto 401. Rayuela, 
Briones, Miguel Angel (Vicente). 

SAN FERMIN: Jiménez, Isidoro, Antón, Bernardo, Cáte
dra, San Miguel Trujillano (Gabriel), Vivar, Manolo (Mar-
tos), Genaro, Guayo. 

ARBITRO: Tomás Ortego. Estuvo bien en líneas genera
les aunque fue mal auxiliado en las bandas. Se eguivocó 
demasiado en Jos sagúes de banda. Mostró tarjetas a Gua
yo por fuerte patadón a Briones, a Isidoro y expulsó a Guayo 
al mostrarle la segunda tarjeta amarilla. Ai final del partido 
hubo momentos de tensión, pero eí colegiado supo mante
ner las riendas dei partido. 

GOLES: 1-0. Minuto 11. Hay un centro al área del San 
Fermín, saltan varios jugadores con el portero y el balón va 
hacía la portería donde César remata de cabeza a placer, 
f- 1. Minuto 67 Fallo de la defensa dei Santa Bárbara, pro
duciéndose un tiro a portería gue salva bajo los palos Parra, 
para gue a continuación margue San Miguel de un tiro raso 
y fuerte. 2-1. Minuto 63. Trallazo impresionante de 
Gabriel, gue pese a la estirada de Jiménez entra tras dar en 
eí poste. 

Ei partido lo afrontaba el 
Santa Bárbara con la moral 
muy alta, debido a su victoria 
del domingo pasado. Por su 
parte el San Fermín, equipo 
joven y cuyos jugadores son en 
su mayoría nuevos esta tempo
rada, encajó la jornada pasada 
un severo castigo frente ai 
Fuensaiida, perdiendo por 1 - 5 
en su campo. Sin embargo ha 
quedado demostrado que en el 
fútbol la superioridad hay que 
demostrarla sobre el terreno de 
juego y no en la teoría. 

Los primeros compases del 
partido se luaaron con bastan
te Imprecisión. El temprano gol 
del Santa Bárbara, en el minu
to 11, llegó en un momento en 
que n inguno de los dos 
equipos estaba dominando, ju
gándose sin precisión. Pero 
un fallo de la defensa dei San 
Fermín, que no acierta a despe
jar un balón centrado sobre el 
área, propiciaría ei primer gol 
del Santa Bárbara por media
ción de César. La defensa de! 
San Fermín se ha mostrado 
muy insegura durante toda la 
primera parte. 

El Santa Bárbara empleó, 
quizás demasiado, la táctica 
dei "fuera de juego" a lo largo 
de todo el partido. Esta táctica 
te ocasionaría, sobre todo en la 
primera parte algún susto que 
otro. Así en el minuto 21, San 

Miguel recoge un pase larqo 
que desborda a la defensa muy 
adelantada y Ramón tiene que 
salir desesoeradamente para 
evitar el gol. Lo mismo sucedió 
en eí minuto 25, quedándose 
Trujillano solo ante Ramón, 

izquierdo, que sai va un defensa 
cuando el portero estaba bati
do. El Santa Bárbara juega 
muy adelantado, con todo el 
equipo dentro del campo visi
tante. 

En los pnmeros minutos de 
la segunda parte el Santa Bar 
bara acosa constantemente ia 
defensa dei San Fermín des
bordándole en muchas ocasio
nes. Sin embargo en el minuto 
61 llegaría el gol del empate por 
mediación de Sa" Miguel. Esto 
espolearía a los jugadores del 
San Fermín animados por sus 
seguidores. Pero en ei minuto 
69 un nuevo gol del Santa Bár
bara conseguido por Vicente 
significaría la victoria del equi
po local. A partir de este gol 
hay momentos de tensión 
entre los jugadores, producían 
dose jugadas de mucha dure 

En ei minuto 40 hay una si
tuación apurada para ía defen
sa deí Santa Bárbara y Ramón 
tiene que salir de su área y des 
pr;jar el balón ante un delantero 
del San Fermín. Braojos realizó 
un primer tiempo muy bueno, 
dando gran movilidad a ia de
lantera y robando muchos ba
lones a los contrarios. Con el 
resultado de 1 Ose llega al fi
nal del primer tiempo. 

En el minuto 84 San Miguel 
se queda solo ante Ramón, y 
este ie tiene que hacer falta 
para evitar el go!. 

En el minuto 87 hay un des
peje defectuoso de Bernardo, 
saliendo el balón para detrás 
teniendo que enviar el portero 
el balón a córner apuradamon 
te. 

Resumiendo, partido aunque 
no muy vistoso sí bastante in
teresante, en ei que no hubo 
ningún claro dominio por oarte 
de ningún eauipo, aunque el 
Santa Bárbara realizó mejor 
juego. Por otra oarte el Santa 
Bárbara abusó demasiado de 
los fuera de jueqo. 

D a m i á n V I L L E G A S 

Jugada de peligro en ia portería del San Fermín. Mucho trabajo tuvo ,¿ 
portero ame los continuos ataques de ios delanteros, del Santa Bárbara. 

que tiene que salir y logra oL-s- • • • • 
pujar a fuera de banda Un ~ZZZ2Z 
minuto después hay un fuerte 
tiro desdo fuera del área de An 
ton, ai que Ramón responde 
con una buena parada. Aun
que en estos minutos centrales 
lueqa mejor el San Fermín no 
hay dominio de ninguno de ios 
dos equipos. En el minuto 30 
Santa Bárbara dispuso de una 
gran oportunidad al cabecear 
Braojos un córnerJtmto al oalo 

El semanario 
de 

TOLEDO 
M l e i lÓft 
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C I C L I S M O D E T A L A V E R A 

3° Trofeo Ferias 
y Fiestas 

El sábado 19 de septiembre se 
celebró en el circuito de la Aveni
da de Pío XII de Talavera de la 
Reina, el tercer trofeo de ferias y 
fiestas de ciclismo dentro de las 
categorías de Infantiles, Alevines 
y Promesas. La prueba, organiza
da por el Velo Ciub "Ciudad de ía 
Cerámica" y patrocinada por e! 
Ayuntamiento talaverano, servía 
como clausura de la campaña 
promoción del ciclismo en Tala-
vera de la Reina en 1981. 

La primera prueba que se cele
bró fue la de Promesas. Los trece 
corredores participantes debían 
dar tres vueltas ai circuito. Este 
tenía unos trescientos metros por 
vuelta. Resultó muy vistosa. Los 
corredores, aún muy pequeños, 
se esforzaron al máximo. Al fina! 
en un apretado sprint, logró to
mar ventaja Pablo Machín de! 
Deportes Machín (Toledo) que 
entró en primer lugar. A Conti
nuación entraron José Carlos 

DEPORTES i j 

Rodríguez y pegado a él, José 
Carlos García. 

A continuación se disputó la 
prueba de los alevines. En ésta 
participaron doce corredores, 
que deberían dar diez vueltas al 
circuito. Toda la carrera fue muy 
disputada. Ai fina! se hizo un gru
po de cabeza. En el sprint entró 
primero, Juan Vázquez, seguido 
oor Pedro Aranda y por Alfredo 
Sánchez Pino. 

La tercera prueba era la de in
fantiles. Los seis corredores parti
cipantes tuvieron que dar nada 
menos que 15 vueltas ai circuito. 
La carrera resultó dura, pero fue 
bien aguantada por todos los 
participantes. En un bonito sprint 
se adelantó, entrando en primer 
lugar, Raui García Rubio, seguido 
por Blas García y por José Caries 
barcia González. 

Al término de estes tres prue
bas, el ecAde talaverano y los 
patrocinadores de esta promo
ción ciclista hicieron entrega de 
los trofeos correpondientes. Así 
como se hizo entrega también de 
medallas a los chavales que du
rante todo el año han trabajado 
con tanta ilusión en este duro de
porte. 

P.P. MORENO 

En Vilialuenga de la Sagra 

Emotivo 
homenajea 
José Luis 
González en su 
pueblo natal 

El domingo por la mañana se 
celebró en Villaluenga de la 
Sagra un homenaje al atle
ta José Luis González. Par 

Dabe!, Argimiro González etc. 
En la categoría femenina 

destacaban Iciar Mar t ínez 
(mejor maratoniana de España) 
Asunción Sinovas (campeona 
de España de Cross y de 3.000). 

Se celebraron pruebas en 
tedas las categorías. Entre los 
ganadores de estas pruebas 
destacan Fernando Briones 
(júnior CAT), y Esther Quinta
nar (juvenil CAT). José Luis 
González ha ganado ia prueba 
reina, de poco más de tres kiló
metros, aunque con un eviden
te "consumo entre los demás 
atletas". 

José Luis González junto a su entrenador Martin Velasco. que ie ha 
ayudado a conseguir la gran categoría que tiene el atleta de Villaluenga. 

ticiparon en el homenaje atle
tas de los clubs Cárcavas, 
CAT, Asland (su club) y San 
Juan Evangelista de Sonseca. 

Entre los participantes se en
contraban atletas de la élite 
nacional como Fernando Cerra
da (campeón de España de 
10.000), Antonio Prieto (cam
peón de España de 5.000) Coló 
man Trabado (campeón de 
España de 800), y ios atletas 
de! ASLAND. Ricardo Ortega y 
Gaitán participaron después de 
su ultimo maratón el domingo 
pasado en Agen, José Maria 

Más tarde se ha procedido a 
inaugurar un monolito en 
homenaje a este gran atleta de 
talla europea. Entre las autori
dades se encontraban Gonzalo 
Payo, Presidente de la Diputa
ción y José Ignacio de Mesa, 
Alcalde de Toledo. 

Se puede afirmar que ei ho
menaje ha sido todo un éxitc 
ya que ha reunido a grandes 
atletas junto a una gran 
cantidad de atletas jóvenes. 
Hacer afición que es lo que ha 
hecho siempre José Luis Gon
zález. 

Suspendido 
el Sonseca -
San 
Prudencio 
El partido que deberían ju
gar el C . D , S o n s e c a y el 
C . D . San Prudencio en ei 
campo de! primero no se ce
lebró al negarse el San Pruden
cio a acudir a Sonseca. E! moti
vo alegado por el equipo tala-
verano para tornar esta decí 
sión, según ha podido saber 
"LA REGION" en fuentes cor-
canas a la directiva, ha sido ia 
falta de conocimiento, dentro 
del plazo legal, de la hora fijada 
para eí comienzo de! partido. El 
plazo para daría a conocer a ¡a 
Delegación Comarca! de Fútbol 
termina el martes a las 8. El 
San Prudencio alegando que 
no se le había comunicado la 
hora a su debido tiempo, se 
ha n e g a d o a jugar e: 
encuentro. Este mismo caso te 
sucedió al San Prudencio hace 
tres años, aunque en aquella 
ocasión el perjudicado era el 
equipo talaverano, que perdió 
los dos puntos en liza. Para 
conocer la opinión de! C.D. 
Sonseca nos pusimos ai habla 
con un miembro de la directiva 
del club, quien nos manifestó 
que el problema había surgido 
de un fallo de la Delegación 
Comarcal de Fútbol. Según 
este directivo, el Sonseca co
municó la hora de comienzo 
del partido e! viernes de ia 
semana anterior, es decir, con 
tres días de adelanto sobre lo 
que exige el reglamento. Si e! 
San Prudencio no ha conocido 
la hora de comienzo del partido 
ha sido, siempre en boca de! 
directivo del Sonseca, a un 
despiste de la De legac ión 
Comarca! de Fútboi. Ademase! 
Sonseca ha salido perjudicado 
porque ha dejado de recaudar 
una buena taquilla, ya que 
existe una gran expectación 

tras ias dos últimas victorias 
conseguidas. También señaló 
que se celebraría el partido en 
una fecha aun no determinada. 
Sm embargo el C . D . San 
prudencio da por ganado el 

partido y cuenta con los dos 
puntos del encuentro no juga 
do.Ignoran la posibilidad de 
gue 'se juegue el partido. La 
so luc ión la tendremos el 
próximo martes 

Mientras continúan las 
obras en ei campo de 
fútboi talaverano 

Se busca ia 
solución para el 
abastecimiento 
de agua 

Las obras comenzadas el 17 
de aaosto en el antiguo campo 
de depotes de "tí Prado", ac
tualmente de propiedad muni
cipal, siguen a buen ritmo. Eí 
drenaie de! terreno -de juego ya 
está preparado. Ahora queda la 
siembra o implantación del cés
ped. Asimismo se ha coloca 
do parte la estructura de lo que 
va a ser la grada cubierta. 

ei pasado 18 de Septiembre 
trató un escrito de la oficina 
técnica que planteaba un pro 
blema sobre ei campo de fútbol 
y aportaba una sene de solu 
dones a! msmo. Con la ínstala 
ción de césped se necesitará 
ui alto consumo de-agua. 
Como no se tiene una red ge
neral suficiente, caso de utili
zarla perjudicaría en gran medi 
da a los bloques colindantes. 
De las .soluciones aportadas ia 
Corporación adoptó la siguien 
te: Construir un pozo en las 
mismas instalaciones del cam 
po de 6 metros de profundidad 
y con toda la infraestructura 
necesaria para el negó, asi 
como para el abastecimiento 
genera!. Los gastos ascende 
rán aproximadamente a un 
millón de pesetas y se financia 
rán con cargo al presupuesto 
de inversiones. 

Las obras del campo de fútbol de "El Prado ' vana buen ritmo, ti problema 
con eí que se encuentra ahora el Ayuntamiento es el del abastecimiento de 
agua 

Antes de que las obras finali
cen y se pueda jugar en este 
campo, se están tomando medi 
das preventivas para subsanar 
posibles problema- Asi una se
sión ordinaria de la Comisión 
Municipal Permanente, celebrada 

Como se puede apreciar se 
trabaja con gran antelación 
para que cuando el nuevo 
campo esté terminado todo se 
encuentre en orden. 

P. Pablo M O R E N O 

etín d e suscripción 

La lición -
'D/I).« 

Suscripción anual 1560ptas 

Profesión 

Provincia 
Población 

Domicilio ('Calle o pia/a) 
Dio. posta! 

Deseo suscribirme ai periódico " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H r . G A " 
por un año LJ , por un semestre n , prorroj-able mientras no avise en conicuio. 
ti Domicilien cl cobro en ci Banco. 
U envío c! impone (cheque fl , transferencia l! , g i iop. ! ! ) 

Para domicíiación bancana envíenos relleno y firmado este mensaje: 

Sr. Director del Banco 
Muy Sres. míos: Sírvanse atender, hasta nueva orden, cl paco de los .ceibos 

correspondientes a la suscripción de " L A REGION C A S T E L L A N O M A N C H E G A " 
con cargo a mi cuenta número 

Firmado, ,, . a,, jo 
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1 Vuelta ciclista Ciudad de la Cerámica. V Sector 

Nicolás Caseiles 
vencedor de la vuelta 

• El último sector, puro trámite, fue ganado por el 
Mobylette Luis Guillermo Martínez. 
• Los .Mobylette se alzaron con el triunfo en todas ias 
clasificaciones 

El sector del día 13, último de esta vuelta "Ciudad de la 
Cerámica ", al ser urbano hacía prácticamente imposible un 
cambio en ia general. Las escapadas o distanciamientos 
entre los corredores no parecían posible, por lo gue las dife
rencias entre eí primer clasificado y sus inmediatos segui
dores debían bastar. Y así ha sido, Nicolás Caseiles ha man
tenido su tiempo de ventaja con facilidad, proclamándose 
vencedor absoluto. 

Ei sector era puro trámite. El recorrido original trazado 
por los organizadores podía presentar algunas pegueñas di
ficultades, pues transcurría por diversas calles de ia ciudad 
y hacía posible ios cambios de alternativas en ia ca-rera. 
Pero este recorrido fue a última hora modificado. 

Meólas Caseiles. vencedor de la I Vuelta ciclista ciudad de la Cerármca 

Así todo transcurriría en se
senta vueltas de trescientos 
metros cada una por la Aveni
da de Pío XII, con dos rectas 
imposible para una escapada 
Lo único que parecía aún sin 
decidir era ia clasificación de 
las metas volantes. En el sec
tor habia dos pasos puntuadles 
para tal efecto, el primero en la 
vuelta número veinte y el se
gundo en la cuarenta. Como 
o u n t ú a n en cada una los 
tres primeros, con tres, dos y 
un punto respectivamente, y 
las diferencias entre el primer 
clasificado Luís Guillermo Mar

tínez y el segundo Serafín Rie
ra del Derbi eran muy cortas, 
cuatro puntos, nada había de
cidido. En las demás clasifica
ciones ésto no era así. La de la 
montaña ya estaba adjudica
da, al no haber pasos puntúa-
Mes, en favor de Femando Pé
rez de Mobylette. La de general 
individual y general por equi
pos, por las características del 
recorrido, estaban casi asegu
radas para Nicolás Caseiles y 
el Mobylette respectivamente. 

Con esta presumible imposi
bilidad de cambios en ias gene
rales, el quinto sector podía per
der mucho interés. Para incre
mentarlo, los organizadores 
decidieron otorgar un trofeo al 
corredor que pasara más veces 
en primer lugar en las vueltas 
pares. Este hecho hizo esfectí-
vamente que ios participantes 
se esforzaran en todo momen
to. 

Los diecisiete corredores en 
liza tomaron la" salida a las 
cinco horas y cuarenta minutos. 

Las primeras vueltas se corren 
a un ritmo muy fuerte, que 
aunque decaería un poco en las 
siguientes, nunca sería bajo. 
Los ciclistas no tardaban ni un 
minuto en darlas y ios tirones 
se sucedían uno tras otro. 
Cada uno de ellos era frena
do con rapidez oor miembros 
del Mobylette, que así salva
guardaban al líder Caseiles. De 
todas formas los componentes 
de Derbi mallorquín intentaban 
el demarraje una y otra vez, 
pero nunca lo conseguían. Asi 
mismo intentó el distancia-
miento desde un principio el ta

laverano José Antonio Torre 
jón, que estuvo toda la carrera 
muy batallador, consiguiendo 
en diversas ocasiones entrar 
primero por meta. Las vueltas 
van transcurriendo así, tirones, 
reagrupamíentos y nuevos tiro
nes. En algunos momentos di
versos corredores conseguían 
distanciarse del resto, pero rá
pido eran absorvidos. En vanas 
ocasiones el propio líder, Case
iles, demostraba su gran pode
rlo y lograba metros de ventaja 
con respecto al pelotón. Su in
tención no fue en ningún mo
mento marcharse definitiva
mente, sino desmostrar su su
perioridad. Otras veces era él 
mismo el que salía tras los in
tentos de fuga. Así demostraba 
no debérselo todo a su equipo. 
Aunque no se puede desesti 
mar ia gran labor del mismo en 
toda ¡a vuelta. 

El sector por tanto transcu
rría sin muchos incidentes rele
vantes. Como hechos más im
portantes se pueden citar los 

siquientes. En la vuelta dieci
seis es doblado el primer parti
cipante, se trata de Miguel An
gel Agüero del equipo Joaquín 
Polo. En la veinte se da el pri 

mer paso paja ia meta volan
te, en la que puntúan por este 
orden, el líder de ias mismas 
Luis Guillermo Martínez, Pedro 
Antonio Higo dei Derbi y Gui 
llermo-Ramis de! mismo equipo 
Gracias a ésto se proclama, a 
falta del otro paso puntuadle, 
virtual ganador general de las 
metas volantes Luis Guillermo 
Martínez, tn la cuarenta se da 
el segundo naso puntuadle en 
la que entra primero Pedro An
tonio Rjigo, seguido por Mateo 
Pou dei Derbi y por Nicolás Ca
seiles del Mobylette. En las 
veinte restantes vueltas se pro
duce un nodo a codo en todos 
los pasos pares por linea de 
meta entre el dorsal número 
cuatro Fernando Pérez del 
Mobylette y el cinco Guillermo 
Ramis del Derbi. Los dos iban 
hasta ese momento muy igua
lados en Sa disputa por el trofeo 
para quien pase más veces pri
mero en las vueltas pares. Al, 
final fógraría ¡levárselo Fernan
do Pérez. Aparte de ésto en ía 
ultima recta logra distanciarse 
unos metros Luis Guillermo 
Martínez, por lo que entra pri
mero en la meta y gana el sec
tor. En segundo lugar entra 
Nicolás Caseiles, seguido por 
José Juan Canelias dei Derbi, 
Serafín Riera del mismo equipo 
y ei resto de corredores a ex
cepción de varios rezaqados. 
Tras la llegada hay que desta
car un pequeño incidente entre 
el vencedor de la. etapa Luis 
Guillermo y un corredor dei 
Derbi. Según parece se habían 
estado estorbando mutuamen
te todo ei sector. 

NICOLAS GASEÓLES: "Te
níamos mucha ilusión por ga
nar esta vuelta". 

Al término del sector conver
samos con los principales pro
tagonistas de esta vuelta. En 

primer lugar to hicimos con el 
vencedor" absoluto, Nicolás 
Caseiles. La vuelta le ha pare
cido muy bonita e interesante, 
"teníamos todos ios Mobylette 
mucha ilusión en ganaría, y así 
ha sido, nos hemos llevado 
todo. En el tercer sector se nos 
complicó un poco. Yo tuve una 
calda y nos quitaron eiiiderato. 
Además ei director de equipo 
se confundió en ia táctica cíe 
este sector. Pero luego conse
guí de nuevo eí liderato. Des
pués todo fue fácil". A pesar 
de esta aparente facilidad ase
gura que temía mucho a Gui
llermo Ramis de! Derbi "es muy 
duro y sube muy bien". En 
cuanto a ía organización de 
esta vuelta decía: "me ha gus
tado mucho, ha estado todo 
muy bien. La pena ha sido ei 
bulo do que se iban a retener 
ias licencias. Muchos equipos 
de Madrid por ejemplo iban a 
venir y oor esa razón no han 
venido. Ha sido una pena pues 
hubiese habido mucha más lu
cha". 

A continuación conversamos 
con el director del Mobylette. 
Mostraba su satisfacción oor e¡ 
éxito conseguido, no en vano 
su equipo ha conseguido la vic
toria en todas las clasificacio
nes. "De todas formas, co
menta, io imponante es gue 
con esta cíase de pruebas ios 
chava/es van aprendiendo, más 
que ios triunfos ésto es lo inte
resante". Por esta razón felicita 
a los organizadores y recalca 
"la organización la he visto oer-

í 
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fectamente". Le preguntamos 
su opinión sobre el principal 
problema coa ó, ou- so han en
contrado los organizadores, el 
bulo lanzado de que se iban a 
retener las licencias a los corre 
dores, "lo considero absurdo, 
toda persona que esté al cargo 
de unos chicos debe saber obli
gatoriamente cíe gue no 
pueden retener las licencias 
'mientras no se trate de una 
prueba con sectores 
seguidos". A pesar de esto ía 
vuelta le ha parecido muy inte
resante, "es necesario que se 
hagan este Upo ele pruebas, es 
muy importante para gue ios 
chicos se hagan". 

Por último hablamos con el 
director del equipo mallorquín 
Derbi. Estaba enfadado por no 
haber conseguido la victoria en 
ninguna de las clasificaciones. 
Pero su enfado y quejas iban 
dirigidas en mayor grado a los 
arbitros, "no se debe compor
tar como lo han hecho. Su mi 
sión es ía de, entre otras, vigilar 
durante todo ei recorrido de ia 
prueba. En este último sector 
sobre tocio no lo han hecho asi. 
En un trazado como el gue ha 
bia hoy, peligroso por ser urba
no, en vez de estar en ia línea 
de meta durante todo eí reco 
mido debían vigilar todas las 
partes, ya que se pueden pro
ducir irregularidades por parte 
de alqunos corredores, por 
ejemplo agarrones. Desde ía 
meta no los van a ver". So 
lamenta de todo ésto porque 
"hemos venido desde muy le 
¡os para disputar esta vuelta, 
nos hemos gastado noventa 
mil pesetas y ésto es un sacrifi
cio muy alto para nosotros". 
CLASIFICACIONES: 

V S E C T O R 
Io Luis Guillermo Martínez - en 
51 minutos - Mobylette. 
2 o Nicolás Caseiles - a 3 según 
dos - Mobylette. 
3 o José Juan Canelias - a 3 se 
gundos - Derbi. 
G E N E R A L INDIVIDUAL: 
1o Nicolás Caseiles - Mobyle
tte. 
2° A. Luis Machín - Mobylette -
a 54 segundos. 
3 o Guillermo Ramis -Derbi a l 
minuto y 36 segundos. 
G E N E R A L M O N T A Ñ A : 
1o Fernando Pérez - Mobylette 
- 41 puntos. 
2 o Nicolás Caseiles - Mobylette 
40 ountos. 

i5 EN E R A L M E T A . S . 

V O L A N T E S ; 
1o Luis Guillermo Martínez -
Mobylette 20 puntos. 
2 o Serafín Riera - Derbi - 13 
puntos. 
G E N E R A L POR EQUIPOS: 
1° Mobylette. 
2 o Derbi, 
3 o J . Polo. 

Pedro P A B L O M O R E N O 

EXCURSIONES PARA EL PUENTE DEL PILAN 
A ANDORRA Y LISBOA 

Salidas día 3 (Noche). Regreso día 12 
Plazas Umitadas 

VIAJES SAMAR SA. G.A. T. - 168 

Ci Cervantes, 3 - TOLEDO -
Tifus. 22 12 17 y 22 53 49 
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A iniciativa del PSOE y el PCE 

3.000 personas se 
manifestaron en Toledo 
contra la integración de 
España en la O T A N 

• En cabeza de ia manifestación, Pablo Teilo, Alcalde 
de Talavera. 
• Un grupo de manifestantes prendieron fuego a una 
bandera americana. 

Alrededor de tres mil personas tomaron parte el domingo 
en la manifestación contra ía integración de España en la 
Alianza Atlántica 10 TA Ni, convo- vda por los partidos 
PSOE y PCE. La manifestación, que .-anscurrió en perfecto 
orden, partió a las 11,30 de la Plaza de Toros y concluyó una 
hora más tarde en el Paseo del Miradero con sendos discur
sos de Pablo Te/lo, Alcaide de Talavera de ía Reina y Juan 
Hernández Salmerón, miembro del Comité Provincial dei 
Partido Comunista. 

Encabezando ia manifesta
ción participaron además, el 
senador Manuel Díaz-Marta; 
Juan José González, deí Comí-
te Prov inc ia l del P C E y 
Francisco Ramos, diputado 
socialista entre otros. 

Durante el recorrido los ma
nifestantes hicieron pública su 
oposición a ia determinación 
gubernamental de la integra
ción española con gritos de 
"Otan no, Referendum, sí", 
"Esoaña neutral, no a ia 
OIAN", "Sí al desarme" y 
otros. Asimismo, una pancarta 
caía abra camino ostentando ia 
consigna: 

"OTAN, noiReferendum" 

Queman una bandera 
U.S. A. 

Un grupo reducido de mani
festantes, en un momento de
terminado del recorrido que 

En ningún momento de la 
marcha se observo a miembro 
alguno de los cuerpos de Segu 
ridad del Estado. 

Una vez en el Paseo del Mira
dero, tomaron la palabra repre
sentantes de los dos partidos 
convocantes, inaugurando el 
turno Juan Hernández Salme
rón, miembro deí C o m i t é 
Prov inc ia l dei Par t ido 
Comunista de España. 

"Un peligro para todas 
las clases sociales" 

En su intervención, Juan 
H e r n á n d e z a f i r m ó que el 
partido del Gobierno pretende 
escamotear el debate sobre la 
OTAN, incrementando con es
ta actitud la desconexión del 
pueblo con el Parlamento. Se 
refirió también al argumento 
esgrimido por el Gobierno de 

Enmarcado en el circulo, ei detalle de la quema de la bandera americana 
bor un grupo de manifestantes. Eí servicio de orden controló en todo mo-
mentó el incidente, que no trascendió de un mero acto simbólico 

coincidió con el punto en que 
la manifestación dibujaba la 
curva de! Arrabal v facilitaba el 
máximo de visibilidad a todos 
los integrantes, ag.taron una 
bandera americana que, acto 
seguido, prendieron fuego 
entre expresiones ante imperia
listas. El servicio de orden de la 
manifestación controló en todo 
momento la actuación del 
grupo y la manifestación prosi
guió en perfecto orden. 

integración estabilizaría 

desmintiéndolo sobre la "base 
de que Grecia y Turqu ía , 
miembros de ia OTAN, habían 
sido objeto de golpes militares. 
Sobre la cifra de 5.000 millones 
de pesetas, aducida por "el 
Gobierno como coste de la 
integración, dijo que resultaba 
reducida habida cuenta de las 
necesidades de renovación 
técnica que ello supondría. 

Hizo alusión, igualmente, al 
desmanteiamientp de una 
mesa de recogida de firmas en 
Toledo que se insertaría, en su 
o p i n i ó n , en la c a m p a ñ a 
despleaada por el Gobierno en 
contra" de la iniciativa anti 
Alianza. A continuación pasó 
balance la coyuntura política 
internacional, que calificó de 
muy difícil agravada por la as
c e n s i ó n de Reagan a la 
presidencia de los c c f d o s Uni
dos. Finalizó e! mitin coa 
referencias a! peligro de guerra 
nuclear, "que afectaría por 
iouai a todas las clases socia
les", dijo, y proponiendo para 
España una política 
internacional de neutralidad. 

"No es un tema de de
rechas o de izquierdas" 

Per su parte, Pablo Tello, 
Alcalde de Talavera de la Reina 
y militante del PSOE, justificó 
en primer término su presencia 

El alcalde de Talavera. Pablo Tello, 
acudió a la manifestación toledana. 

flanqueado por 
wta (derecha) y 
cisco Ramírez 

En la 
el senador Díaz M 
el diputado Era: 
Ramos (izquierda) 

al frente de la manifestación, 
argumentando que la incorpo
ración a la OTAN es un tema 
que afecta a ios intereses 
directos de los ciudadanos, y 
los Ayuntamientos, según ia 
filosofía de! Partido Socialista, 
deben ser ios instrumentos ai 
servicio de su defensa. En 
cuanto a ia negativa Guberna
mental al referéndum, Pablo 
Tello lo señaló como "un 
desprecio de UCD hacia ios es
pañoles", ya que, según dijo" 
ei 67% de los españo les 
piensan que una consulta 
popular es imprescindible". 

Expuso a continuación , la 
posición del PSOE, que es pro
pugnar una información voraz 
para e! ciudadano para 
éste determine su criterio en 
una consulta popular. "£sta no 
es un tema de derechas o de iz
quierdas -dijo- r como ten
denciosamente se nos qume 
hacer creer", subrayando a 
continuación que la mayoría 
de! país estaba a favor del re 
feréndu-rn. Con la denuncia de 
lo que calificó de "confusión 
de UCD". "desprecio al pue
blo", "Intento de dudosa cons-
titucionalidad" y "tentativa de 
dividir el tema entre izquierdas 
y derechas", el Alcalde de 
Talavera dio por concluido el 
acto. 

La manifestación se disolvió 
en perfecto orden. 

DEPORTES} 
En rueda de prensa celebrada el jueves 

"No hay colaboración por parte 
de/ mundo deí deporte para 
programar mejor fas actividades 
deportivas", según Fernando 
Fernández Gaitán 

* Informó de su viaje a la ciudad francesa de Agen para 
participar en la primera Copa de -Europa de Maratón, 

El pasado jueves el concejal de Deportes del Ayuntamien
to, Fernández Gaitán, celebró una rueda de prensa para 
informar sobre su viaje a la ciudad francesa de Agen, 
ciudad hermanada rron Toledo. El motivo de su viaje, según 
explicó a los informadores, fue participar en ei i Campeona
to europeo de Maratón, ya que tanto él como su compañe
ro de equipo Ricardo Ortega fueron seleccionados por la 
Federación Española de Atletísmo. Sin embargo, también 
tuvo su carácter oficial, por reunir Gaitan las condiciones 
de atleta y concejal del A v untamiento 

En cuanto a la prueba en sí, 
e! concejal de Deportes relató 
brevemente, las incidencias 

| por las que atraviesan los dos 
atletas toledanos en este viaje. 
:n tota! participaron 17 países 
' un tota! de 119 atletas. 
Apaña consiguió la 6 a plaza, 

delante de países como Inglate
rra y Checoslovaquia, que 
tienen más categor ía que 
España en atletismo. Gaitán 
entrar ía en ei puesto 64, 
después de haber sufrido una 
caída en el Km. 5 y de tener 
una deshídratación. Sus pro 
blemas se agravaron al hacer 
prácticamente todo el recorrido 
con molestias estomacales, ya 
que al hacer un calor aqoviante, 
Gartán ingirió líquido, y esto 
siempre te ha ido ma! por no 
asimilar lo que bebe. Por su 
parte, Ricardo Ortega también 
sufnó una deshídratación y se 
tuvo que retirar en el Km. 30 de 
carrera. 

Otra parte importante de su 
viaje tuvo iuqar a! ser Gaitán 
representante dei Ayuntamien
to de Toledo. 

Ei Alcalde de Safad se 
mostró muy contento por ¡a vi
sita de Gaitán y oor su regalo, 
consistente en una espada de 
damasquino, que le ofrec.ó en 
nombre dei Ayuntamiento to
ledano. 

En su discurso de bienvenida 

a ios atletas, el alcalde de 
Safad dedicó unos 20 minutos 
para los toledanos. 

G a i t á n t a m b i é n hizo 
referencia a ias buenas instala
ciones deportivas que exis
ten en Agen, contando con un 
qran polideportivo, pista de 
atlet ismo de t a r t á n , etc. 
También elogió la organiza
ción de su tráfico autonomo-
vilístico. que considera bastan
te bueno, aunque existan los 
lógicos atasques. 

En cuanto a las incidencias 
de su viaje. Gaitán afirmó que 
fueron tantas, que parecía que 
ia perseguía la mala suerte. 

Además de ias que se produ 
jeron en la carrera, Gaitán se 
cayó en la bañera del hotel, se 
clavó un crista!, perdió ía docu 
mentación, y por último, en el 
viaje de vuelta a Toledo se 
incendió ei coche de Ricardo 
Ortega. 

A preguntas de los informa 
dores, sobre su posible candi
datura a la reelección en las 
próximas elecciones munici
pales, Gaitán afirmó que de 
momento, no pensaba presen 
tarse. Más adelante se quejó de 
que no recibe ayudas en su 
labor como concejal, puesto 
que aunque pide colaboración 
a todos los relacionados con el 
mundo deportivo, nadie hasta 
ahora ha colaborado con él. 

LaRfák 

Gaitán, concejal de Deportes del Ayuntamiento toledano y conocido atle
ta se quejo en la rueda de prensa de la excasa ayuda gue recibe por parte 
de deportistas y autoridades deportivas 
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Tanto en el aspecto sanitario como en ei de 
organización y mantenimiento 

No hay medidas 
especia/es para esta 
'iría 

• A ia hora de programar los festejos se busca ia mayor 
participación posible de la gente. 

fn época de ferias Taiavera y su comarca viven días festi
vos y alegres. A un gue los ciudadanos y visitantes parezcan 
tener cada vez menos ilusión ante estas tradicionales fies
tas ta la veranas, lo cierto es gue en los días de su celebra
ción siempre hay buen ambiente. Las calles de ia ciudad se 
abarrotan y todo el mundo, aun fue sólo sea por 
tradición, se acerca al recinto ferial cara disfrutar de las 
atracciones pero este año parece gue ía cosa se ha puesto 
peor. 

A la posible pérdida de ilusión 
de la gente, se ha sumado la 
desconfianza en el buen es
tado de ciertos alimentos a 
consumir en ¡a feria. Aunque 
ésto repercute solamente en un 
parcela determinada como es 
la ele los puestos en los que se 
s«rve comida, esté claro que 
perjudica el ferial. A pesar de 
todo el Ayuntamiento ha traba-
iodo non la misma ilusión en la 
organización, mantenimiento y 
seguridad, tanto sanitaria 
como de otra índole, de estos 

talado sus puestos antes de la 
fechas establecidas. 

A ia hora de programar 
los festejos se busca la 
mayor participación 
posible de /a gente 

En esta labor de organiza
ción entra también la planifica
ción y elaboración del progra
ma de actos. En esta tarea, e 
incluso antes de pensar en el 
presupuesto, se anotan todas 

El tradicional circo do la Feria de Talavera no acude este ano a su ata con 
pequeños y mayores, al no concurrir ningún empresario a la subasta. 

festejos populares. No ha creí 
do oportuno ni necesario la 
realización do ninguna medida 
especial de vigilancia. 

Como en antenotes ferias, 
las primeras tareas han corres
pondido a los se> vicios téom 
eos del Ayuntamiento. El 
arquitecto, el aparejador, y el 
jefe del servicio de albañiiería 
hacen el traslado do los 
puestos seqún los pianos he 
chos, para que así los feriantes 
se encuentren todo bien dis 
puesto a la hora de montar sus 
cosas. Además toman parte en 
ia o r g a n i z a c i ó n varias 
delegaciones. Las de festejos, 
dedicada a la subasta de terre
nos y a todo lo referente al par
que donde se sitúan las atrac
ciones. La de ferias y mercado, 
que se encarga de actuar en to
dos los temas referentes al 
mercado de aunados. Así 
como el departamento de ren
tas, que se dedica a cobrar a 
los feriantes que se han adjudi 
cado las parcelas tras la subas
ta, y no sólo esto sino también 
a personas que no han concu-
uido a la subasta pero han ins 

las ideas que van surgiendo, 
siemput de que puedan partió 
par en ellos la mayor qente po * 
sible. Así se intentan celebrar 
cosas fiara niños, para perso
nas do la tercera edad, para jó
venes, etc. Con el fin de captar 
la atención de todos ¡os ciuda
danos. Pero sobre todo se bus
ca ¡a mayor participación posi
ble, o sea que ias personas par 
tícipen y no sólo vayan a ver los 
actos. El presupuesto se ve 
d e s p u é s . Se programan 
primero los actos y en función 
de que se vean positivos o no 
se incluyen. 

Rara vez, tras aprobado el 
presupuesto, se quita algún ac
to programado. 

Pero hay alguno que se des
carta. En esta feria por ejem
plo, se tenía previsto traer a 
Joan Manuel Serrat, pero a! 
cobrar 750.000 pesetas oor ac
tuación se ha descartado. Con 
este dinero, la Corporación 
M u n i c i p a l p o d í a realizar 
muchos actos y.así lograr que 
participe más gente. 

Las atracciones son las clasicas para estos casos nonas, látigo. Teatro 
"Manolita Chen" Sin embargo so echa de menos la presencia de un circo 

Hay algunas novedades 
en ios actos 
programados en esta 
feria de septiembre 

En lo referente a actos en sí, 
siempre surge ¡a gueja de que 
los programados son casi los 
mismos de todos los años. En 
esta feria se ha intentado bus 
car novedades. El mismo alcai
de decía que nunca ha habido 
unas actuaciones por barrios, 
ni concilios para la juventud, ni 
una exposición de mantos de la 
Virgen, ni tiro de precisión 
olímpico, etc. Por tanto "no se 
puede decir que ios actos son 
los mismos en este caso hay 
algunos diferentes". 

No se puede decir lo mismo 
ele las atracciones existentes en 
ei recinto ferial. En las que no 
hay innovaciones. Así nos 
encontramos con los clásicos, 
tiros ai blanco, vinos, nonas 
infantiles, Bumper, tren de la 
risa, módulos de bisutería. 
Teatro de "Manolita Chen", 
etc. La única novedad, nada 
beneficiosa para los jóvenes, es 
la no presencia dei tradicional 
circo. Ningún dueño de este 
espectáculo concurrió a subas
ta, iodas lasa atracciones han 
dado un saldo total, en cuanto 
a la adjudicación de los terre 
nos, de 4.373.400 pts. El 
terreno con un adjudicación 
más alta fue el de ios coches 
eléctricos, por 310.000 pts, se
guido por ei de una tómbola 
por una valor de 201.000 pts. 
Los precios más baios se han 
adjudicado a los módulos de 
bisutería, por 3.750 pesetas. 
De todas formas la subasta de 
la feria de septiembre siempre 
es más baja que la de Mayo. En 
esta hay más puja, sobre todo 
en los terrenos que se adjudi
can los coches eléctricos. Al 
haber muchas veces dos fe
riantes con esta atracción, se 
pican en la puja y alcanzan 
cifras muy importantes. Así en 
la pasada feria llegaron a guiar 
por valor de más de un millón 
de pesetas. 

Todos ios servicios 
municipales intentan 
volcarse durante la 
feria para que todo 
salga bien 

Tras el proceso de organiza 
ción y elaboración del progra
ma, gueda aún una labor im
portante, como es la del man 
tenimiento de todo lo omaniza 
do. Para ello se moviliza toda ie 
Policía Municipal, incrementa 
su servicio, y su número de 

ouardias para vigilar todo el re
cinto. Su misión es controlar 
todo to que sucede. Denunciar 
posibles impagos de las tasas 
por ocupación del terreno. Así 
como abortar las infracciones 
que se dan durante estos días, 
El caso más frecuente es la 
detención de personas que, 
además de ocupar un espacio 
de terreno de una forma ilegal, 
actúan con jueqos prohibidos 
on busca de un beneficio. Sue
len ser profesionales que vio 
nen a la feria casi todos ¡os 
años. 

Además el Ayuntamiento 
actúa a través de los servicios 
de l impieza, e lectr ic idad, 
fontanería, etc. Para que así 
pueda estar todo limpio y pre
parado de un día a otro. Tam
bién en los oías de las fiestas, el 
departamento de Rentas vigila 
oara que todo lo subastado 
este en la tena tal y como había 
quedado acordado tras ia adju
dicación cíe terrenos. Así como 
para comprobar que tocios los 
feriantes tengan la autorización 
correspondiente. Este departa 
mentó se encuentra muchas 
veces con problemas. Los más 
frecuentes son ios del señor 
oue se ie ha adjudicado un te 
rreno tras la subasta y se ha 
Instalado en más metros de io 
acordado. O ei de los carritos 
de dulces que han invadido ei 
terreno sin haber concurrido a 
ia subasta, perjudicando a otro 
que se le había adjudicado le-
aalmente. Para subastar este, 
oor ejemplo, se ha aprobado 
para ia feria de septiembre la 
desaparición y prohibición de 
todo este tipo de venta ambu
lante. 

Ningún medida 
sanitaria especial 

La corporación Municipal en 
ei tema sanitario, y a pesar de 
todo, no ha creído oportuno la 
utilización de ninguna medida 
especial. "Sesupone, comenta 
el alcaide talaverano, gue ias 
personas con puestos de comi
das son lo suficie, neníente res
ponsables: además son cono
cidos, no es la primera vez que 
viene a Talavera. Por su pro o io 
interés y prestigio deben dar un 
servicio con totalqarantía". 

De todas formas los servicios 
de veterinarios actúan como 
siempre, comprobando la bue
na condición de los alimentos. 
Como se hace en todas las fe
rias. 

P . P . M . 

Cambios en y oor el pro-
ww* dTferias " 

Faltó 
coordinación 
• "Pirueta": tenían con
cedida fecha para expo-
nei en la casa de ia cultura 
y ahora no pueden porque 
se ha programado otra ex
posición.'" 
• Ei día 23 un nuevo acto: 
exposición canina 

El pasado día 13 se inauguró 
una importante exposición que 
estaba propramada dentro de 
ios actos organizados con 
motivo de ia feria de septlem 
bre. La exposición constituyo 
un éxito y merecía la pena 
verla, pero [tocos de los asís 
tentes sabían que durante esas 
mismas fechas, en su lugar es
taba nroqramada y autorizada 
otra exposición, la del colecti
vo de pintura Pirueta". 

Tres pintores, Eliezer Berme
jo Martín, Javier Amor v Luis 
Cardiel son los que forman el 
qtupo Pirueta y nos comentan 
io sucedido. 

"Nosotros solicitamos el que 
nos ociaran la sala para expo 
ner en ei mes de ¡unto al airee 
(or de la Casa de la Cultura. A 
los poco' cuas recibimos una 
carta temada por el director en 
donde nos confirmaba la expo
sición y ias fechas en que se 
podía realizar, incluso se apun
tó en el libro de Registro que 
para esos días lomamos la sala 
a disposición de nuestros cua
dros, cici 19 ai30 de septiembre 
Unos días antes de la exposi
ción, nos acercamos a ia casa 
de la cultura para llevar unas 
fotoarafias que nos habían 
pedido como condición de 
exponer. Ai dárselas oí director 
nos llevamos una sorpresa 
cuando dijo que ia junta de 
exposiciones de ia casa tenía 
que decidir que exposición se 
hacía, ta suya o la de una 
persona de Madrid, cuando en 
esas fechas ya era sabido 
aunque no por nosotros , que 
se iba a realizar la exposición 
cíe fos mantos de la Virgen del 
Prado. En ese momento se 
encontraba cerca el deleqado 
cíe cu/tura del ayuntamiento 
que nos di/o que no había 
problema, que 'neváramos el 
sábado los cuadros y tos insta
láramos. Al día siguiente, 
miércoles 16, nos enteramos 
por una tercera persona que no 
se puede hacer nuestra exposi
ción por gue se va a realizar k, 
de ios mantos de la Virgen, y, 
hasta hoy, no tiernos recibido 
ninguna notificación oficial ni 
directa por parte dei director de 
la casa de la cultura ni del ayun
tamiento". 

(pasa a la pag. siguiente) 

• 
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Este es el relato de los 
hechos al que acompañamos la 
carta dirigida desde la Casa de 
la Cultera concediendo la sala 
de exposiciones para unas 
determinadas fechas. Según 
algunas fuentes el ayuntamien
to no tenía conocimiento de es
ta concesión en el momento de 
realizar el programa de las fe
rias, pero lo que es cierto que 
se ha ocasionado un perjuicio a 
los tres expositores y que no es 
la primera vez que sucede. En 
alguna ocasión se ha dado la 
circunstancia de conceder 
permiso para realizar estos 
actos en la casa de ia cultura, 
habiendo coincidencia de fe
chas, lugar y de horario. 

el recinto cerrado del Mercaoo 
Nacional de Ganado una expo
sición canina de razas puras. 

Es una actividad nueva, con
secuencia de la exposición 
canina ya realizada en las 
pasadas ferias de mayo en los 
jardines del Prado, que obtuvo 

Cambio de programa 
en ei teatro 

Por falta de contactos pre
vios y malentendidos a la hora 
de elaborar el programa de 
estas ferias, los grupos del 
teatro "E/candil" y "Teatro li
bre de Talavera", no han 
ofrecido las obras previstas, 
"Plaza de mercado" y 
"Tiempos de 38", respectiva
mente; ambas obeas de Juan 
Antonio Castro . Luc dos 
grupos, durante la semana cul
tural homenaje a Juan Antonio 
Castro se comprometieron con 
d ayuntamiento a ofrecer tres 
representaciones de las obras 
antes citadas. Como aún les 
faltaba una representación por 
ofrecer, el ayuntamiento contó 
con esas obras para que las 
ousieran en escena. Cuestiones 
técnicas han impedido el que 
se ¡levaran a cabo las mismas, 
telendo que cambiar la pro
grama con a última hora. 

ExrlosicTórTc^piina 

Aunque no venía dentro de 
la programación es de alabar 
este añadido: el día 23 a las 11 
de la mañana se celebrarán en 

AL, //....y./.r./., {'„//„,„ 

t, /rr '/ti. 

v. sz~s.r. .vr~M..p *y,~t 
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Este documento constituye la con
cesión de sala para realizar la ex
posición al grupo "Pirueta". Pero 
los mantos de ¡a Virgen tuvieron 
preferencia 

un rotundo éxito de participa
ción y categoría. 

El Ayuntamiento, en este 
sentido, ha brindado su cola
boración en ceder las instala
ciones del Mercado y las copas 
de los vencedores. 

La exposición concurso se 
d iv id i rá en tres g r u p o s : 
cachorros,jóvenes y adultos de 
cada raza. A su vez, las razas 
están divididas en nueve gran
des grupos: perros de muestra, 
muestra continental, perros de 
caza, perros pastores, perros 
de compañía, de defensa y 
ataque, ... 

La d e c i s i ó n del juez, 
miembro de Sa federación cani
na española, será inapelable.y 
su puntuación se basará en 
distintos criterios, tales como 
conformación deí animal, por 
su caminar, características más 
próximas a la pureza de raza, y 
más apreciación personal. 

Aunque se espera la so
lución norte para la N - V 

Continúan ias 
expropiaciones 
de ia Avda. de 
PIO XI! 

En sesión ordinaria de la c o 
misión municipal permanente 
de) pasado día 15 de septiem
bre, continuaron los trámites 
referentes a ¡as expropiaciones 
de Avda. de PIO XII. Como se 
r e c o r d a r á , una de las 
soluciones planteadas para el 
desvío de la nacional V, era el 
que siguiera atravesando la 
ciudad, aunque de una forma 
más racional, a través de la 
citada avenida de PIO XII, que 
presenta en algunos puntos 
unos tapones urbanísticos que 
el ayuntamiento trata de 
subsanar medíante las expro
piaciones. 

En pasadas fechas, un repre
sentante del Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo, el 
director general de carreteras, 

apuntaba en conversación con 
el alcalde una mejor solución: 
que se desviara por la parte 
norte dei canal. A pesar de esta 
apreciación, el ayuntamiento 
continúa trabajando en la solu
ción de la Avda. de PIO XII, por 
ser necesario abrir esta calle y 
por si no llegara esa otra solu
ción-norte. De hecho, el ayun
tamiento tiene asignados 30 
millones en el presupuesto de 
inversiones de.este año para 
este tema. 

Lo que se trató en la perma
nente fue el establecer hojas de' 
aprecio para los afectados por 
la expropiaciones, ya que la ad
ministración municipal ha re
chazado las ofertas por los ex
propiados. Así, la hoja de 
aprecio para los herederos de 
Hipólito Molina se cifra en 
1.905.624 pesetas; a Josefa 
Gómez Corrochano se la ofei 
ta 1.779.525; a herederos de 
Federico Casilla 8.357.560; 
A g u s t í n Cas i l las C h i c o , 
1.296.432; y a Pedro A . Her
nández Hernández, 1.042.925 
pesetas. De no llegar a un 
mutuo acuerdo con estas ci
fras, tendrá que ser el jurado 
provincial de expropiación el 
que dictamine. 

En otro orden de cosas, se 

concedió una subvención de 
75.000 pesetas al barrio de 
Nuestra Señora del Prado, por 
motivo de las fiestas de la ba
rriada. 

En el tema de obras, sobre la 
apertura de una discoteca en la 
Avda. de Madrid s / n ° , se 
informó favorablemente. En 
parques y jardines, se acordó la 
adquisición de 50 bancos por 
un valor total de 346.337 
pesetas. Referente a licencias 
de o b r a s , fueron todas 
concedidas menos a Pedro 
López Tena con cerramiento 
de solar en carretera Valde-
verdeja, por ser terreno no ur
banizaba y se acuerda la 
demolición de lo construido e 
iniciar expediente sancionador. 

Ei dia 24, debate sobre 
ia OTAN 

O r g a n i z a d o por el 
ayuntamiento a través de la 
delegación de juventud, el día 
24 tendrá lugar un debate sobre 
España y su "entrada" en la 
O T A N . 

T a m b i é n se c o n c í ó un 
escrito de la oficina técnica 
p lan teando que c u a n d o 
hubiera ya césped en el campo 
de fútbol ¡ba a necesitar para el 
riego una cantidad de agua 
muy superior a la que hasta 
ahora viene consumiendo el 
campo del Prado. El escrito de
nunciaba que la red de agua no 
era suficiente y en todo caso, 
de utilizarse, podría oerjudicar 
a ias viviendas colindantes. 
Como solución, de las tres 
presentadas por la oficina téc
nica, la corporación'escogió 
una, el construir un pozo en 
las instalaciones del campo de 
6 ó 7 metros de profundidad 
acoplándole el motor corres
pondiente. El presupuesto se 
estableció en casi un millón de 
pesetas, con cargo a! presu
puesto de inversiones. 

^pu/sa~deí aicalde por 
ío sucedido en Gamonal 

En despacho de la alcaldía se 
habló de lo sucedido en Gamo
nal, Como se recordará, ei 
pasado día 10 de septiembre la 
Banda Municipal no pudo 
ofrecer el concierto que, con 
motivo de las jornadas popu
lares del barrio, se había pro
gramado ese día en Gamonal, 
Hubo una serie de incidentes 
desagradables con intentos de 
agresión a un miembro de ia 
banda de música y, sobre todo, 
el asunto se ha personalizado 
en el pres idente de la 
Asociación de Vecinos de Ga
monal. 

Al tratarse este tema los 
representantes de los grupos 
políticos en el ayuntamiento 
UCD Y PCE decidieron no juz
gar el asunto hasta no tener los 
elementos de juicio suficien
tes. El portavoz del PSOE califi
có ¡a situación descrita al prin
cipio de inaceptable, sobre 
todo en lo referente al intento 
de agresión de unos funciona
rios. Por su parte, la postura 
del alcalde es de total y absolu
ta repulsa. 

En ruegos y preguntas, ei 
concejal señor Rosell denun
ció la no existencia de regula
ción de tráfico por un guardia 
municipal, al menos en las 

horas p u n t a , en i a calle 
Lepante a su salida a la Nacio
nal V. También José María 
Tapia sugirió el que se realice 
un estudio sobre las bandas de 
alquitrán granulado sobre e! 
f irme para , en su c a s o , 
colocarlas en lugar de los 
badenes que últimamente está 
instalando el ayuntamiento en 
puntos de tránsito escolar para 
que los automóviles circulen 
más despacio. 

Pleno municipal 

Ya cobran 
tocios ios 
concejales 

Casi ni se debatió. En otros 
plenos ya se había hablado de 
ios sueldos de ios concejales y 
esta vez prefirieron no remover 
más las aguas. A! final, en el 
pleno extraordinario del 17 de 
septiembre, por una absten
ción, dieciséis votos a favor y 
cinco en contra se aprobó e! 
que todos los concejales, inde
pendientemente de que tengan 
asumida alguna delegación o 
no, iban a cobrar una asigna
ción mensual de 20.000 pese
tas, aparte de que el alcalde co 
brará una cantidad más eleva
da,igual al sueldo del técnico 
del ayuntamiento de mayor 
grado más un diez por cien
to, y el delegado de personal, 
por dedicación exclusiva, la 
misma cantidad que el alcaide 
menos ese diez por ciento. 

En un principio, este año se 
habían fijado las asignaciones 
en un pleno de marzo, con ia 
particularidad de que los 
concejales que no tuvieran 
alguna delegación no cobrarían 
esas 20.000 pesetas. Los 
concejales miembros de UCD 
son los que a ú n no han 
asumido ninguna delegación. 
Pero en otro pleno, a finales del 
mes de junio, el portavoz dei 
partido socialista hacía el ruego 
de que se reconsiderara ese 
acuerdo porque, dijo Julio 
Fernández Mato, "pueden salir 
perjudicados ios concejales de 
la oposición y hay que tener en 
cuenta que aunque no tengan 
asumida ninguna delegación, 
están traba/ando a nivel de 
colaboración". 

Así las cosas, el tema se ha 
traído a este pleno en forma de 
moción y ya se ha aprobado. 

Los únicos que dijeron algo, 
fueron los del PCE; su portavoz 
Ju l ián Eduardo G o n z á l e z 
Esteban volvió a ratificarse en 
la postura que ha abanderado 
este año. Así dijo que conside
raban l ó g i c o que por 
dedicación exclusiva se obtu
vieran unas retribuciones, que 
en s e g u n d o lugar , para 
aquellos concejales que, por 

TALAVERA 
efectos de su gestión en el 
ayuntamiento pudieran salir 
perjudicados monetariamente, 
también se les asignaia una 
cantidad mensual, para que 
pudieran hacer frente a los 
gastos o a la disminución de in
gresos. También aceptaba ta 
existencia de compensación 
como dieta para los que asistan 
a reuniones dei ayuntamiento 
( p l e n o s , p e r m a n e n t e s y 
comis iones informativas). 
"Pero todo esto -remató 
dulian González Esteban -
tiene que estar unido a una 
responsabilidad contraída. Es 
algo injusto el que sólo poi 
estar en el ayuntamiento, se 
reciba una compensación eco
nómica". 

Encarceo dialéctico 

En el resto de ios puntos de! 
orden del día que se trataron 
no hubo ningún problema. 
Todos se aprobaron por unani
midad. Sólo se realizaron 
algunas preguntas a nivel infor
mativo por parte del grupo de 
UCD y se destacó un escarceo 
dialéctico entre el PCE y UCD 
en e! punto relativo ai contrato 
de préstamo con la Caja de 
Ahorros Provincial de Toledo. 
J u l i á n Eduardo G o n z á l e z 
Esteban, consideraba ei crédito 
concedido ai interés de! 17,5% 
era demasiado elevado sobre 
todo teniendo en cuenta gue ia 
banca privada suele conceder 
créditos a personas físicas con 
intereses más bajos, al 3%, 

Martmiano Blazquez, UCD le 
contestó haciendo alabanzas, 
que estaban de más, a la Caja y 
justificó el interés del 17,5% a 
cobrar en que era ese mismo 
porcentaje el que se había 
cobrado a otros ayuntamien
tos. 

Recogió la pelota de nuevo 
el oortavoz del PCE e insistió lo 
elevado del interés, calificando 
de falta de deferencia de la 
Caja, ya no sólo para con el 
ayuntamiento de Talavera sino 
también para con otros ayun
tamientos. Esta vez le contestó 
por parte de U C D Alfredo 
Ramos, quien dijo: "Lo que no 
comprendo es que dulian 
González conociendo la 
existencia de créditos a un 
interés más bajo, no haya ges
tionado y hayamos ido en plan 
masoquista a por otro más 
e/evado". N u e v a m e n t e 
c o n t e s t ó Ju l ián Gonzá lez 
diciendo que no le hubiera 
i m p o r t a d o gest ionar ese 
crédi to pero que al tener" 
asignadas una delegación y 
comisión en el ayuntamiento y 
trabajar en ellas, tenía ei 
tiempo totalmente copado, y 
dejó en el aire e! que algunos 
miembros de la corporación 
poco trabajo estaban realizan
do. El alcalde zanjó los ánimos 
de la discusión, que ya estaba 
llegando a niveles personales. 

la Región 
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1 l ín imaGyíade 
Monumentos y otros 
eventos 

Una ciudad en fiestas brinda 
diversas posibilidades de entre
tenimiento y diversión. Se 
puede elegir entre carruseles 
ensordecedores o tómbolas 
monumentales; entre circo o 
teatro chino; pinchos morunos 
o pollos asaau„; toros o fútbol; 
o todo a la vez. ba ciudad en 
esos días se reduce a! ámbito 
de las atracciones. El visítame 
se deja arrastrar por la fanta
sía y el residente olvida, como 
durante todo el año, las cuatro 
cosas oe ia localidad que 
merecen» ser tenidas en cuenta 
al menos una vez en la vida. 
Sirva euta ouía, tan mínima y 
tan informal, de aliciente para 
aquellos que deseen entrete
nerse en algo tan inusual como 
visitar monumentos o conocer 
las características urbanas y 
sociales de la población. 

Hay que dejar constancia, en 
principio, de que Talavera no 
es precisamente una ciudad 
msoetada por sus admínistra-
dnres ni por ia generalidad de 
sus pobladores. Sus monu
mentos están caroados de hís 
loria oern relegados a segunda 

De los no religiosos destacan 
LA MURALLA, o lo que queda 
de ella. Talavera, según las 
trónicas, llegó a poseer tres 
recintos amurallados de los 
que solo conservamos restos 
de dos. De una sobrevive un 
paño de muralla en la Ronda 
del Canillo a la que vanas fá
mulas gitanas adosaron sus 
casas durante muchos anos, 
hasta que les fueron derruidas. 
Hoy, cercanos al lado interior 
de ia mural la , se elevan 
enormes bloques de hormigón 
que saludan al Tajo con 
soseór De la otra muralla, 
construida por los árabes, so
bresalen sus dieciseis torreones 
repart idos en un a m p l í o 
espacio de la ciudad; EL PUEN 
TE ROMANO, construido en e : 

XVI sobre ei modelo primitivo 
que fue destruido por los ára
bes; y además, EL PALACIO 
DE V I L L A T O Y A , EL ANTI
GUO, AYUNTAMIENTO, EL 
HOSPITAL. DE LA MISERI
CORDIA, EL TEATRO VICTO
RIA y ia fachada del PARQUE 
DE BOMBEROS. 

C a T / e s T p / a z a s ; rincones 
y jardines 

Los munun.entos de Talavera están cargados de historia, peros te hayan 
tristemente relegados. En la foto, el edificio de San Prudencio. 

categoría, ias calles y rincones 
olvidados y ocultos por la de
pravación urbanística y, ia arte
sanía, industrializada para el 
consumo masivo. 

Entre ios monumentos dedi
cados ai cuito religioso mere
cen visitarse ia ERMITA DEL 
PRADO, reconstruida en el 
siglo XVII sobre otra ya exis
tente en 1570 y en la oue 
destaca una importante 
muestra de azulejería talavera
na; SAN PRUDENCIO, muy 
próximo ai Tajo y con orfana
to de) mismo nombre; SANTO 
DOMINGO, convento e iglesia 
gótica, única de este estilo en 
Talavera; SANTIAGO EL VIE
JO, mudejar; SAN FRANCIS
CO, de los más concurridos y 
últimamente peliarosos lugares 
de devoción religiosa; LA CO
L E G I A L , la más bella e 
importante ialesía talaverana 
Posee interesantes capillas e 
impres ionante c laus t ro , 
test igo hasta hace a lgún 
tiempo, de vanadas muestras 
teatrales y musicales, hasta 
que eí pudor y comedimiento 
clerical aconsejó la suspensión 
de tales actos. 

Los talaveranos cuando cami
nan ociosamente dirigen su" 
andar en dirección inequívoca, 
intuitiva e infalible. Buscan el 
trayecto más corto que les lleve 
al Paseo del Prado. Allí se 
¡untan las madres, los niños, 
¡os ancianos, los parados, los 
jóvenes, ios municipales y ios 
patos. Es lugar de citas y de 
exposición de vestuario recién 
estrenado. También parece 
que allí se hubieran juntado 
todos- ios parque y jardines 
pues no hay ni rastro de ellos 
en el resto de la ciudad. 

Sin embargo existen otros 
lugares que merecen patearse, 
sobre todo si alguien va bus
cando escaparse durante un 
rato del bullicio y la rnasifica-
ción de los jardines principales 
durante la feria. Uno de esos 
lugares tranquilo v artístico es 
la PLAZA DEL PAN: Fue anti
guo corazón de la ciudad y es 
el lugar donde algunos desal
mados han machacado parte 
de la hermosa cerámica que 
adorna sus bancos y Dinotes; 
EL CALLEJON DE LOS J U 
DIOS, rincón apacible con olor 
a historia. De casas bajas y 

de aanado vacuno, lanar y 
caballar. Si usted quiere disfru
tar durante toda una mañana 
con ias transacciones, "tratos" 
y t r a p é e o s oue tienen lugar 
en el Mercado Nacional de 
G a n a d o s de la c i u d a d , 
acerqúese ei día 22 cor e! lugar. 
Es espectacular po i id O/* un 
cantidad de ganado reunido al 
aite libre, puede suponerle toda 
una técnica -de comercio y, 
además, implica cierto riesgo 

feria decidan ir a comer fuera 
de casa y so conformen con la 
carta tradicional, tiene a su dis 
posición vanos restaurantes; 
EL ARCIPRESTA, LA PLAYA. 
NUEVA MONTEAR AGÜEN A, 
LEVANTE, AI TO EN EL CAMI
N O . A „ , 0 o U S E S , L A 
CARROZA, HOTEL LEON. EL 
OBISPO y EL PRINCIPE. 

A ios que gustan de espe
cialidades debemos adver-

Sí alguien va buscando escaparse 
durante un rato del bullicio v la 
masíficación de ios jardines pnnci 
pales durante la feria, encontrará 
sin duda rincones típicos v Uanqui 
los como ei de la fotografía. 

vecinos humildes que, en aiqu 
nos casos, desean la llegada de 
los constructores que revaion-
cen sus solares; FUENTE DEL 
MERCADO, sólo ó olor y el 
trasiego del lugar impiden al 
caminante recrearse detenida
mente en el colorido dei mosai
co de cerámica realizado por 
Ruiz de Luna; CALLEJON DE 
LA MOLI NETA, de antiguo y 
típico aspecto judio; CALLE DE 
SAN SEBASTIAN, estrecha, 
oscura, con fachadas intere
santes y puertas de clavos re
machados; C A L L E DE SAN 
BERNARDO, C A L L E DE CE
RERÍA, CALLE DE CHARCON. 

Todos estos lugares se 
difuminan entre construccio
nes modernas, más o menos 
feas, pero síemore prácticas. 
Los barrios más tradicionales 
contrastan vivamente con la-
moderna Talavera que se re
viste e inunda de torres dis
pares, calles anchas, comer
cios, bares, farmacias, talleres 
y otros servicios, como si de 
una vulgar ciudad-dormitono 
se tratara. 

Cerámica 

Aunque se ha dejado sentir 
cierta crisis en la comercia
lización de la cerámica talave
rana, resulta imposible disociar 
el nombre de la ciudad del pro
ducto artesano que la caracte
riza. Usted puede quedar bien 
con sus conocidos regalando 
uno de los cientos de "cacha
rros" d i fe rentes que se 

'fabrican. Además, si tiene-
tiempo, puede conocer una de 
las artes más antiguas de ia hu 
manidad, su evolución, sus 
técnicas y admirar, en algunas 
de las exposiciones permanen 
tes o on las tiendas de venta, el 
producto finalizado. 

Feria de ganados 

La feria de Talavera está ca
talogada entre ias más impor
tantes que se -celebran en el 
país. En realidad, io verdade
ramente importante es ei 
mercado quincenal, reducido 
actualmente a la compra venta 

io • aytvS-ó uv-_. 

fc±Mm¿m 

En estas fechas de feria ios restaurantes, al contrario de lo que te observa 
en la fotografía se ven abarrotados de publico 

por la posibilidad de que algún 
ternero , con resabio de 
bravura, se desmande y come 
ta contra negociantes y ospec 
tadores. 

Gastronomía 

Los de paso. Los que por ser 

orles que no existen comidas 
de c a r á c t e r reg iona l . En 
cambio, pueden encontrar 
comida italiana en la P1ZZER1A 
de la callo Tercios del Alcázar; 
q u e s o s y Dates en L A 
R O T i S S E R l t y el C H A L E T 
SUIZO; especialidades raras y 
exóticas en LA S O L A N A . 

En la nacional V a su paso 
porte ciudad 

Dos accidentes 
graves 

• Un anciano y un niño 
han sido las víctimas 

El pasado día 13 a ias 11,30 
de la mañana, el coche seat 
124 especial matrícula de BA-
1754-F, que circulaba en direc
ción a Madrid, arrolló a Angel 
Gil Gil, de 80 años de edad 
cuando se disponía a cruzar ia 
nacional V a la altura de la ca
fetería Villa Rosa. El vehículo, 
conducido por Rafael García 
Pardo, que no circulaba a de
masiada velocidad, qolpeó al 
anciano con ei lateral izquierdo 
en su parte delantera, despla
zándole y a! caer le causó trau 
mutismo craneal. 

En el momento el conductor 
recoqió ai herido para trasla
darle a la Residencia Sanitaria 
Nuestra Señora del Prado, 
donde se ie apmoo traumatís 
mo cráneo-e'-. ' .¡mo. Acto se
guido se personó en ía comisa
ría para oar cuenta del suceso. 

Rafael García Pardo se dirigía 
a Pamplona para reincorporar
se a su trabajo después de 
pasar sus vacaciones en Bada
joz, de donde es natural. 

Posteriormente en la Resi
dencia Sanitaria nos fian co
municado el fallecimiento del 
anciano Angel Gil Gil. 

En este caso, ¡a falta Pe unos 
semáforos, o en su defecto, de 
un paso de peatones bien seña 
íizado en este tramo de la na
cional V, gue aún discurre den

tro de la ciudad, han tenido 
parte importante en que esto 
a c c i d e n t e se p r o d u j e r a , 
causando el fallecimiento pos 
tenor de la víctima. 

También ha tenido lugar otro 
accidente en la Nacional V a su 
paso por la ciudad. A ias 22 
horas del día 17, un qrupo de 
niños estaba jugando en ias 
inmediaciones del polígono "Ei 
Parque". Al mismo tiempo, por 
la nacional V, un vehículo 
arrojo un paouete a ia altura del 
lugar en que se encontraban 
los niños. Lo observaron y 
cruzaron la carretera los niños 
del grupo con más edad. 
Cuando uno de ellos, llamado 
Alberto de 14 años, regresó ai 
punto de partida, ¡os bloques 
llamados de Nuestra Señora de 
la Sagrada Familia, al cruzar la 
carretera fue amollado por un 
Dyane-6. que circulaba en 
dirección al centro de Talavera 
de ¡a Rema. 

Trasladado a la residencia sa
nitaria, se le apreció fractura de 
una p ierna , t raumat ismo 
craneal y cuando cerramos 
estas páginas aún se encuentra 
en estado de shock. 

También en este caso, el 
hecho de que ¡a carretera atra
viese la ciudad ha tenido sus 
consecuencias debido a la 
peligrosidad oue esto supone, 
y más si tenemos en cuenta 
que en ei punto donde ocurrió 
este accidente, es una zona 
oscura, no hav aceras, los 
márgenes de la carretera están 
cubiertos de vegetación y los 
a u t o m ó v i l e s comienzan a 
tomar velocidad a! encontrarse 
en la salida de ia ciudad, pero el 
caso es que la ciudad ha crecí-
oo y habría que ampliar ias 
medidas de . segundad con la 
debida señalización abarcando 
todoeicinturoti. 
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Se cumplen dos años en el cargo del Gobernador Civil 
Fernando Montero Casado de Amezúa. 

"El 23 —F ha sido el 
acontecimiento más 
grave vivido en estos 
dos años" 

Esta semana se cumplen dos años de la toma de 
posesión de Fernando Montero Casado de Amezúa 
como Gobernador Civil de Tc/edo. Granadino, pero 
afincado en Madrid desde muy joven es arquitecto 
de/ Ministerio de Hacienda y ha recorrido profesional-
mente las provincias de Teruel, Segó vía y Avila. Es 
precisamente en Avila donde se incorpora a las filas 
de Adolfo Suarez y donde es nombrado Gobernador 
de Toledo. Sin embargo rehuye su adscripción a la 
línea Suarista de UCD y piensa que "eí proceso de 
unificación de ias distintas familias aseñores a ia existencia 
de UCD como partido tienen su importancia pero no deben 
volver a plantearse". En su opinión España necesita, en 
estos momentos, un partido de verdadero centro 
para hacer de moderados y de factor de equilibrio er, 

un país 
dones" 

tradicionalmente tendente a ias radicaliza-

detenciones practicadas, te 
reforzamiento de octubre se 
hizo por instruciones del Mi
nisterio del Interior y en resu 
men el Plan se trata de sistema 
tizar la actuación de ia policía, 
previendo cuales son ¡as 
acciones que se van a hacer y, 
desde luego, sm prejuzgar esas 
otras acciones que hay que 
realizar siempre cuando se 
tiene conocimiento -de que se 
ha cometido un delito Memos 
ganado puntos de eficacia que 
se reflejan en que los delitos 
esclarecidos, por ejemplo, en 
Toledo v Talavera, en la suma 
de las dos comisiones de poli 
cía. ha pasado de ser el año 
pasado el 25% a ser ei 45% en 
el mismo periodo de este año. 
La delincuencia, como dijo el 
Ministro de! interior en ía 
reciente r e u n i ó n de 
gobernadores, ha remitido 
unlO% de media. Es también d 
caso de la provincia de Toledo. 
Después de que dei 78 al 73 la 
del incuencia se desparara 
creando una gran densibiiidad 
en la calle, hoy ha remitido y se 
nota una franca mejoría. 

• ¡ ¡ I 1 ! 

- - Es asi porque esta 
provincia tiene un problema 
muy importante en este orden 
y la Comisión Provincial de Ur
banismo, la Delegación de 
Obras Públicas y ei Gobierno 
Civil están dedicándole una 
atención especia!. El ultimo 
dato que recuerdo es que 
vamos por ios ciento veinte o 
ciento treinta millones de pese
tas de sanciones. Esto no es 
todo io que se ha hecho pero 
es io más significativo. Ai 
mismo tiempo estamos tratan
do, oara lo que ha sido firmado 
el convenio entre ia Diputación 
y la Dirección Genera! de 
Acción Territorial y Urbanísti
ca, de redactar planeamientos 
en'los términos municipales de 
esta provincia, que había en 
muy pocos que lo tuvieran. Se 
trata de redactar el 
Planeamiento y unirlo a la 
vigilancia y la inspección de ias 
p o s i b l e s c o n s t r u c c i o n e s 
ilegales. En este sentido hemos 
tomado la iniciativa y hemos 
realizado inspecciones, para lo 
que hemos contado con ia 
val iosa c o l a b o r a c i ó n de 

Los partidos de ia oposi- algunos ayuntamientos. Pero 

En el segundo aniversario de 
su acceso a! cargo. LA REGION 
ha mantenido con Fernando. 
Montero una entrevista balan 
ce de io que han supuesto 
estos dos años de gobierno 
para ia primera autoridad civil 
de ¡;; provincia. 

..ha sido ei acontecimiento más 
importante o más qrave vivido 
desde el Gobierno Civil?. 

-Evidentemente, ei 23 de 
Febrero, el cual vivimos con la 
natural preocupación e inquie 
fud, pero como en la mayor 

ción han arreglado en las 
últimas semanas su campaña 
contra la entrada de España en 
la O T A N . ¿E! Gobierno Civil ha 
a d o p t a d o a l q ú n tipo de 
medidas en función de esta 
circunstancia?. 

- E n absoluto. Estamos 

ia expresión casi no es correcta 
porque no es colaboración io 
que pedimos a los ayuntamíen 
tos sino que son ios ayunta
mientos los que digamos, tiene 
que solicitar de la Administra
ción Per i fér ica de! Estado 
porque es un tema en primera 

"El gobernador de 
todos los toledanos" 

-En primer Iuqar, señor I 
Montero, ¿cuál podría ser el 
léanme, global de su actuación 
en es -e, Ais años desde su op
e e pe cjnal?. 

- Ya he dicho muchas veces 
que yo venía a trabajar y que 
quería ser el Gobernador de to
dos los toledanos. Tengo inte
rés en resaltar esto nomnp 
entiendo que io que el adminis
trado espera de la adminis
tración es que se ocupe de 
todos por igual. Al llegar me 
dispuse a contactar con las 
personas más significativas y 
visitar ias dependencias de la 
administración que venía a 
coordinar como Gobernador, 
igualmente me dispuse a cono
cer la orovicoa mediante viajes 
semanales sistemáticos. Luego 
hay otras ac Aaeades, que es la 
relación con oirás instancias 
institucionales y una pequeña 
parte de nuestro tiempo se 
emplea asimismo en las visitas 
extranjeras tan frecuentes en 
Toledo. Además, el Jefe Pro
vincial de Protección Civil es el 
Gobernador y esto es una com
petencia aún poco hecha entre 
nosotros pero que va a más. 
Yo le diría, resumiendo, que 
me he dedicado a esos temas, 
a parte de ia representación dei 
Gobierno en la provincia, sobre 
todo ai tema de la Seguridad 
Ciudadana, a! tema dei funcio
namiento de la propia adminis-
tracción y a la coordinación de 
todos los representantes ae ios 
distintos ministerios. 

Fernando Montero Casado do Amezua. dos años ai frente dei Gobmrno Civil do la orovmcia después do 
que del 78 al 79 ia delincuencia se disparara creando una oran sensibilidad en ia calle, hoy ha remitido y se 
nota una franca mejoría " 

23- F: Ei acontecimien
to más grave. ' 

- ¿En e<uos dos años, cuál 

parte de ias provincias españo 
las no tuvimos una incidencia 
especia!. Lo que yo hice en 
esos momentos, aparte de 
tomar las naturales medidas en 
relación con las fuerzas de se
gundad, fue mantenerme en 
contacto con el Gobierno 
central. 

- El Orden Público es ei 
tema por excelencia de cuan 
tos dependen del Gobernador 
Civil. ¿En qué momento se en 
cuentean las actuaciones rela
cionadas con ei camoo de la 
Seguridad Ciudadana?. 

- Existe un Pian de 
Seguridad Ciudadana desde 
abril que ha sido reforzado 
desde primeros de octubre. 
Los efectos se han notado 
inmedia tamente en los 
resultados estadísticos que se 
han obtenido del numero de 
delitos esclarecidos y en las 

en un país libre y democratice 
donde cada cual puede opinar 
io que quiera, de manera que si 
algunos partidos han decidido 
hacer campaña en contra de la 
entrada de España en la OTAN 
están en su desecho. Ayer 
mismo firmé ia autorización 
para la manifestación de! día 20 
en Toledo, o sea que no hav 
ninguna cortapisa. 

Firmeza con ios infrac
tores urbanísticos 

La cuantía de las últimas 
multas apianadas a vanos in
fractores urbanísticos de la 
provincia y la reapidez de su 
tramitación parecen indicar 
que el tema está s iendo 
seguido con mucha seriedad 
desde este Gobierno Civil. ¿Es 
ello así?. 

PROVINCIA 

instancia municipal, io que 
ocurre es que muchas veces 
ios ayuntamien tos es tán 
desbordados y carecen de ia 
r a p a c i d a d suf ic iente . Ye 
aprovecharía desde aquí para 
decirles a los ayuntamientos 
que es un terna suyo y cue 
nosotros lo hemos Pecho 
nuestro y que entre iodos 
acabaremos solucionando o 
problema. 

SANTA CRUZ DE LA 
ZARZA 

"El Pregón del 
Pueblo 
cumple un año 
de vida 

En julio de 1380 apareció er 
Santa Cruz de la Zarza un bole
tín informativo de la comisión 
de cultura de! Excmo. Ayunta
miento. Hace poco tiempo, ha 
visto la luz pública el numere 
11 (correspondiente a julio 
agosto de 1981). Poco a poco 
El Pregón del Pueblo se ha 
ido conviniendo en ei periódico 
local, mejorando su confección 
su impresión, su contenido y 
prestando atención especia! a 
ios distintos aspectos noticia 
bles de Santa Cruz. 

Los contenidos están cerca 
de la gente y tratan de formar, 
informar y entretener. El perió
dico presenta en todos ios nú
meros un resumen con los pun
tos más destacabies de los pie 
nos del Ayuntamiento. Aqricu! 
tura, ganadería, festejos, el 
campo, deportes, cultura, hu
mor, etc., tienen espacios fijos 
en la publicación. También 
aparecen en sus páginas series 
de aran sabor popular como ¡as 
que se Dublicaron bajo el título 
de "Paraies dei término de 
Santa Cruz de ía Zarza" o "Los 
motes de Santa Cruz ". 

Pata terminar sólo nos queda 
desear larga vida a esta publi
cac ión , digna heredera de 
aquella que con el título de El 
Amigo del Pueblo se publicó 
en Santa Cruz desde 1917, lle
gando a estar entre ios habitan
tes de la comarca más de 10 
años. ; $m 

C\ IVIMC.IAl 

M E C A N I Z A C I O N 
DE OFICIMAS 

l ••<!•. «0 IR IH tmtttlí 
t Al AVI KA IK I A K l INA 

ANUNCIESE en 

! a l i ( A i o n 

El periódico de Toledo, para Toledo 
hecho por toledanos 
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PUEBLA DE 
ALMENARA 

Espectacular 
concentración 
en la sierra de 
Almenara 

Durante los días de! 7 al 11 se 
han celebrado en el pueblo 
conquense de Puebla de Alme
nara, sus tradicionales fiestas 
en honor a la Virgen de ia 
Misericordia. 

El inicio de las citadas fiestas 
tuvo lugar e" día 7, con una 
gran concentración de perso
nas en ia ermita - enclavada 
en ia sierra de Almenara-- gue 
data del siglo XVI. Se pudo 
apreciar qran afluencia de gen
te de todos ios pueblos de la 
comarca, tales son: Horcajo de 
Santiago. Viliamayor y los per
tenecientes a la provincia de 
Toledo: Puebla de Almoradie!, 
Villanueva, etc., siendo la ma
yoría de los asistentes a esta 
romería toledanos. A lo largo 
de toda ia noche tuvieron opor
tunidad de pasar una divertida 
velada, debido a los actos que 
allí se desarrollaron: fuegos at 
tificiales, verbenas a cargo de 
la banda de música local, dirigi
da por Graciano Avila, Al día 
siguiente pudieron acudir a la 
procesión llevada a cabo por la 
explanada de ia ermita, en ho
nor a la patrona dei citado 
pueblo conquense 'Virgen de 
la Misericordia". 

El día 9 se celebra la fiesta 
del ••Cristo de ia Piedad", coin
cidiendo con eí l Trofeo Cua
dranglar de Fútbol. Dicho tro
feo ha sido organizado por ei 
club local, que ha tenido gran 
número de dificultades por no 

¡lililí lililí 
estar teberado, ni poseer un 
camoo de fútbol. Los partidos 
se pudieron llevar a cabo gra
cias a ia colaboración de José 
María Vara, que cedió una era 
de su propiedad. 

Los equipos participantes 
fueron: C. F. Fontense, C.F. 
Billares del Saza, Villaescusa 
ae Aro, C.F. y A . D . Almenara; 
jugándose la final entre Víllaes-
cus-i y Almenara, siendo el tan
teo Unal, a favor de los locales, 
de 3 1. Ante todo tenemos que 
señalar ia gran afición por parte 
de todos los habitantes de Pue-
hla de Almenara y ia gran riva
lidad entre los equipos partici
pantes. 

Desde aquí deseamos que 
las citadas gentes posean su 
anhelado campo de fútbol, 
para gue puedan desarrollar su 
II Trofeo sin tantas dificultades 
como les ha supuesto la orga
nización de este año. 

En otro orden de cosas indi
car que durante todos los días 
en que se han desarrollado 
estas fiestas, han tenido luqar 
verbenas populares y ios acos
tumbrados encierros noctur
nos. Como nota curiosa decir 
que las vaquillas no se matan 
hasta el último día de la feria, 
en que son cocinadas y comi
das popr todo el pueblo. 

Por último dejar plasmada la 
opinión de un qrupo de vecinos 
de esta localidad, que declara
ron a este periódico no estar 
muy conformes con la táctica 
que se sigue para la distribu
ción del dinero obtenido de las 
gentes del pueblo por la comi
sión de festejos, la cual dedica 
casi toda ia parte del presu
puesto a los citados encierros y 
verbenas, olvidándose de orga
nizar actos culturales enfoca
dos a los niños, jóvenes y an
cianos. 

Julio C A L L E J A y 
Marci O R T E G A 

A l cal día d e C a r r an_q ue 

A N U N C I O 

En cumplimiento de lo establecido en el 
artículo 125 del Real Decreto 2. 159 de 1378, 
de 23 de jumo por el que se aprueba el Re
glamento de Planeamiento Urbanístico, se 
hallan expuestos al público, en el Ayunta
miento, ios trabajos realizados para ia redac
ción de las normas subsidiarias de Planea
miento urbanístico de Carranque, al objeto 
de que durante el plazo de treinta días a 
contar desde el día siguiente a la inserción 
del último anuncio, para que puedan formu
larse sugerencias, y en su caso otras alter
nativas de Planeamiento por Corooraciones 
Asociaciones, y Particulares. 

Carranque, 10 de Septiembre 1381 

Firmado: Germán Antonio Fdez. Garrido 

El Alcalde 

Con este seguro se cubren 
los daños poTr seguía. 
heladas, etc. 

Se crea el 
Seguro 
Exper imental 
de cereales de 
invierno 

• Se trata de asegurar un 
rendimiento mínimo al 
agricultor 

Con la puesta en marcha deí 
seguro experimental de cereales 
de invierno en secano, se ha da
os un paso más en el camino 
hacía el seguro total contra todo 
riesgo. Con este seguro se cu
bren los daños originados por 
factores climatológicos adver
sos, tales como sequía, inun
daciones, heladas, vientos asu
rados, etc. 

deberán poder acreditarse de 
forma fehaciente. 

Los precios a aplicar a los 
solos efectos de! seguro (pago 
de primas ó indemnizaciones) 
serán: 

Ptas Kg 

Trigos duros 

Resto de ¡os 
trigos 
Cebada 
Avena 
Centeno 

21 

18 

14 

13 

14 
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ICasüÑlTdra Mancha 

! Prorrogado 
¡ el p fazo de 
I solicitud de 

•El capital asegurado será el 
80% del valor determinado al 
aplicar ios precios anteriores a 
ios rendimientos de cada parce
la. 

-El coste del seguro está sub
vencionado por EN ESA, siendo 
ei coste reai (a pagar por el agri
cultor), según cultivo, en 
Toledo, el siguiente: 

trigo 4,75% 
Cebada 4,14 % 
Centeno 
Avena 5,45 % 

Con el seguro experimental de cereales de invierno se cubren los daños origina, 
dos por factores climatológicos adversos, tales como sequía, inundaciones, he
lada, vientos asurados, etc. 

Con este seguro se trata de 
asegurar un rendimiento 
mínimo, lo que repercutirá 
evidentemente en una estabiliza
ción de los ingresos del agricul
tor. 

Ei carácter experimental y la 
amplitud de los riesgos cubiertos 
determinan un ámbito de aplica
ción restringido a 15 provincias y 
115.000 Has ó 4.600 asegurados, 
Toledo está incluida con una 
supedicie máxima aseguradle de 
9.000 Has., de cereales de seca
no ó 360 asegurados, lo que su-, 
pone el 7,8 % de los totales 
anteriormente citados. 

Como nota más destacada 
cabe señalar: 

-El seguro cubre, para cada 
parcela asegurada, ¡a disminu
ción de rendimiento garantiza
do, como consecuencia de ries
gos climáticos. Excluyéndose 
pedriscos, incendio, plagas, en
fermedades, daños causados 
por animales y cualquier hecho o 
factor no climatológico. 

La garantía dei seguro se ini
cia en el momento de la siembra 
y termina en la recolección. 

- Los rendimientos serán fija
dos a ia media de ¡os rendimien
tos de, al menos, los tres últimos 
años en que haya estado el mis
mo cultivo en la parcela en cues
tión. Los citados rendimientos 

-El carácter experimenta! y e¡ 
ámbito restringido exige, selec 
clonar previamente a los agricul
tores que puedan tener acceso a 
este seguro, realizando ENESA 
la citada selección previa. 

En consecuencia, los agricul
tores de Toledo que deseen aco
gerse a este seguro, deberán 
solicitarlo en ia Delegación 
Provincial de Agricultura y Pesca 
le/ Alférez Provisional 7), antes 
del día 9 de octubre próximo. 

Con ei fin de aclarar cuantas 
dudas se presenten y ampliar ia 

información a los niveles necesa 
rios, la Delegación de Agricultu
ra y Pesca en colaboración con 
ENESA, ha organizado una reu
nión para ei próximo martes día 
22 en los locales de la CAJA 
RURAL {d Alférez Provisional 
3) a las 12. 

Ei oiazo de solicitud de 
becas de estudio para ¡a 
Universidad, B.U.P., C.O.U. 
F.P, y Educación Especial, 
convocadas por la Junta de 
Comunidades, y cuyo anun
cio fue publicado en este 
medio, ha sido ampliado 
hasta el 15 de octubre. 

Los detalles de la corvo 
catoria pueden consultarse 
en el Boletín Oficial de la 
Reaión y en los Boletines 
Oficiales de las cinco provin
cias de Castilla-La Mancha, 

OLÍAS DEL REY 

Fiestas 
o r g a n i z a d a s 
por ia Peña 
Taurina 

La Peña Taurina Local, ha ce 
iebrado una Asamblea General, 
para ia exposición a los socios, 
do los actos gue la misma va a 
realizar, en ¡as próximas Fiestas 
Locales. 

El presupuesto aproximado de 
gastos, asciende a 170,000 pts, 
que, además de a las tradiciona
les sardinas y vino en los encie 
mos, estarán dedicadas, a la rea 
iizacíón de diversos actos, desti
nados a elevar el nivel de las fies 
tas. Entre estos actos, destacan 
¡as verbenas que se van a realizar 
en 4 barrios de la localidad, ós 
días: Lunes, Martes, Miércoles y 
Jueves, anterior a la Fiesta. 
Estas verbenas, estarán anima 
das por un orqanillo. y ia Ronda 
Ha de Mocejón. También se 
acordó hacer carrozas mará la 
cabalgata del vientes. 

Otros actos que se van a reali
zar son: El ill Campeonato Local 
de Mus, el ill Cross Populai 
Poca!, y la elección de la Reina 
de las Fiestas, mediante un jura
do compuesto por representan 
tes de vanas entidades locales 

Asimismo, se aprobó fijar una 
cuota especial de 200 ots. a ios 
socios. 

Carlos Cruz 
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En seis años se han 
publicado en nuestra 
región 390 libros. 

La producción 
Editorial en 
Castilla-La 
Mancha 

Los libros en España 

En España se lee poco. 
Tocios hemos oído esta frase 
alguna que otra vez. Ei dicho se 
convierte en realidad sonrojan
te al compara, ias estadísticas 
de lectura en nuestro país con 
las de otras naciones. 

A pesar de que se lee muy 
poco, puede afirmarse que la 
publicación de libros está en 
unas cotas aceptables. Por 
supuesto, estamos muy lejos 
de los niveles de publicaciones 
deí gran coloso en esta materia 
(U.R.S.S.), pero ei número de 
libros impresos es importante 
y, io que es más interesante, 
está en continuo ascenso en 
los últimos años. Veamos eí to 
tal de obras editadas de 1975 a 
1980 según datos del I.N.L.E.: 

1975 17.727 
1976 . . . 21.875 
1977 . 24.034 
1978 24.447 
1979 25.076 
1980 27.629 

Seguramente, ei número real 
es superior al ofrecido por ia 
estadística. Esto sólo recoge 
los libros que solicitan ei núme
ro del I.S.B.N. y con cierta 
frecuencia vemos libros sin ese 
número. Un ejemplo de la afir
mación anterior lo constituye 
uno de los .últimos libros edita
dos en Toledo. Me refiero ai 
que contiene parte de los pre
mios San Ildefonso - 1980 que, 
aunque lleva el preceptivo nú

mero del deposito legal, carece 
del correspondiente I.S.B.N. 
La norma está vigente y se in
cumple, lo grave es que uno de 
los infractores sea el propio 
ayuntamiento de Toledo. 

De cualquier forma los datos 
estadísticos dei I.N.L.E. son 
onentativos de la situación real 
en lo que a edición de libros se 
refiere. 

Los libros en Castilla-la 
Mancha 

Examinando detenidamente 
las referidas estadísticas, y ele 
dorando una relación en fun
ción de ios títulos publicados v 
ias regiones autónomas, Ca ía 
luna figura a ía cabeza de la 
producción editorial, conside 
rando el total de los años 1975 
a 1980. 

En cuanto a Castilla-La M a n 
cha la situación es preocupan 
te pero viene a demostrar, a 
través de otro baremo, la situa
ción de postración, subdesa 
rrollo e incultura e n que las c i n 
c o provincias se encuentran 
inmersas. Nuestra región ocu
pa uno de los últimos lugares 
e n relación a las otras eomuni-
dades autónomas. Solamente 
quedan en lugares posteriores 
Murcia, Rioja y Extremadura; 
uniprovinciaies las dos pri
meras, biprovíncia! la última. 

El cuadro siguiente muestra la 
pobre producción editorial de 
todas y cada una de las provin
cias de Castilla-La Mancha y el 
total regional e n los años 1975 
a 1980: 

en el total de los seis años. Ur 
segundo nivel lo forman Alba
cete y Ciudad Real y e! último 
queda para Toledo y Guadala
jara. La estadística en este caso 
tampoco se corresponde con la 
realidad. El caso de Toledo es 
siqnificativo al respecto. Así, 
algunos libros dei I.P.I.E.T. 
(instituto Provincial de investi
gaciones y Estudios Toleda
nos) en lugar de imprimirse en 
nuestra provincia se llevan a 
Madrid o Salamanca v por tan
to no se contabilizan en ia iA,c 
ción de Toledo. Además, ya se 
ha apuntado la falta de1 I .S.
B.N. en algunos libros que 
también disminuyen ia canti
dad dada en la producción edi
torial. Otro dato a retener es 
que las obras impresas por Ar
tes Gráficas (Polígono indus
trial), aunque tienen depósito 
legal de Toledo, no se contabi 
lizan en las estadísticas del 
I.N.L.E. para Toledo. 

Ei primer lugar de Cuenca 
puede achacarse, quizá, a la 
extraordinaria labor que" desa
rrolla ia editorial Toro de Barro 
ai publicar libros de poemas de 
diversos autores. 

En cuanto a materias ocupan 
el primer lugar, a! menos para 
1978 (único año del que tene
mos datos), las obras de litera
tura (con 14). Siguen las de 
historia (13), enseñanza (9), re
ligión (8) y geografía (5). Con 
tres libros están las materias si
guientes: filosofía, sociología, 
ciencias políticas, derecho y 
bellas artes. Con dos, las cien
cias naturales. Con uno, biblia 
tecomanía y ciencias médicas. 

Para terminar quiero hacer 
un. llamamiento a los distintos 

1C75 1976 1277 1978 137S 1980 Totales 
Albacete 7 5 17 21 12 16 78 
Ciudad Real 6 7 7 11 21 24 76 
Cuenca 10 13 13 21 14 36 107 
Guadalajara 7 13 8 13 11 11 63 
Toledo 4 12 11 10 5 24 66 

Total regional 34 50 56 76 63 111 390 

Como puede observarse, organismos y personas para 
Cuenca figura en primer lugar que se incluyan en las obras 

UN POETA 

Antonio Mart ínez Sardón 

Nace en Albacete en 1.937. Es licenciado en Derecho. Poeta hoy reconoc.do fue uno de 
los "Nuevos Novísimos" que forman la célebre antología de José María Castelíet. Ha publica
do vanos libros. Poeta vanguardista, su poesía esta hecha de oolvo y transiuz utilizando un 
lenguaje certero y depurado. 

Oh ios tremendos viejos 
surrealistas 

Oh los tremendos 
viejos surrealistas 
tocados con sombreros increíbles 
lanzando guantes verdes 
a las alcantarillas 
sonoras de París 
de qué sitio inquietante 
por qué escala encantada 
vendrán los surrealistas 
para incendiar el trombón 
y tirarnos a ia cara antifaces venecianos 
o caretas antigás? 
habrá torneo en Maxim's 
duelos en la sombra 
niños 

con encajes bucles muertos 
envenenando París 

El cine de ios sábados 

Maravillas dei eme. galenas 
de luz parpadeante entre silbidos 
mños con sus mamas que iban abajo, 
entre, pante.ras.un indio se estuerza 
para alcanzar los frutos más dorados, 
VAonne de Cario baila en Scherezade, 
no sé sí danza musulmana o tanoo, 
amor de mis quince añoaManivn, 
ríos de la memoria tan amarnos 
luego la cena desábrate y fría' 
y .os ojos ardiendo como faros 

La Regió» 

editadas el número correspon
diente de I.S.B.N. A cambio de 
una pequeña molestia burocrá
tica y sin ningún costo obten 
drán una publicidad gratuita 
por medio de ia revista Él Libro 
Español, del I.N.L.E,,y permi
tirán conocer con exactitud ia 
verdadera dimensión de la 
producción editonal. 

Isidro S. S A N C H E Z 

UJA exponente del arte 
moderno 
centroamericano 

H aro Id A. 
Fonseca 
expondrá su 
obra en Toledo 

El próximo dia 26 expondrá 
sus obras en Benacazón ei pin
tor p o r t o r r i q u e ñ o Harold 
Fonseca, quien ha sido consi
derado por algunos como "uno 
de los ejemplos más sobresa
lientes del arte centroamerica
no moderno". 

Harold A. Fonseca inició sus 
estudios de dibujo y pintura en 
!a Facultad de Bellas Artes de 
Costa Rica, su país natal. Se 
traslada luego a los Estados 
Unidos, donde continúa sus 
estudios en la escuela del "Art 

CULTURA 
ción de Estados Americanos 
ÍOEA), y en ia "Casa de ia 
Cultura de Manuales", Colom
bia. 

Ya en Washington en 1972, 
participa en varias exhibiciones 
ce arte latinoamericano. 

Fonseca ha recibido las si 
guientes distinciones: 
-Primer Premio, Spanish Ame 
rican Hentage Art Exhibit, 
Washington, D.C. (19741 
-Certifícate oí Award, Art Lea-
gue, Virginia (1977) 
-Certifícate of Award, Art Lea-
que, Virginia (1972) 
"Mención Honorífica, VII Cer
tamen Nacional de Cultura, Eí 
Salvador (1961) 

Su obra está representada 
en colecciones privadas en Es 
tados Unidos, Costa Rica, 
Guatemala, Panamá y Colom
bia, Cabe mencionar en espe
cial la colección "Arle de Cen-
troaménca y Panamá" de ia 
Esso Standard Oí!, 

Ha viajado extensamente por 
ios Estados Unidos, México, 
Ceruroamérica v Panamá. En 
1977 hizo un viaje de estudio de 
dos meses visitando galerías y 
museos en Francia. Inglaterra, 
Alemania e Italia. 

Fonseca es miembro activo 
de: The Art League Associa 
n o n , The Ar l inq ton Arts 
Cerner, y The Art Barn Asso-
ciation, de la cual es artista re
sidente e instructor en pintura. 

Notas críticas: 
"Fonseca debe ser conside

rado como uno de los ejemplos 

Una de ias obras de Harold A. fonseca, donde 
formas a la disciplina de la abstracción geométrica 

ei cubismo somete ias 

Instituto of Chicago", bajo la 
dirección del orofesor Pard 
Phipps, y ios sigue en la escue
la de la "Corearan Ga/ierv of 
Art". en Washington, D, C , 
bajo la dirección de! orofesor 
Eugene Weiss. 

Su primera exposición indivi
dual se lleva a cabo en la 
"Collectot's Gallery" de 
Washington, D. C . en 1962 
Representa a Costa Rica en la 
Collección de Arte Latinoame
ricano en numerosos lugares 
entre 1960 1965. 

De regreso a Costa Rica fun
da con otros artistas costarri
censes, eí Grupo 8, ei cual 
organiza exh ib ic iones v 
certámenes nacionales, logran 
do darle gran impulso al desa
rrollo de las artes clásticas en 
Costa Rica. Oraamza una exhi
bición de! GruooSen ia Sala de 
Exposiciones de la Organiza-

más sobresalientes del arte 
Centroamericano moderno". 

José G ó m e z . Director 
Museo de Arte Latinoamericano 

"Su obra indica conocimiento 
y está rea/izada: obviamente sa
be lo oue está haciendo". 

Leslie Judd Ablender, 
Crítica de arte, 

"The Washington Post" 

"...la disciplina deí cubismo se 
hace sentir con fuerza en Jas 
abstracciones de Fonseca, apa
rentemente basadas en peque
ñas a/deas costeñas". 

Frank Getiein, 
Crítico de Arte 

"The Washington Star" 

"...sobre Fonseca se abre sin 
reservas nuestra expectativa" 

Marta Traba, 
Crítica de Arte de Colombia 
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MARTES, 22 DE 
SEPTIEMBRE 

14.15 
14,28 

14,30 

15,00 
16.06 

17,00 
18,15 
18.30 

18,35 
19,00 

19,05 
20,00 
21,00 
21.35 
22,40 

23.35 
23.50 

Carta de ajusfe 
Apertura y presenta 
ción 
Programa regional 
simultáneo 
Cronica-3 
Una historia de 
amor 
"Episodio n' 5" 
espedida y cierre 
Carta de a/uste 
Apertura, presentación 
y avance informativo 
La cometa blanca 
El libro gordo de 
Pétete 
Un mundo para ellos 
En es-e pais 
Telediarlo 
300 Millones 
Dalias 
"Elecciones" 
Al cien» 
Despedida y cierre 

SfPUMPA CADENA 

19,30 
19.43 

19.45 
20.00 

20,30 
21.30 

21,45 

22,35 

22.45 
23.15 
23,30 
..4.00 

Carta de aiuste 
Apertura y presenta
ción 
Noticiase 
Los chicos del 47 A 
"B hermano mayor" 
Retrato en vivo 
Animación para 
adultos. Dr. B u h o 
"Vida nueva-
Arriba y abajo 
'Una casa dividirte" 

Cerámica popular es 
parióla 
flamenco 
Noticias 2 
Polideportivo 
Despalda v cierre 

MIERCOLES 23 
DE SEPTIEMBRE 

14.15 Carla de apaste 
14,28 Apertura v presenta 

ción 
14,30 Programa regional 

simultáneo 
15,00 Crónica 3 
16.05 Una historia de amor 

"Episodio n" 2" 
17,00 Despedida y cierre 
18.15 Cada de a/uste 
18,30 Apertura, presentación 

y avance informativo 
18,35 La cometa blanca 
19,00 El libro gordo de 

Pétete 
19.05 Dibujos animados 
19.25 Fufboi 

"Austna-España" 
21,30 Telediarlo 
22,00 Sesidn de noche 

"Malas tierras" 
23.40 Al cierre 
23.55 Despedida v nene 

SEGUNDA CADENA 

19,30 Pana de a/uste 
1S.43 Apertura y presenta 

ción 
19.45 Noticias-2 
20.00 El castillo de Cloppa 

"Mudhn y su relima" 
20.15 Bob y Bobek 

20.35 Entre dos luces 
21.00 Concertó 
23,15 Noticias 2 
23.30 Polideportivo 
24.00 Dmtieililie ,- nene 

JUEVES, 24 
DE SEPTIEMBRE 

14,15 Cara il'- aiuste 

14,28 Apertura y presenta- 17,00 Vida de estudiante 
"La taberna de 

14,30 i -trama regional r. oue 
simuiiD •« 17.50 t-ooeye 

15,00 Crónica 3 episodio n" 1 3 " 
16,05 Una historia de amor 18,15 Dibujos animados 

"Episodio n' 3" 18,30 Avance informativo 
17,00 Despedida | cierre 18,35 La cometa blanca 
18,15 Cmm cíe apiste 19.00 El libro gordo de 
18,30 Apertura, presentación Pétete 

y avance informativo 19,05 Spiderman 
18,35 La cometa blanca " t a venu.in/a de las 
19,00 ti libro gordo de plántas

Pétete 19,30 ela. Bia, Bia 
19,05 na batalla de los 20,25 Mas vale prevenir 

planetas 21.00 Telediarlo 
"Salvad la colma 21.35 Helter Skelter 
espacia!" '4;' o . m u " 

19,30 El bcaqufl de Bren 22.35 Ei actor y sus per 
don sonaies 
'El retorno" "Elisa HamlreA 

20,00 Música, maestro 23.35 Al cierre 

Loe Horsiey ss ei joven dinámico y eficaz gue ayuda a Ñero 
Wolf, en eí personaje de Atedie Good, para llevar a cabo las 
investigaciones. 

20,25 
21.00 
21.35 
22,40 

23 35 
23.50 

Vivir cada día 
Telediarlo 
Esta noche 
Caldero, sastre, soi 
dado y espía 
"Episodio n" 6" 
Al cierre 
Despedida y cierre 

23.50 Despedida 

SEGUNDA CADENA 

19.30 
19,43 

19,45 
20.00 

20.30 

20,50 
21.50 
22.15 

23.15 
23 30 
24.00 

Carra dr aiuste 
Apertura y presenta 
i ion 
Noticias 2 
Las vidas secretas 
de Waldo y Kny 
"Cato man" 
La ll Guerra mundial 
diario de un soldarlo 
Zarabanda 
Bfinny Hili 
Musical express-
amigos 
Nonc.as-2 
Polideportivo 
D-spedida y cierre 

VIERNES, 25 
DE SEPTIEMBRE 

14.15 Carta de aiuste 
14.28 Apertura y presenta 

ción 
14.30 Programa regional 

simultáneo 

15.00 Cronica.3 
16,05 Una historia de amor 

"Episodio n" 4" 

S I G l i N O A C A D t N A 

19,00 Carta de a/us 
19.13 A i ' ' " i « i ' / » 

19 15 Noticias 2 
19.30 La clave 
23.45 Noticias 2 
24,00 Despedida y i lene 

SABA DO, 26 
DE SEPTIEMBRE 

10,45 Cana de a/uste 
10.59 Apertura y presenta 

11.00 Sabadabada 
13.00 Concierto 
14,00 Informativo 
15,30 Los Picapiedra 

"El famoso Rock Roca" 
16.00 Primera sesión 

Ladrones de Irenes" 
17,45 Dibujos animados 
18.00 Aplauso 
19.40 Los ángeles de 

Charlei 
Un ángel para un 

indo" 
20.30 Documental 
21.00 Noticias 
21.20 informe semanal 
22.05 Sábado cine 

24.10 Despedida y cierre 

SEGUNDA CADENA 

15.15 Carta te aiuste 

15,28 Apertura y presunta-
cu. 

15,30 Todas las criaturas 
nraiiiiss v pequeñas 
"Un dia de perros" 

A partir del sábado día ':, 
por ia Segunda Cadena, a 
las sais v media do la tarde 
dará comienzo ía serie 
"TODAS LAS CRIA TURAS 
GRANDES Y PEQUEÑAS". 
En ía fotografía, Christo-
pfmr Tímoty, so el papel 
del veterinario James 
Herriot. 

16,15 Flash Cordón 

18.40 
17.00 
17.50 

19,30 
20.00 
20,45 
21,35 

22,50 

24,00 

Dibujos animados 
Los cnstianos 
Retransmisión de
portiva 
tome ia palabra 
Imágenes 
La casa del terrot 
Encuentro con las 
ietras 
Sombras de Green 
O a nip OS 
males" 
Desocante y cure 

DOMINGO, 27 
DE SEPTIEMBRE 

10.15 
10.29 

10,30 
11,00 
12.00 
13,00 
14.30 
15.35 

16 

17.00 
17.55 
18.25 

18.50 
19,15 
19,20 

20,15 
0 

21,00 
21,20 
22,05 
22,35 
23,35 
23,35 

24,00 

Carra de a/uste 
Apretura y presenta 
cton 
Hablamos 
El día del Señor 
Gente joven 
Tiempo y marca 
Informativo 
Tom Sawyer 
"La captum de *e 
lampago" 
Billy Joe y su mono 
"Blancameves y las 
siete camioneras-
Documental 
Exterior dia 
Nombres de ayer y 
de hoy 
La danza 
Avance deportivo 
El detective Mero 
Wolfe 

VVolfc ni acecho" 
Tome la palabra 
Vamos a ver 
Noticias 
Tertulia con ... 
Revista de toros 
Deportivo 

Enredo 
"Episodio A ' 
Despedida y 

11" 
Cierre 

S E G U M D A C A D E N A 

15.15 i airi de aiuste 
15,28 Api'tti y presenta 

vtnn 
15,30 TI increíble Hulk 

"Moche de cautiverio" 
16,15 Dibujos animados 
16.30 Más allá 
17,00 Loo Grant 

18.00 festival TV 
19,00 Fútbol. Encuentro 

en España 
20,00 El testigo 
21.00 Memorias del cine 

español 
22.00 Largometraje 

"La oran evasión" 
24.50 Despeinen v cieñe 

El viernes 23 du 
octubre en Estudio 1 

"Desde ios 
tiempos de 
Adán" 

• Cayetano Laca de 
Tena: "Es una obra 
intelnente, no 
sentimentar 

Fl viernes 23 rie octubre, 
la Primer» Cadena, y cieno o 
espacio Estudio 1. podren 
ver "Desde los tiempos 
Adán", obra riel e> 
Prlestiey La aaaolarion p a r a 
Televisión Española ia ha ama 
rio a cabo Concha • '.' •• 
encamándose de su raatiiaaón 

nhra pan) elevismn A ln vi!/ he 
tratado de servir esa intención 
del autor tan ponei natía do un 
pane, que W lo que higo stein 
pin pre's inc parren que ese es 
el papel de un reahratlnr, ser liel 
al autor 

Ha sirio un rratja|0 sencillo' 
liuenn, las reali/arpunes lie 

f i i ' i . í í t . ' 1 ' i n setxt din-, cornil 
ésta tienen un nuihlerna v es 
que te nenes que centrar casi 
et elusivamente en los actores, 
pues aquí el juequ de lo* aclo 
res está al desnudo 

Interpretes 

Coméntanos yerbales 
Maria l uisa Merlo f |pna 
Manuel Triada Gu i l l e rmo 

Pan-ja gnu sirve de p(eniplo 
t ms Armentoms Mana Rusa 
Jaime Blnrv h . Pablo 

Comentaristas musicales 
Chelo Vivatos Pnuüi 

Oe izquierda a derecha. Jaime Blanch (Pablo), Manuel 
Tejada ¡Guillermo) y Eduardo Martínez ¡Felipe), intérpretes 
del Estudio 1 'DESDE LOS TIEMPOS DE ADAN" 

Cayetano LUÍ I lena. 
Es o tuca * ! 1 coa a guien 

heñios pedido gue ñus comente 
un poco ia obia 

-Pnostley llama a ia obra 
entretenimient k ü irSIV'l obffl 

el arñot y el rt «nmomo. 
realidad M un |ueqo ft 
nmoi y ol niatnmonio. con una 
pareia a ln H IK I sr. toma como 

1 • .Martines 

rio las situaciones verbalmente, 
otra pareja de pianistas ¡as 
subrayan musicalmente Fn ei 
fondo se plantea la incompati
bilidad «le la pareja, la estafa dei 
matrimonio. Incompatibilidad 
que sólo puede remediarse 
como dice Pnostley "con 

y bondad". 
e opinión personal te 

"Desde los tiempos de merece 
arfan" r 

í-s una obra inteligente, no 
sentimental, ts una obra crítica 
y Irene aue ser representada 
con una lu/ercra especial, eomn 
un tema de humor donde no 
cañen los recursos patéticos, 
de los gue el propio Pnesiíey se 
hurla. La intención del autor en 
hurlarse, pero con cierta 
comprensor! y ternura dp las de 
hilidades de la pareia humana 

ñ an. ' sa Merlo 

hace poco la hemos visto en 
T e l •visión n i lino de los 
capítulos de "ti actor y sus peí 
sona/es" f-n esta obla inieipm 
ta a Elena. 

Junto con Manuel Tetad, 

rradores que mantenemos une 
conversación de cómo ns el 
matrimonio v la pareia. Pam 
ello vamos presenciando la vida 
de un matrimonio en distintas 
mapas y nos disfrazamos. Yo 
por e/ampio me distrajo de me, 
tiro y amante do Jaime plañen, 
v de nitonisa. Lo que no ti nena 
muy claro es io que somos no 
soiros mismos, aunque exista 
nnlm nosotros una relación 
amorosa ln la obra se dicen 
ryisas sobre ia pare/a e : para 
mí están hoy un poro deslasa 
da 

Fn art ,-onsisi. e x a c t a m e n t e 
tu papol' 

la obra se supone 

— ¿_ ÍJiS3 

Sosal v Cítelo Vivares ÍPequil, i 
"Estudio 1 DESDE LOS TIEM 
viernes día 23 de octubre. 

Pienso que es una obra ligera, 
ingeniosa, pero gue dentro de 
su íioereza tiene una profunda 
observación de los problemas 
de la pare/a humana. 

vGué criterios has seguido 
para llevar a cabo la realización •' 

He respetado totalmente la 
versión de Conchita Montes, 
nue ns la uur ha adamado ta 

Armmtteros V--.¬
» correspondí i in te . > i 
%N ". guo se emite el 

que quiere dar un panorama de 
lo que Mil! las prietas ai rabo de 
un Ttrnjpp de rrhdrmipnto. v pa 
ra contado se pone de ejemplo 
a una oarejo cuyo pprsnna/e 
masculino OTII yo 
¿Cuánto tiempo hacia aun no 

trabajabas en Tel. 
Haim un ano pues he estado 

fuera o adatando 

Año 1. N° 17, 22 Septiembre 1981 la Región 
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Música Pop 
Por: Justo LOPEZ 

Empiezo con un desconocido en 
España pero avalado por su tre
mendo historial en Centro-Europa, 
v mas concretamente en Dinamar
ca- Este danés, cantante y compo 
sitor, edita ahora su último álbum, 
primero en España 'Jungle 
Orearos", un rockero rítmico, muy 
suave, al que debes escuchar. 

El asalto del que tanto te he ha 
blado, "Stand and delder". ADAM 
AND THE ANTS con una nueva 
imagen, una nueva pinta, un tricor
nio de la edad media, y antes de fi
nalizar el año, algo muy salvaje, 
con una portada muy sensual 
"Prmce Cranning". ya en el mer 
cado británico. 

Recuerdas que te hablé de Ph.D. 
la semana .-.asada, pues bien, lo 
forman Jim Diamond y Tony 
Hymas, y su debut lo hacen con un 
Lp que lleva el nombre del grupo y 
un sencillo, que puede hacer tanta 
historia corrió el •'Hotel Califor 
ma" de F.agles, o el "Stay" de 
Jackson Browrw. El tema lleva por 
título "/ Won't Let You Down" ¡No 
te dejaré). La cara "B" es un buen 
corte de la talla del anterior, pero 
una instrumentación, impresio
nante. Pronto oirás hablar de ellos 
Discos fundamentales los de Ra 
mones, Pretenders, Stevle Nicks. 

Ramones 

pronto ei doble de Donna Summer, 
"Dance" de Gaiy Numan, con un 
posible sencillo "She's Got C/aws" 
y a la venta ya. "40 canciones de la 
vida de un hombre". Frank Sina 

tra, un doble Lp con las canciones 
de siempre de este personaje. La 
película "Artbur-\ cuya banda 
sonora corre a cargo de Christopher 
Cross, el cuai en espera de ésta, 
saca su tercer y buenísimo sencillo 
de su álbum, "SaHing" (Nave 
go. un temazo. 

Te ¡malinas el sonido E.L.O.. so 
nido con una fuei te descarga eléc
trica fundido con sus voces y con
siguiendo asemejar ei más puro, 
rockabilly, puede ser tremendísimo 
para tu oído. "Holdon tight". tiem
po para la EL .O. , ("TIME"). Te ic 
dije, ya nadie puede pararlo, el día 5 
llega de Inglaterra el fantasma de 
POLICE. "Fantasma en la máquina-
una máquina empaquetada de la si 
guíente forma: una bolsa de un 
tono marrón claro, llena de cables 
y demás, y una carpeta negra con 
unos locos números digitales, er 
un rojo vivo. Fantasmas para THL 
POLICE, 

Muy pronto, el nuevo trabajo de 
la Bestia Meat Loaf "Dead Rmger" 
para últimos de este mes o prime 
ros de octubre. 

Recuerdas que te hablé de la 
segunda parte de las estrellas, pues 
simultáneamente, se edita un super 
-smgie conteniendo, de una m-me 
ra especial ios cortes de Abba que 
ie dije, más: Papa was a Rollmg 
Stone, Dance to the music, Sugai 
Baby Love, Let's go to San fran
cisco, A horse with no ñame, Mor 
day Monday. San Francisco. Cali
fornia Dreamin, Eve of destruction 
íears of a clown, Stop ¡n the ñame 
of love, Cracklin Rosie, Do Watt 
Diridy Diddy, A Lover's concertó, 
Reacn oul ¡'II be there, Sound of 
silence. todas las versiones pertec 
lamente logradas, para qué decir 
mas, ya te hablaré del Lp. 

Para terminar, ya q U e no queda 
espacio, te recuerdo que hoy VISI 

tan Barcelona Génesis, cuyo disco 
está a punto, y que el viernes día ?5 
en ia fiesta genera! del PCE habrá 
un festival rock, con Co?, 1 eridy 
Bautista con Pepe Robles, y nada 
menos que IAN DURY, el cual cor 
su nueva casa tiene un plástico 
nuevo "SPASTICVS A VTIS TICVS" 
del que te contaré la semana que 
viene, hasta entonces. 

Crucigrama 
HORIZONTALES.- liHembra dei toro - Piedra sagrada. 7 
Proceder, derivarse una cosa de otra. 3: Interjeción arriera Que no 
ha sufrido daño o lesiones. 4: Disco en cuyo centro está la pupila 
del ojo - Impar. 5: Ixtremo inferior de la antena -Escasa. 6: Doctor 
de la ley Mahometana - Marchad, 7: Errante. 8: Achaque habitual 
Palo de la baraja española. 

VERTICALES.- 1: Vejiguüla, ampolla en la piel. 2: Carente de ética. 
3: Negación castiza - Nombre de muier. 4: Planta umbelifera de 
semillas aromáticas. Símbolo químico del molibdeno. 5: Contrac
ción - Manojo de flores. 8: Redondel de ¡a plaza de toros - Termina
ción verbal. /: huerte,macizo. 8: Alborotos violentos dirigidos a la 
consecución de un fin. generalmente político. 

Solución al n° anterior 

HORIZONTALES. — 1: Mofar - Retas. 2: Apura 
Emulo. 3: Tesis Minen. 4: Arad - Pirata. 5: Rosales 
- Sar. 6: Satán. 7: Ata - Cosacos. 8: Cruces - Vago. 
9: Rapar - Letra. 10: Emana - Ateos. 11: Sonar • 
Mansa. 

1 l 3 4 5 8 

1 i IB.' _ — — 

2 Ti 

4 • 
5 • 

• 
• 

I 

VERTICALES.- 1: Matar - Acres. 2: Operó - Tramo 
3: Fusas - Aupan. 4: Aridas - Cana. 5: Ras"- Lacerar 
6: Petos. 7: Remisas - Lam. 8: Emir - Naveta. 9: 
Tunas - Caten. 10: Aleta - Oqros. 11: Sonar - Soasa 

Ver y conocer 

• AS famosas labores lagarteras son uno de ios 
I más bellos, exponentes de! patrimonio artesa 

L a nal de la provincia toledana. Se encuentra ya 
documentación sobre su actividad en el siglo XVI 
cuando tres "labranderas" son reclamadas por doña 
Juana de Toledo a Oropesa. Su técnica puede ser 
de "hilos contados ', sí se cuentan los hilos de la tela 
antes de cada puntada, o "de dibujo", si se rellena el 
trazado hecho con el dibuio con diferentes puntos 
La diversidad que adquieren ¡as labores de Lagartera 
ha originado un peculiar vocabulario, pudiéndose 
escuchar de boca de sus arlesanas denominaciones 
de los manteles como "el cardo", "las torces" o. 
"coronas de rema", según la forma del calado con 
que ha sido realizado. 

Varios han sido los artistas que, de una u otra foi 
ma, han inmortalizado las tierras y los hombres de 
lagartera. <i Sabría decimos qué músico y qué pintor 
han quedado para siempre unidos ai nombre de La 
garlera? Si conoce la respuesta, envíe una caita a la 
redacción de LA REGION, Sixto Ramón Parro. 13 
(Toledo) y podrá optar al sorteo semana! de un» 
suscripción gratuita por un año a nuestro periódico 

SOLUCION AL NUMERO ANTERIOR: Malpíca 

¡ah üoria mas IOIÍ , más ce ¡ta . 
ODtlS nos hemos imaginado alguna vez ia so

lí ciedad musulmana como un entorno muy es¬
I tricto, donde no se podía sacar la cabeza de la 

chilaba so pena de cuarenta palos en la planta de los 
pies. Como cabía esperar de una idea comunmente 
admitida, esto es una composición de lugar más falsa 
que los duros de madera; sobre todo si la referimos a 
la España musulmana, que es lo que a nosotros nos 
interesa. Démonos, para comprobarlo, una vuelteci-
ta por el Tolaitola ese. 

Para empezar, Ai Andalus y naturalmente, Toledo, 
tenía una personalidad bastante atípica, que difería lo 
suyo de lo que se gastaba en el resto del mundo islá
mico. El género de vida en la España musulmana 
escandalizaba con frecuencia a musulmanes no 

españoles. No hay más que leer -existen preciosas 
traducciones- las opiniones de alfaquíes y otros 
ortodoxos extra-andalusíes. A pesar de los anatemas 
de estos señores, aquí la gente iba a su aire. Ya 
hemos citado las diferencias de indumentaria: eso tan 
curioso de que por estos pagos el personal pasaba de 
turbante. Con una excepción extrañísima que tuvo 
lugar en Toledo precisamente, a cargo de un rey y de 
la taifa toledana. Tuvo la ocurrencia el muy snob de 
hacer llevar turbante hasta ai último de sus soldados, 
el muy hortera. Como era de esperar acabó mal sus 
días: fue derrotado y su vencedor le hizo besar el 
casco de su caballo antes de decapitarle, operación 
que quizás se llevo a cabo sin conseguir que se 
despojara de la citada prenda. Así pues, el pópulo 

continuó llevando melena: según citas de la época, 
llevaban mechones que les desbordaban por encima 
de las orejas. 

El vino, que en teoría y en el Corán estaba bastante 
prohibido podía decir con el Tenorio aquello de "Yo a 
los palacios subí, yo a ias cabanas bajé", y en todas 
partes dejaba memoria grata de su visitas, porque 
trincaba con denuedo singular desde ei califa hasta su 
más humilde subdito. Era motivo de inspiración y de 
cogorza para poetas, y de especulación para el propio 
Estado: existían mercados de vinos de propiedad 
estatal, además de tos particulares. 

Daniel García Utrílla 
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AGENDA 11 
'Costumbres Toledanas* 
Una boda en Lagartera 

Por: Jul ián G A R C I A S A N C H E Z 

Pag. 23 

W^k OR delante, se nos mués 
| a # tra el gracioso mandil 
I también de rizo. Ha de-

sapacecido en él ia antigua fun 
ción protectora con la invasión poli 
croma de los adornos. Arriba 
vemos con dificultad su cinta del 
ribete, muy clásica, orillada de 
puntilla. La periferia total dei 
mandil es recorrida por otra puntilla 
dorada, muy ancha, casi ai aire, 
que se'columbra en su borde. Le 
siguen, concéntricas, la cinta de ia 
'Vosa" ia dei "cuerno" y la del 
-pensamiento" o "escudos". 
Nombres todos que presta el ri bu¡o 
de su campo. Más fácilmente se 
nos muestra el rosario de madera, 
de cuentas gordas, color castaña, 
de! que pende un bodón encarna 
do, con esterilla de oro. Ei borlón 
acaricia ia cúspide de una cruz de 
madera con incrustaciones de 
nácar, donde muere Jesús cor 
iíneas toscas de candidez romano 

El instante solemne del 
encuentro se ptoríuce con las 
siguientes palabras de Angel, 
secularmente sabidas: 

¿Estas aviada?. 
Si, Responde Teresa. 

Ei cortejo se ha puesto en moví 
miento. Las cintas volanderas de 

imagen en movimiento. Detrás de 
ambas, las "hamayeras", que, 
solteras, se diferencian de (a novia, 
de la madrina y de las otras 
casadas, por el lucimiento de su 
guardapies griseta. Las casadas, 
lépetenos llevan encima del 
guardapies griseta la basquina de 
neo, y se adornan con ia joya, de 
gue carecen ias solteras. 

Detrás ae las "hamayeras" va ei 
novio, escoltado rie los suyos. 
Todos los varones visten, bajo ei 
sayo, chamarreta blanca. Sola 
mente el novio ha prescindido 
de ella, y luce el riquísimo camisón 

Ei acompañamiento se estreche 
al paso por ei Puente chico oe 
Toledillo -que quiere ser un Sai: 
Martin toledano, aguas abajo de 
otro, el Puente Grande, que presu
me de Puente de Alcántara . 
Después viene la calle pina V 
mal pavimentada, que lleva a 
la del Cubo. Citemos en el 
acompañamiento 400 personas, 
contabilizadas en alguna ocasión 
por ei Doctor España Las 
ienteiueias tienen oscintiiacion de 
estrellas entre ei ramón dei olivan 
El arroyo dei Cubo no puede copiar 
en su cnstal escaso, la magnituo 
del cuadro. La Corredera de los 
toros rebosa como antaño de una 
multitud desocupada, que espera 

«os guardarríos acarician ei rubor de 
las 'rosas, en ios arriates. Teresa 
pasa bajo el limonero, que, absorto 
rie tanta pureza, ha dejado caer ia 
suya del azahar sobre la blonda de 
la mantilla. Asi la giama de 
Dios. Ei corteio llega a la cal/adula, 
saliendo. No guarda el orden de ia 
etiqueta de hoy. Rompe marcha is 
madrina con !a novia. Van juntas, 
pero no dei brazo. Tienen que 
soletarse ias mantellinas con ambas 
manos oaia ia plástica de su 

para admirar el cortejo en ia suoioa 
por la escalinata oriental de ia igle
sia, tí "cementerio" antiguo, ahora 
jardín con olivos heláramos, esta 
hecho para ei esplendor dei claus
tro renaciendo de la Parroquia 
del Salvador, invadido por ei color 
y ia alegría de esta mañana rrnin 
lar EÍ aiedrer y las hojas de 
higuera, heráldicas de Toledo y 
figueroas, entre ios arcos escaria 
nos del pórtico, prestigian ei mo 
mentó 

\ FARMACIAS OE GUARDIA! 

T A L A V E R A DE LA REINA 

Día 22 

Dia 23 

Día 24 

Día 2S 

Día 28 

Día 27 

Día 28 

Día 22 

Día 23 

1 Día 24 

¡ Día 25 

] 
« Día 26 
j 

DP 27 

Día 28 

Isabel González Wenén 
dez 
Carlos García Verdu-
qo, s/n" 
Eduardo Zaragoza García 
Cerería, 26 
Miguel A. Coliado Cano 
Puente nuevo, 5 
AmeLa Bañuelos García 
Joaquina Santander, 76 
Amelia Bañue'os García 
Joaquina Santander, 76 
Miguel A, Collado Cano 
Puente Nuevo, b 
Juan ÍVP Martínez 
Manterola 
Portiña San Miguel, 39 
Joseta Gutiérrez f 
Poeta Jiménez de 
Castro, 1 
Juan Sánchez Peña 
Toledo, 10 

Juan Sánnchez Peña 
Toledo, 10 
Josefa Gutiérrez F. 
Poeta Jiménez de 
Castro, 1 
Juan. Angel Martínez 
Manterola 
Alfares. 35 

T O L E D O 

Julio San Román Mo 
reno 
Zocodeover, 13 
José Pascua! Díaz 
Santafe 
Barben 26 
Vda. de Segundo de 
Echevarría 
Hombre de Palo, 23 
Teófilo Arroyo Pérez 
Gral, Villalba, 17 
Resano Sancho Bernard 
Rea! del Arrabal, 18 
Mano Aguado Gómez 
touados, 8 
Ernesto J . Pérez 
Plata, 23 
Pilar isla Casero 
de la Mancha, 10 
Agustín Martín Rguez. 
Santo Tome. 14 
T eófiio Pérez 
Gral. Villalba, 17 
Ernesto J . Pérez 
Plata, 23 
Teófilo Arroyo Pérez 
Gral. Villalba. 17 
Vda de Joaquín Bausa 
Alcaide 
Zocodover. 6 
Pilar isia Casero 
de ia Mancha, 10 

• C O N V O C A T O R I A S Y • 
C O N C U R S O S 

• Concurso Nacional de Interpre
tación Musical "Eduardo López 
Chavarrí". convoca el Conserva
torio Superior de Música de Va
lencia, plazo de admisión hasta 31 
de octubre de 1981. Se establecen 
los siguientes premios: 
al 1o Premio 200.000 pesetas 
b) 2 ° Premio 100 000 pesetas 
ci 3° Premio 75.000 pesetas 
di 4" Premio 30.000 pesetas 
el 5 o Premio 25.000 pesetas 

Premio de periodismo. Centenario 
Juan Ramón Jiménez. Convoca el 
excmo. ayuntamiento de Moguer 
(Huelvai plazo de admisión hasta el 
15 de octubre de 1981, importe del 
premio 200.000 ptas. 

• Cuarta convocatoria premio de 
novela corta "T igre J u a n " 
Convoca ei Centro Asturiano de 
Oviedo , piazo de presentación hasta 

el 1b de octubre de 1981, importe de! 
premio 100 000 pesetas. 

• Concurso de trabajos artesanos 
en ias modalidades de: cerámica 
cerrajeria artística, orfebrería, 
ebanistería, trabajos de forja eo 
metales, bordados sevillanos, 
convoca la Delegación Provincial de' 
Ministeoo de Cultura de Sevilla, 
plazo de admisión hasta el 20 de 
octubre de 1981. Se establecen tres 
premios por cada modalidad, 
dotados con: 
ai 1" Premio 20.00C pesetas 
b! 2 o Premio 15.000 pesetas 
e) 3" Premio 10.000 pesetas 

• Premio de poesía. "José Luís Hi
dalgo" Convoca ei excmo. ayunta 
miento de Torreiavega. piazo de pre 
sentación hasta el US de octubre de 
1981, importe del premio 150.000 pe 
setas 

AUTOBUSES 
Toledo-Madrid 

Galiano /. 8; 13. 15. 14.30 
28 15 ¡laboradles) 

Continental 11. 11.30: 18. 19 
18,30 llahoiahlesi 

Galiano i. 8 <5 13. 15. 14,30. 
1/: 19.45, 20. 15. 231festivos i 
Continental 11,30. 18. 19. 
19,30diestivrci 

Toledo-xalavera 
7 30, 74: Ib: 16 (laborables > 
.9: 21 (festivos) 

Taiavera-Toledo 
8 9 !!>. 845. 16,30 (laborables, 
9 45: f'Otlestivnsi 

Talavera Madrid 
5 15. i: 9. 8 30. 10,30. 12.30. 
ta ir to 'in 

Radio Toledo 

6,00: Primer paso: La radio 
8.00: Matinal Ser 
8.30 Toledo 8.30. 
9.00 La alegría déla radio 

10.30 información local 
11,00: Mediodía Cadena Ser 
12.00: Ei tren de ia radio. 
14,00: Toledo 14. 
14.30: informativo de la Ser 
14.50: El campo. 
15,00: Calidad 15. 
15,00: Mediodía Cadena Ser 
17,30: Reunión en ¡a tarde. 
19.10: Boletín informativo local 
20,00; Informativo de ¡a Ser. 
20.30: Cita con ias orquestas 
21,00: Toledo, resumen 
22.00: ta noche es ¡oven. 

Radio Tajo F.M. 

9,00: Música disco. 
10.00: Los 2b musicales. 
11.00: Correo F.M 
12,00 LPs 13,15 
15.00: Atril 
'16.00: Ambienle y melodías 
17.i00: Repaso a los 25 musicales. 
18.00 F.M. al cuadrado 
20,00: La hora de Mr. Dubidu. 
21,00: Iestimemos E.M. 

•22.00: Noches de Toledo 
23.30: Jazz: Countri; Folk: Rad.oqra 

fia; Banda sonora; Suspiros 

Domingo 
9,00: Domingo F.M 

15.00: Atril. 
16.00 Ambiente y melodías 
18.00 A bailar. 

Radio 
Juventud de Talavera 

8,00: Buenos dias, Talavera 
8,30: Cantadísimo. 
9,00: Hoy será noticia 
9,15: Trabajando con música 

10.00: Radio mercado. 
11,00: Las alegres mañanas 
11,45: Cantidades. 
12,00: Teléfono musical 
13,00: La hora centro. 
13.30: Mediodía Caden Moro. 
13,55: información bursátil. 
14.00: Talavera actualidad 
14.15: Micrófono deportivo. 
14.30: Diario hablado de Rne 
15,00: Música en la sobremesa. 
15.45: Disco regalo 
16.30: Novela. 
17.00: Teléfono musical 

A N U N C I O S 
P O R 

P A L A B R A S 

gratuitos 
tel.210800 
gratuitos 

A N U N C I O S 

R A J A L A S 

gratuitos 

12°° 
, ' U N s 

P M 
L A B ] . 

• Alumnos Magisterio. Clases 
de Música. Tfno. 22-06 13, Luis 
• Restaurante Asador Adol
fo. Abierto El Comedor todo el 
día especialidades: mariscos, 
pesacados frescos, ai horno, 
cordero, cochinillo y solomi
llos. Pinto. 

• Vendo o cambio por casa 
de pueblo con corral piso ex
terior, dos habitaciones, come
dor, cocina, aseo y despensa. 
Verlo en Carretas 12 4" B ó es 
cribir a! apartado de correos. 
266. Calavera. 
• Se venden 705 olivos 
Término de tos Yébenes. En 
conjunto o parcelas. Telf 
212121 
• Vendo viña 4,5 Has. 1 memo 

de Mora de Toledo En niene 
producción. Telf. 21/121. 
• Compraría Vespa funcionan 
do hasta 10.000 ptas. Teif 
380211 de Sonseca 

• Vendo proyector cine, 
"Eumig 905-S", super 8 sonoro 
y too wistas 'Cosiha" super 8, 
sonoro con nantaila, Tei..225W6 
• Vendo iriso en Paseo de la 
Rosa, (junto a gasolinera). Ca 
lef acción. Garaje, ascensor, 
cuarto trasero, 80 metros cua 
tirados. Telf. 223148 229481 
• Vendo piso en Toledo cu Bn 
he. 4 dormitónos, salón, 
cocina, cuarto de baño, dos te 
trazas, ascensor. Telf. 227370. 
• Vendo piso en el Canoa, 14, 
i" B, Alameda de Osuna (Sfe 
drid). 80 metros cuadrados, pis
cina, parque y garaje teli.210896 
• Vendo piso en Mocejón, 
12b metros cuadrados, 4 dormí-
tonos, salón comedor. 2 baños, 
cocina y 2 terrazas, 2.200.000 
ptas. y facilidades. Llamar al 
relf. 226232. 
• Vendo motor Seat 131 i 1.600 
ce ), estarlo seminuevo 38.000 

Pías. telf. 230415. 
• Vendo piso centnco en Ma
drid. Muy económico Tfno: 22¬
33 66. 
• Compraría magnetófono de 
bolsillo en buen estado; Llamar 
por ias mañanas al telf. 272440. 
• Vendo dos mostradores fn 
goríli. o- ñama "Koska". Teif 
271776 
• Vendo cámara "Zenith 80" 
awo monocular! con teieobieü 
voy gran angular. Teif. 223595. 
•Vendo Frontera 370 cm. cu 
Pieos. MK 11, por 90.000 Ptas. 
Telf. 220056. 
• Vendo cámara "Zenith-, TL" 
Cuerpo metálico, objetivo 50 
mi., gran angular, teleobjetivo 
700 mm. y otros accesorios por 
35.0013 pías.. Teif. 210800, 
• Traspaso pesacadena en 
oiaza Tendillas, 1. Telf 223326. 
• Alquiler: necesito piso zona 
centro en Toledo, teif. 710128. 

• Se vende piso lujo, junto a 
Colegio de . Enfermeras: cuatro 
habitaciones, salón, comedor, 
cocina, tres cuartos de baño 
y garaje; agua caliente y caleíae 
ción central. Tfno. 22-08-91 
• Vendo chalet en Namivoca 
(Toíedo), 350 metros cuadra 
dos construidos, 12.000 metros 
cuadrados en parcela. Los inte 
resados pueden llamar al Teif 
222230, de 4,30 a 9 horas, de 
lunes a viernes. 
• Vendo en lllescas terreno 
con 33.300 metros cuadrados 
Tiene fachada a la carretera 
Madnd Toledo . 250 ptas. 
metro. Posibilidades de agua y 
luz. ¡También se alquilada). 
Información apartado n' 92 de 
(Toledo). 
• Ciases de francés individua 
les o en grupos reducidos tam
bién a domicilio. Telf. 380211. 
• Almacén da Cerámica Ar

tística Ci Lisboa, 18 telf. 
223112. 

• Venta de todo tipo de ma 
tería! fotográfico. Estudio Ra 
fael. e./Alberche, s/n" Poligo 
no industrial Toledo. 
• Vendo piso en ía calle Zara 
goza. Dos dormitorios, salón 
bocina cuarto de tía ño 
tendedero, interesados llamar 
a! telf. 211880. 
• Academia Credos c/e Unión 
s/rG Toledo. Cursos de 
Graduado escolar íoficiai) 
Contabilidad, Cálculo y Taqui 
mecanogra f ía . Clases 
particulares de E.G.B. B.U.P 
yC.O.U.. telf. 211020. 
• Cafetería Canarias especia
lidad en hamburguesas y tapas 
de cocina. 
• Vinos zona Méntrida Mar 
cas: Eí Torreón, Tio Felipe 
Castillo de Maoueda Las Muii 

lías y Mosto. Almacén: Plaza 
Generalísimo, 9. Guadamui 
¡Toledo) telf. 370000. 
• Particular vendo Fj 8 inte 
resados llamar a! telf, 220134. 
• Pintura industrial y decora
tiva "Serrano Bargueño" 
c/Tendilias, 15. 
• Café-Bar Avenida. Avda de 
¡a Reconquista, 10'Toledo). 
• Tecno Park. Recoletos, 12. 
• Talleres "Salva". Especia!, 
dad Diese!. Telf. 221695. 
• Miguel-Angel papelería !i 
breña. San Isidro, 5. Talavera 
déla Rema. 
• Radiotol Todo lo relaciona
do con la fotografía y ei labora 
tono. Telf. 222706. 
• Recaucbutados "Bomba" 
ofrece sus servicios en Duque 
de Ahumada, s/nP Toledo. 
• Bar-Restaurante "El Patio" 
Especialidad en Solomillo y 
Merluza. Plata, 2. Telf. 220006. 
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i.» i m 
Inaugurada una exposición de Pablo 
Serrano en ¡a Galeno Tolmo 

"El pan que hemos 
amasado con las manos 
es el pan de la cultura 
(Pablo Serrano). 
• La inauguración de la exposición de Pablo Serrano 
ha coincidido con ei inicio de ia temporada de la Gale-
r í a , 
• El mismo día de ia inauguración, por la mañana, 
Pablo Serrano se desplazó a Nambroca con un grupo 
de amigos, donde, entre todos amasaron pan. 

El pan como expresión de cultura, de vida, de comuni
cación, es la "miga " de la exposición y de los actos en gene
ral que ha realizado Pablo Serrano en Toledo. La inaugura
ción de la exposición tuvo lugar eí viernes por ¡a tarde, dán
dose cita bastantes personas relacionadas con el mundo de 
la cu/tura. Pablo Serrano demostró en eí acto inaugural que 
su escultura no es algo inerte, sino que es realmente una 
posición vital, llegando por medio de su e/emento principal, 
eipan a un elevado grado de comunicación interpersonal. 

En el acto más significativo 
>e celebró el viernes por la 
mañana en una panadería de 
Nambroca, donde acudieron 
cabio Serrano y un grupo de 
amigos. Entre todos los asis
tentes estuviere, amasando 
panes, uniendo la cultura y la 
vida. 

Pero el significado más claro 
de este acto, lo ba dado el 

Quien es Pablo Serrano 

Aragonés, nacido en 1310, 
Pablo Serrano Aguilar es uno 

'de los artistas españoles más 
conocido y considerado inter-
nacionalmente. Sus obras pue
den contemplarse en los más 
impor tantes museos del 
mundo. 

Como puede observarse en la fotografía, la exposición de Pablo Serrano 
en la Galería Tolmo tuvo mucha "miga", demostrando así que ia cultura 
constituye ei alimento imprescindible para nuestra vida diaria. 

mismo Pablo Serrano en unos 
versos que ha dedicado ai 
grupo Toina • 

"Elpan que hemos amasado 
con las manos, es el pan 
de la cultura, contra otros 

alimentos 
adulterados que no salen de 

manos 
limpias, sino de ias parras de la 
incultura y ia especulación. " 

Para el escultor, su obra más 
representativa dentro de esta 
exposición es una escultura en 
la que se representa ei pan y un 
libro, como unión entre la vida 
y la cultura. 

También hay un pan que es 
un homenagea Pablo Picasso. 
El resto de ia exposición esta 
realizado en cobre sobre el 
mismo tema. 

Pablo Serrano firmó algunos 
trozos de pan a los asistentes, 
acto que se inscribe dentro de 
su concepción del arte: comu
nicación porautonomásia. 

• Su vida 

Serrano nació en Creviilén 
(Teruel) de madre labradora y 
padre veterinario. Su infancia, 
con cuatro hermanos, transcu
rrió sencilla pero agradable
mente, como a él le qusta de
cir. 

A ios diez años marchó a Za
ragoza y vivió con sus abuelos. 
Después fue a Barcelona 
donde estudió con los salesia-
nos y adquirió sus primeros co
nocimientos artísticos. 

En 1930 se trasladó a Uru
guay, donde ejerció como cate
drático de Artes plásticas en 
Montevideo. Volvió a España 
en 1954. En 1957 fundó, junto a 
otros artistas, el grupo "Ei 
paso". 

Pablo Serrano ha expuesto 
sus obras en países de Eurooa 
y América y ahora, del 18 de 
septiembre al 15 de octubre, 
expone en Toledo. 

El escultor Pablo Serrano en un 
momento del acto inaugural. 

• Su pensamiento 

Mercedes Barbáchano defi 
nía al escultor corno un artista 
de hondo sentido de la solida
ridad v profundamente huma
nista. Además decía de é! que 
"defiende una concepción dei 
arte como instrumento de co
municación, de entendimiento 
entre las personas en la liber
tad". 

A Serrano le preocupa ia 
violencia, el mundo en que 
vivimos v su consumisme 
atroz, los artistas, el arte ... 
Pero se siente satisfecho de 
haber conseguido vivir de ¡o 
que a él te gusta hacer. 
Su pensamiento se ha reflejado 
en su obra, de ia que pueden 
citarse unas importantes senes: 
"Ritmos en ei espacio", 
"Presencia de una ausencia" c 
"Bóvedas para el hombre". 

San ta na-
Paco de 
Lucia 
* Dos guitarras para un 
público exigente 

Ei pasado día 15 en ei Román 
Valero, estadio dei Moscardó, 
tuvo lugar un encuentro entre 
dos superfiguras. Paco de Lucía y 
Gados Santana. 

Tranquilamente, sin jaleo, se 
fue llenando el estadio. Hubo al
gún claro en las gradas, compen 
sado por la abundancia de públi
co en el amplio césped. En resu
midas cuentas casi lleno total. 

u mm EEmmi m i R m S.A. 
Redacción. Publicidad , 

Toledo. Sixto Ramón Parri 
Talavera- Muño/ Una. ¡4 

Administraccion 
, 13. Telf. 21 08 00 

4" Telf. 8Ü 67 M 

Director: Mañano Calvo 
Subdirectores- Mana Antonia Maníri-Mary Cruz Campoo 

Redactor Jefe: Damián Villegas 
Redactores. Angel Sañudo. Benito Bercerueío. Juan Carlos Romero 

Redactores Gráficos- í.uis Maiiíne/ v Javier Pedrominqo 
Colaboradores: Anoelmo A Casado. Gil Anton.o Ballesteros. 

Santiago Castillo, Manuel Día/ Marta 
Elisa remande/, Daniel G. Utnila 

Aurelio C. Castro, Joaquín González, Amonio Medina 
Pedro P. Moreno, Luis Moreno Nieto, 

Anoel López de la Mota, Alfredo Ramos, Isidro Sanche/ 
Ricardo S. Candelas. Agustín Yanei. Rafael aeí Cerro 

Director Administrativo: J Manuel Payan 
Control de Gestión: Marcelin o Sabrido 

Publicidad - Manuel Guerrero 
imprime imprenta Gómez Menor 

llllli|llllllllllllllllllllinilllllllillllllllilllllllllllllllllllllílllHll||llllll|ll!llll!HII!NIH 

A vista de pájaro 
El patrimonio Artístico Cultural ha concedido préstamos para la 

conservación y acicalamiento de las fachadas de edificio de la Casa Consis 
tonal v del Teatro Rojas, por un total de 27 millones de pesetas. Desglosa
dos en 15 millones para el Ayuntamiento y 12 millones para el Teatro Roías 

Ei cantante Manolo Escobar ha sido demandado por el Ayunta
miento de Guadalajara como consecuencia de un talón sm fondos entre
gado oor el artista oara el abono de débitos. En total ¡a deuda asciende a 
lOO.OÓOpts. 

Se va a celebrar en Toledo un curso de Bíblíoteconomía para 
profesores de EGB. orqanizado por la Delegación Provincial de Cultura 
de Toledo. El curso comenzará ei día 21 y a so fin, se regalará a cada profe
sor asistente una colección de unos doscientos ejemplares para la bibliofr 
ca de su centro. 

'Calle Mayor, boletín de información municipal del Ayuntamiento de 
Calavera será diario durante los encierros de las ferias. El numero constara 
de- ocho páginas y versará sobre ¡as fiestas y encierros. Tiene prevista su 
venia coincidiendo con el inicio de las corridas de toros y al precio de qum 
ce pesetas. 

El día 15 se cumplió el XXX aniversario de la muerte del músico 
Jacinto Guerrero, con tai motivo se celebraron en su localidad nata 
misas por el sufragio de su alma. 

El día 24. el cardenal primado de España. D. Marcelo González 
Mart ín, inagurerá el nuevo curso del Seminario. Los actos previstos 
son: a las 11 horas, misa del Espíritu Samo y Juramento de superiores y 
profesores en ia Capilla riel Seminano Metropolitano, a las 12,30 solemne 
sesión académica en ei Salón de Actos. 

En el nuevo curso escolar, el Ayuntamiento se encargará dei 
mantenimiento, limpieza y calefacción de 35 aulas para párvulos, 134 aulas , 
de FGR y 13 de enseñar/a especial. Lo que supone aproximadamente un 
total de 1.400 plazas en oárvulos 4.460 plazas en EGB y 130 plazas en edu 
nación especial 

L O S Reyes de España acompañados del Presidente de la Repúbli 
ca redera! Alemana visitará Toledo ei próximo día 30. Es la primera vez 
que un presidente alemán visita Toledo. El recorrido será el oficial y 
concluirá con un almuerzo en el parador. 

: Francisco de Rojas y Raimundo de Pablos expondrán en ei Grand 
j Palais (Par.sl durante la Feria Internacional de Arte Contemporáneo e 
! ¡nmtlKfc» por ¡a Galería Carmen Bores. Francisco Roías, director de la Es 

i.ue',, oe Artes de Toledo, presentará de 10 a Ib obras y Raimundo de Pa
blos expondrá dos obras pertenecientes a dos grupos de familias, una tsoo 

I looía rrmense y figuras y personales del Ponte Vecchio de Florencia. 

iiiiiiiiiiiiiiiii!Niniiiiiiiiiiiiii<iiiiiiiiiii¡i;;"ii;iniNiiiiiii 

Carlos Santana es un músico que 
vive intensamente cada una de sus 
actuaciones. 

E! telón se abrió yn acode 
Lucia y su grupo, quien supo dar 
ese algo que siempre sabe dar 
con su guitarra. Descanso para 
así poder hacer su entrada la 
figura de la noche Carlos 
Santana, con toda su banda. De 
principio parecía fallar en algún 
momento el sonido cosa que se 
corngió, aunque eso sí, bajo, o ai 
menos no muy alto de volumen, 
teniendo en cuenta las dimensio
nes del recinto. 

La gente algo fría, todo hav 
que decirlo, empezó a calentarse 
con temas clásicos de Santana 
como, "Europa", el super-genial 
"dinqo", y tantos otros, que han 
hecho del nombre de "SANTA 
NA" un mito. E! último disco, 
sólo lo tocó de pasada, para asi 
hacer un recorrido por su extensa 
discoqrafía. Ei chicano supo dar a 
los asistentes todo lo que pedían, 

y mucho más. Su banda también 
se portó, y cabe destacar un solo 
del bajo, quien se quedó única 
mente sobre el escenario, consi 
quiendo marcarse un super tema, 
¡imagínatelo!, dejó atónito al per
sonal. 

Cuando todo el mundo pensa
ba que no tocarían ¡untos Paco 
de Lucía y él, por la hora, lo hicie 
ron, demostrando lo que son, 
auténticos números uno. Apenas 
veinte minutos bastaron a la 
clientela, para alucinarse con un 
mano a mano, seguido de nuevo, 
por Santana, que llego a tocar 
otros cuatro o cinco temas a 
petición del público. 

En fin, salvo alqún fallo en ei 
sonido, un concierto digno, para 
un público que no esperaba me
nos. 

Justo LOPEZ 
Fotos- Antonio GARCIA FLORES 
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